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Radar

dormir bem é sinônimo de saúde; logo, 
quem tem dificuldades para embalar num 
sonho bom, ronca e sofre com respiração 
aos soquinhos durante o sono, precisa se 
cuidar. e rápido. hipertensão, arritmias 
cardíacas e até o acidente vascular cerebral 
(AVC) podem estar associados  a esses dis-
túrbios. o famigerado ronco atinge cerca de 
40% da população masculina adulta e 35% 
da feminina. Quase sempre é o primeiro 
sinal da apneia. No entanto, há esperança 
para os barulhentos roncadores – e quem 
divide a cama ou o quarto com eles. Pesqui-
sas atuais demonstram eficácia comprova-
da no tratamento da doença - e da apneia 
- com aparelhos intraorais. Normalmente 
esses aparelhos são dispositivos ou placas 
colocadas no interior da boca. o cirurgião 
dentista deve analisar de forma ampla e 
multidisciplinar antes dos procedimentos.

O ronco agora é tratado na cadeira do dentista

JUSTIÇA COM AS PRÓPRIAS MÃOS
um boliviano de 30 anos foi atado com arame farpado e 

queimado vivo em uma fossa por uma multidão que o acusou 
de ter violentado e assassinado uma mulher em uma cidade do 
leste da Bolívia. o diretor da Força especial de luta contra o 
Crime da cidade de Montero, no departamento de Santa Cruz, 
coronel octavio Gutiérrez, disse à imprensa que encontrou o 
cadáver do homem, identificado como darío Ribero Maldona-
do. o homem era procurado por ser suspeito do estupro e as-
sassinato de uma mulher, ocorrido no último dia 25 de maio.

ANIVeRSARIANTeS
Completam mais um ano de vida, 

nesta data (05/07), Marcus Vinícius 
Ferreira d’Agostini (Rede líder Farma) 
e Rudi osmar Nerling (eNd Instala-
ções); e amanhã (06/07) a prezada 
Neiva Schaefer. A esses nossos amigos, 
votos de muita saúde e felicidades!

NENHUM DEPUTADO 
FEDERAL A MAIS

o Tribunal Superior eleitoral decidiu por unanimidade, na 
última sessão antes do recesso de julho, manter para a eleição 
deste ano a mesma composição das bancadas dos estados na 
Câmara dos deputados vigente na eleição de 2010. Santa Cata-
rina teria 17 deputados federais, mas a decisão do TSe nos deixa 
com os mesmos 16, o que pode alijar do pleito ótimos nomes.

sobralagora

Arquivo/O Líder

Fotos: Divulgação

CONDOLÊNCIAS
estamos entristecidos pelo falecimento de Ana Maria Bedin, 

dedicada professora e diretora do CNeC, na cidade de descanso. 
era dedicadíssima ao ensino, excelente pessoa e muito querida 
na comunidade, com a qual mantínhamos grande amizade... 
Transmitimos à sua família nossas profundas condolências...

ColÉGIo CeuS
Foram muitas as manifestações de apoio daquilo que escre-

vemos em nossa coluna na edição anterior. É assim que se pro-
cede. Quando alguém precisa de palavra amiga, esta sempre será 
o maior alicerce para ultrapassarmos barreiras que muitas vezes 
surgem em nossas trajetórias. Críticas sempre são úteis, mas estas 
devem ser fundadas em verdades, jamais fruto de imaginação...

BloQueIoS
As cooperativas de 

crédito vão entrar na 
lista das entidades que 
poderão ter bloqueio de 
valores financeiros. A 
estimativa é de que em 
oito meses será possível 
bloquear as contas de 
todo o conglomerado 
empresarial sem preci-
sar informar o CNPj da 
matriz e de cada uma das 
filiais. o Conselho Nacio-
nal de justiça revela que 
no ano passado houve 
4,3 milhões de ordens 
judiciais de bloqueio, no 
valor de R$ 24,4 bilhões...

Foi lançada na quinta-
feira (3) a terceira etapa do 
Programa Minha Casa, Mi-
nha Vida, que tem por meta a 
contratação, a partir de 2015, 
de três milhões de novas uni-
dades habitacionais. A tercei-
ra etapa do programa seguirá 
a mesma metodologia das 
anteriores, com consulta 
às empresas, movimentos 
sociais e estados. o Minha 
Casa, Minha Vida financia 
moradias para famílias com 
renda até R$ 5 mil por mês. 
As condições de financia-
mento variam de acordo 
com a renda familiar. Para 
famílias com renda mensal 
até R$ 1.6 mil, a prestação é 
5% da renda. já para famílias 
que ganham até R$ 3.275, o 
programa dá um subsídio 
que pode chegar a R$ 25 mil. 
Para as famílias com ganhos 
mensais entre R$ 3.275 e 
R$ 5 mil, o benefício é uma 
taxa de juros mais baixa do 
que a dos financiamentos 
imobiliários tradicionais. 
excelente oportunidade para 
aquisição da casa própria!
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lições de vida
ligue para um programa de entrevistas de rádio para dar a sua opinião.

Bom final de semana!

BeTo PNeuS INAuGuRA
uma empresa tradicional de São Miguel do oeste, a Beto Pneus 

inaugura sua loja aqui em Maravilha nesta semana, mais precisa-
mente na segunda feira (07). Ganha a região, em poder contar com 
mais um estabelecimento comercial da mais alta credibilidade, a qual 
conhecemos de longa data. Sejam bem-vindos em nossa terra!

Sandra Bagatini/O Líder

uma velha compa-
nheira dos lares bra-
sileiros deixou de 
ser fabricada no 
país. A lâmpa-
da incandes-
cente de 60 
e 100 Watts 
não pode 
mais ser mais 
produzida ou 
importada. 
A medida está 
prevista em uma 
portaria intermi-
nisterial publicada 
pelo ministério de 
Minas e energia e 
já está valendo. de 
acordo com a norma, as 
lâmpadas que já foram 
produzidas podem ser 
comercializadas até 2015 
e a substituição por outros 
modelos, como as lâmpa-
das halógenas e de led, 
vai ser gradativa até 2016.

PROIBIDA A FABRICAÇÃO

Soprando velinhas dos 20 anos
Quantas vezes você teve de ir à agência bancária esta 

semana? Aposto que menos do que teria ido há 20 anos, e não 
somente pela maravilha do internet banking. em 1º de julho 
de 1994 foi dado o pontapé oficial no plano real. um simples 
comparativo de métricas parece suficiente para concluirmos 
que até então ele cumpriu com o propósito de estabilizar a 
economia sem causar uma tormenta no mercado de trabalho.

AMIGoS No BeIRA-RIo
Vários amigos nossos foram privilegiados em assistirem no Bei-

ra-Rio, em Porto Alegre, o excelente jogo entre a Alemanha e Argélia 
pela Copa do Mundo. Voltaram maravilhados com o estádio e com 
o jogo. dizem que é algo para ficar na memória, para sempre, como 
uma das mais lindas recordações em suas vidas. São oportunidades 
que, se puderem, nunca devem ser perdidas... Concordo com eles!

ESCOLHA DE 
SOBERANAS

Na noite de hoje o nosso município 
escolhe a sua rainha, cujo evento, com 
absoluta certeza, será do mais alto nível... 
Igualmente o querido município de Cunha 
Porã conhecerá, na noite de hoje (05), a 
sua soberana. Pelo que vimos, todas são 
ótimas candidatas, e quem for a escolhida, 
estarão ambos os municípios muito bem 
representados. estaremos com nosso órgão 
de imprensa participando dos eventos.

ASFAlTo BeM-VINdo
A administração pública de Maravilha realizou entrega de ordem de 

serviço à empresa Gaia Rodovias lTdA, que fará a execução de pavi-
mentação asfáltica de ruas e avenidas do município. de acordo com a 
prefeita, Rosi Maldaner, a empresa fará os serviços de pavimentação 
asfáltica das ruas josé leal Filho, josé Bonifácio, 1º de Maio e XV de 
Novembro e recuperação total da Avenida euclides da Cunha. “Vai ser 
um marco para o município, pois os moradores aguardavam há anos 
essas melhorias. Serão grandes obras, as quais foram conquistadas com 
recursos, principalmente, do Fudam”, comenta a prefeita. A comunidade 
agradece. Sempre preteridos, agora somos distinguidos com a obra que 
tanto reivindicávamos, frente à nossa sede, que estava discriminada.

SALADA DE 
FRUTAS

As coligações partidárias 
são verdadeiras saladas e só ser-
vem para manutenção em sal-

var cargos e o poder. Ainda bem 
que em determinadas situações 

houveram de separar grandes 
adversários tradicionais, dei-

xando o eleitor livre para sua es-
colha. Caso houvesse a manu-
tenção, que discurso se usaria?

O VALOR DOS TERRENOS 
EM MARAVILHA

durante a semana recebemos a visita de vários corretores de imó-
veis com os quais nos inteiramos de como está a procura e oferta de 
terrenos na cidade. Informaram-nos que existem excelentes ofertas, 
com preços muito justos e convidativos. de outro lado, há proprietá-
rios, segundo os mesmos, que dão a nítida impressão de que existe 
petróleo em suas propriedades, tal o valor arbitrado. uma coisa é cer-
ta: cada um faz avaliação do seu bem, mas este deve ser, no mínimo, 
coerente com o mercado. Certamente isso leva a nunca venderem 
seus imóveis, atrasando o progresso e urbanização da cidade.

Fotos: Divulgação
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TWITTAdAS

ChARGe

Diario Catarinense@ClicRBS_DC  
em 02/07/2014

Época Mundo@EpocaMundo  em 
02/07/2014 

Embratur@EmbraturNews  em 
02/07/2014

Portal Brasil@portalbrasil  em 
02/07/2014

Valor Econômico@
valor_economico  02/07/2014

G1@g1  em 02/07/2014

Receita com ex-
portação de carne 
de frango recua 
2,2% em junho. 

Indústria tem 
queda de 4,3% 
no consumo de 
energia em maio. 

Projeto destaca 
Cachaça como 
ícone da cultura 
brasileira. 

Sarkozy é 
formalmente 
acusado de 
corrupção 
e tráfico de 
influência. 

Cuiabá é destaque 
no New York 
Times: “uma 
cidade de pessoas 
sorridentes”. 

Procon suspende 
venda de produ-
tos e serviços da 
Brasil telecom/Oi 
em todo Estado. 04
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  86.444                      250.000
20   01.261                   16.300 
30   94.492               16.000
40  13.870                 15.800
50    30.495                     15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIMe do CoRAÇÃo
SAMPAIO CORRÊA/MA

quartas e sábados

terças e sextas
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 Concurso 1294
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

O grande volume de chuvas registrado na úl-
tima semana no Sul do país provocou grandes 
efeitos. Muitas famílias tiveram suas casas inva-
didas pela água, tendo que deixar tudo para trás. 
A ação da natureza foi realmente impressionante. 
De acordo com a Defesa Civil, aproximadamente 
45 mil pessoas deixaram suas casas em Santa 
Catarina. Milhares de pessoas ficaram desaloja-
das (foram para a casa de amigos ou parentes) 
e desabrigadas, sendo acolhidas por abrigos pú-
blicos.

O mau tempo provocou estragos em 44 ci-
dades catarinenses e 23 delas decretaram situ-
ação de emergência. A maior parte desses mu-
nicípios da região Oeste ou Meio-Oeste do Estado, 
as que mais foram afetadas pela chuva, tiveram 
as aulas canceladas e muitos agricultores tiveram 
prejuízos com as lavouras.

Apesar da catástrofe, a comunidade oestina 
mostrou mais uma vez o seu poder de mobilização 
para contribuir com as famílias e municípios 
mais atingidos. A ajuda veio de diversas formas, 
através da doação de roupas, móveis, alimentos 
ou contribuindo na limpeza e reconstrução dos 
locais. Os catarinenses mostraram sua solidarie-
dade com o próximo frente à ação da natureza. 

Agora é hora de colocar as coisas no lugar, 
principalmente se tratando dos efeitos que 
ficaram, entre eles, as estradas. As fortes chuvas 
provocaram grandes estragos, o que tem trazido 
insegurança para os motoristas que trafegam 
pelos milhares de buracos que se abriram 
nas pistas. Com os decretos de emergência, os 
municípios devem receber ajuda nos próximos 
dias para reparar os prejuízos causados, trazendo 
novamente bem-estar para a população. 

É hora da reconstrução...

CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Quem leva a taça?
Apesar do espírito esportivo, a Copa 

do Mundo revela um planeta dividido, 
cada um defendendo com unhas e dentes - 
literalmente - a camisa de seu país. de onde 
vem este entusiasmo por seu território? 
Para darwin vem da luta pela existência 
humana, a causa inclusive de toda a 
variedade de vida na Terra. Sinceramente, 
não acredito nesta teoria. Creio que 
tudo surgiu de um Criador conforme 
narrado na Bíblia. já li bastante sobre 
o evolucionismo, mas prefiro “apostar” 
num deus todo poderoso, que fez tudo o 

que existe pela força da sua palavra, que 
ama o ser humano e vai dar uma solução 
definitiva a este mundo problemático. Bem 
diferente do conceito que os mais fortes 
vencem os mais fracos, conforme a teoria 
das espécies. Se é assim, quem vai sobrar 
neste planeta? os inteligentes, os espertos, 
os poderosos, os prestigiosos, os sadios?

 Apesar do deus da Bíblia ensinar a hu-
mildade, o socorro aos mais fracos, a luta 
contra o mal através do bem, a outra face 
aos que batem - creio que ele também gos-
ta de futebol e de qualquer esporte que re-

speita a dignidade humana e as regras. o 
esporte é um perfeito ensaio para a vida 
neste mundo de cão, tanto que Paulo usa 
como exemplo para a persistência da fé 
cristã ao dizer que todo atleta aguenta ex-
ercícios duros porque quer receber um prê-
mio (1 Coríntios 9.25). Podemos lutar por 
nossa camiseta, time, ideias, partido políti-
co, religião etc, sem a necessidade de jogar 
sujo. “o servo do Senhor não deve andar 
brigando, mas deve tratar todos com edu-
cação” (2 Timóteo 2.24), orienta o apóstolo 
Paulo para aqueles que desejam anunciar 

o evangelho. Mas todos tem a disposição 
para morder, e isto até em nome de deus. 
Quando jesus disse que ele não veio traz-
er paz, mas a espada (Mateus 10.34), esta 
guerra é espiritual, onde incrivelmente os 
mais fracos são os que vencem. Foi jesus 
quem no sermão do monte: Bem-aventura-
dos os pobres, os que choram, os humildes, 
os que tem fome e sede. São estes que le-
vam a taça.

 
 

Marcos Schmidt, pastor luterano

diz a letra de uma música dos Titãs: “Família, papai, mamãe, titia”. este 
quadro apresentado foi mudando com o passar dos anos. Na verdade, o 
quadro familiar está sofrendo mudanças desde o seu surgimento. 

A família inicialmente apresentava um quadro onde o homem exer-
cia a chefia. Cabia ao sexo masculino prover o sustento de sua esposa e 
prole. À esposa o papel era de criar os filhos e atender as determinações 
do marido. 

Não cabiam discussões, a mulher sequer poderia escolher o marido, 
este era determinado segundo as convenções familiares.  de uma hora 
para outra, a mulher mudava de casa e passava a conviver com um estra-
nho, ao qual deveria obedecer. 

Amor, carinho, separação eram palavras que não estavam presentes 
no vocabulário de um lar paternalista. A fidelidade cabia somente à mul-
her, o homem poderia ter outras mulheres e muitas tinham até filhos, os 
ilegítimos ou bastardos. Assim chamados, sem direito nenhum ao que 
pertencia ao pai. 

o quadro familiar de ontem era assim, mas a sociedade foi mudan-
do, as mulheres passaram a buscar e lutar pelos seus direitos, foi preciso 
modificar a legislação. Surgiu o Código Civil com dispositivos legais pro-
tegendo a família e não foi diferente com a Constituição Federal, princi-
palmente a de 1988. e ainda, surgiu a separação, agora o divórcio de forma 
rápida e simples, sem burocracia. 

A família de hoje pode ser patriarcal, matriarcal, monoparental,  pluri-
parental ou mosaico, paralela ou poliamorismo, eudemonista... um 
quadro familiar totalmente diverso, não existe mais o autoritarismo, o 
diálogo é algo presente. e um ponto muito importante passou a fazer par-
te do retrato familiar de hoje, o afeto, o carinho, que pode ser explícito, não 
é mais vergonhoso abraçar um filho ou o marido em público, nem dizer 
que ama a esposa. 

Aquele discurso do “até que a morte os separe”, este ficou apenas para 
a igreja. os casais podem se divorciar a qualquer tempo, e nem precisam 
recorrer a um juiz, basta se dirigirem até um cartório. 

e quem não quiser casar? Tudo bem!!! Basta conviverem como se fos-
sem uma família, os direitos são os mesmos garantidos pela Constituição 
Federal, nossa lei máxima. A família, não importa como ela é formada, 
está protegida pelo estado. 

As mudanças foram ocorrendo paulatinamente e as leis foram obriga-
das a se adequarem às práticas da sociedade. 

É fato, as leis não fazem a sociedade, logicamente porque a sociedade 
surgiu primeiro e de suas relações e problemas é que houve a necessidade 
de ser criarem normas para manter o controle. e se será que o quadro fa-
miliar irá mudar? Como será a família de amanhã? Isso só otempo dirá, 
espera-se apenas uma coisa, que amor entre os entes familiares fique 
como pilar, para manter a família unida e feliz. 

A FAMÍLIA DE ONTEM, 
HOJE E DE AMANHÃ 

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Opinião
a/05

ÚLTIMA

Lembranças

Avenida Araucária 
no ano 1968

Promoção é uma iniciativa do Núcleo de desenvolvimento Comercial, 
ligado à Cdl/Associação empresarial de Maravilha

2ª edição do liquida Maravilha 2014 
ocorre de 5 a 12 de julho

LIQUIDAÇÃO

Realizada anualmente em feverei-
ro pelo Núcleo de desenvolvimento 
Comercial, ligado à Cdl/Associação 
empresarial de Maravilha, a promo-
ção liquida Maravilha tem, neste ano, 
sua primeira edição extra de inverno. 
Será nos próximos dias 5 a 12 de ju-
lho, iniciando neste Sábado Mais (5), 
quando o comércio local atende até 
as 16h.

Ao longo de uma semana os con-
sumidores poderão aproveitar ofertas 
e condições especiais oferecidas por 
mais de 100 empresas de diversos 
segmentos. Todas as promoções serão 
divulgadas em encarte especial que 
circulará nesta sexta no jornal diário 
do Iguaçu e sábado no jornal Novoeste, 
apoiadores da iniciativa. Além deles, 
são parceiras as rádios difusora AM, 
líder FM e Alternativa FM. o patroci-
nador de mais esta edição é o Sicoob 

Credial, que vem apoiando diversas 
iniciativas do comércio maravilhense.

Conforme os integrantes do nú-
cleo, esta é a primeira vez que o liqui-
da Maravilha será promovido no mês 
de julho, com o objetivo de impul-

sionar as vendas do comércio local e 
oferecer diferenciais aos clientes, es-
pecialmente por parte das empresas 
do vestuário, que geralmente realizam 
promoções nesta época para liquidar 
os estoques de inverno.

Ao longo de uma semana, consumidores poderão aproveitar ofertas e condições 
especiais oferecidas por mais de 100 empresas de diversos segmentos

Angela Batisti/ CDL/Associação Empresarial de Maravilha
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Política
a/06

em caso de descumprimento da norma, os responsáveis estarão sujeitos à 
multa no valor de R$ 5 mil a R$ 25 mil, ou ao custo da propaganda – se esse 
for maior

Propaganda partidária está 
proibida desde 1º de julho

Poder legislativo realiza última sessão 
ordinária do mês de junho  

ELEIÇõES 2014

Câmara de Vereadores 

desde a terça-feira (1ª) está proi-
bida a veiculação de propaganda par-
tidária gratuita em emissoras de rádio 
e TV. A regra está prevista no artigo 36 
da lei das eleições e veda também a 
transmissão de propagandas políticas 
pagas nesses veículos. em caso de des-
cumprimento da norma, os responsá-
veis estarão sujeitos à multa no valor 
de R$ 5 mil a R$ 25 mil, ou ao custo da 
propaganda – se esse for maior.

Com o fim do prazo para a realiza-
ção de convenções partidárias no dia 
30 de junho, os partidos políticos têm 
agora até 5 de julho para registrarem 
seus candidatos na corrida eleitoral. 
Somente após essa data estará libera-
da a veiculação de propaganda eleito-
ral das campanhas.

de acordo com a lei das eleições, 
a única forma de propaganda eleitoral 
permitida para rádios e TVs é a gratui-
ta, devendo ainda ser veiculada em 
horário pré-definido. Na TV, especifi-
camente, o conteúdo deverá ser apre-
sentado também em libras (língua 
Brasileira de Sinais) ou conter legenda 
para que pessoas surdas possam com-
preender as propostas.

A partir do dia 1º de julho as emis-
soras de rádio e televisão também 
estão proibidas de dar tratamento 
privilegiado a candidato, partido ou 
coligação; de veicular ou divulgar fil-
mes, novelas, minisséries ou qualquer 
outro programa com alusão ou crítica 
a candidato ou partido político, mes-
mo que dissimuladamente, exceto 
programas jornalísticos ou debates 
políticos; e de transmitir programa 
apresentado ou comentado por can-

didato escolhido em convenção.
A divulgação de opinião, é claro, 

faz parte da liberdade de expressão ga-
rantida pela Constituição. No entanto, 
as emissoras devem exercer esse di-
reito com bom senso para que não se 
tornem propagandas. em 2010, ao re-
latar a Ação direta de Inconstituciona-
lidade nº 4451, o ministro Ayres Brito 

esclareceu que é considerada conduta 
ilegal “a veiculação, por emissora de 
rádio e televisão, de crítica ou matérias 
jornalísticas que venham a descambar 
para a propaganda política, passan-
do, nitidamente, a favorecer uma das 
partes na disputa eleitoral, de modo a 
desequilibrar o princípio da paridade 
de armas”.

HORáRIOS
Faltando 45 dias para o dia da votação, as emissoras de rádio e 
televisão passarão a divulgar as propagandas eleitorais gratui-
tas. A veiculação será feita:
- Na eleição para presidente da República, às terças e quintas-
feiras e aos sábados. 
- Nas eleições para deputado federal, às terças e quintas-feiras 
e aos sábados.
- Nas eleições para governador de estado e do distrito Federal, 
às segundas, quartas e sextas-feiras.
- Nas eleições para deputado estadual e deputado distrital, às 
segundas, quartas e sextas-feiras.
- Na eleição para senador, às segundas, quartas e sextas-feiras.

Ilustração

Foi realizada na manhã do sábado 
(28) a 6ª sessão de caráter ordinário da 
Câmara de Vereadores de Maravilha. 
dois projetos de lei de autoria do Poder 
executivo deram entrada naquela data, 
sendo o Pl 035/2014 – que tem por 
objetivo autorizar o Poder executivo a 
escriturar, para o mutuário Vitor Alvi-
no Stieler, o imóvel objeto da matrícula 
12.075, de propriedade do município 
de Maravilha, que foi adquirido e qui-
tado através do Fundo Municipal de 
habitação. 

Ainda, deu entrada o Projeto de 
lei Complementar (PlC) 006/2014, 
de autoria do Poder executivo. o PlC 
tem por objetivo instituir contribui-
ção de melhoria relativa às obras de 
pavimentação asfáltica nos seguintes 
trechos: Rua josé Bonifácio e Rua 1º de 

Maio; Rua engenheiro josé leal Filho 
e Rua XV de Novembro. “o custo total 
do orçamento referente à execução 
da obra pública definida no PlC é de 
R$ 510.714,20, tendo como fonte Re-
cursos do Fundam através de convê-
nio e mediante aplicação de recursos 
próprios do município de Maravilha, 
no valor de R$ 27.018,92”, salienta a 
mensagem do PlC. de acordo com 
informações do Poder executivo, esta 
contribuição de melhoria poderá ser 
paga à vista com desconto de 5%, em 
até três parcelas fixas, ou ainda em 36 
parcelas fixas, mensais e consecutivas, 
sem desconto. 

Indicações foram apresentadas 
pelos vereadores

durante a sessão de sábado (28) 

deram entrada três indicações, duas 
de autoria da vereadora eliana Ma-
ria Simionato (PT) e uma do verea-
dor odair josé Batistello (PMdB). 
e o vereador doraci Felisiak (PSd) 
apresentou também o requerimento 
007/2014. As matérias foram encami-
nhadas às comissões competentes. 

LEGISLATIVO REALIzA SES-
SÃO NESTA SEGUNDA-FEIRA 

o presidente, Ivo Badia (PMdB), 
convocou a todos os vereadores para 
as próximas sessões que serão re-
alizadas nos dias 7, 10 e 14 de julho. 
“Após estas sessões estaremos entran-
do em recesso parlamentar. Convida-
mos a todos os maravilhenses para 
prestigiarem os nossos encontros”, 
finalizou. 

A três meses das eleições, os convê-
nios do Fundo de Apoio aos Municípios 
(Fundam) terão uma pausa nas assina-
turas a partir do dia 5 de julho. As pro-
postas de trabalho em tramitação no 
Banco Regional de desenvolvimento 
do extremo Sul (BRde) e no governo de 
Santa Catarina, através das secretarias 
da Casa Civil (SCC) e da Fazenda (SeF), 
continuarão sendo analisadas no de-
correr do período eleitoral. No entanto, 
novos convênios só poderão ser assina-
dos após outubro. Até o momento fo-
ram assinados 279 convênios com 217 
prefeituras. do total de R$ 363 milhões 
já assinados, foram repassados cerca de 
R$ 140 milhões aos municípios.

de acordo com a lei Federal 
9.504/1997, nos três meses que antece-
dem as campanhas eleitorais, os agen-
tes públicos são proibidos de realizar 
transferências voluntárias de recursos. 
os convênios assinados até três meses 
antes do período eleitoral e que preve-
em o repasse de verbas somente pode-
rão ter a transferência concretizada se 
forem destinados à execução de obra 
ou serviço em andamento e com cro-

nograma pré-fixado.
No caso de execução de obras 

com recursos do Fundam, quando o 
convênio estabelecer o repasse de re-
cursos em primeira parcela ou parcela 
única, as prefeituras que apresentarem 
a licitação homologada e ordem de 
serviço ao BRde, que posteriormente 
encaminhará à SeF, poderão receber o 
recurso até o dia 5 de julho. Após essa 
data, os repasses ficam condicionados 
à comprovação do início da obra, com 
declaração do prefeito e apresentação 
de fotografias. Se o convênio previr o 
pagamento em mais de uma parcela, 
a prefeitura deverá solicitar à Fazenda 
o repasse, comprovando que a obra foi 
efetivamente iniciada até 5 de julho.

Com relação ao repasse de recur-
sos do Fundo de Apoio aos Municípios 
para aquisição de equipamentos, as 
prefeituras que tiveram os convênios 
assinados antes dos três meses do perí-
odo eleitoral deverão apresentar a lici-
tação, a autorização de fornecimento e 
a nota fiscal com data anterior a 5 de ju-
lho para que o governo do estado possa 
fazer o pagamento. 

Santa Catarina

Período eleitoral

Lei eleitoral impede assinatura 
de novos convênios do 
Fundam até outubro

Tribunal Regional Eleitoral publicará 
decisões em mural eletrônico

A partir de hoje (05) os atos judiciais 
que contenham previsão de publicação 
em secretaria serão disponibilizados 
diariamente no Mural eletrônico, às 
16h, até o fim do período eleitoral. o 
mural eletrônico é uma novidade intro-
duzida pela Resolução nº 7.904/2014.

A coordenadora de Registro e Infor-
mações Processuais (CRIP) do TRe-SC, 
Rosana Spiller Fernandes, esclarece 
que nestas eleições serão publicados 
despachos e decisões monocráticas, 
inclusive as interlocutórias e liminares, 
proferidas por todos os juízes do Tribu-
nal Regional eleitoral de Santa Catarina 
(TRe-SC). Ressalta, ainda, que existem 
alguns atos que não podem ser publi-
cados em mural eletrônico, como já 
não o eram no mural físico, a exemplo 
dos acórdãos proferidos pelo Tribunal.

Na avaliação de Rosana Fernandes, 
o mural eletrônico tem como objetivo 

principal possibilitar o acesso às de-
cisões sem necessidade de desloca-
mento dos advogados ao Tribunal e a 
celeridade na tramitação dos processos 
referentes às eleições 2014.

“A utilização do mural eletrônico 
associada ao cadastramento do proces-
so no Push - sistema que envia alerta 
por e-mail a cada movimentação reali-
zada no processo -, facilitará ao advoga-
do o cumprimento dos prazos que são 
exíguos no período eleitoral”, esclarece 
Rosana.

Para o presidente da oAB/SC, Tullo 
Cavallazzi Filho, o mural eletrônico re-
presenta, sem dúvida, um passo impor-
tante para a modernização da justiça 
eleitoral. “essa nova forma de publica-
ção é muito importante para os advoga-
dos catarinenses, evitando, principal-
mente, a necessidade de deslocamento 
até a sede do TRe-SC”, completa.
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Direto ao Ponto

MAIS uM GRuPO 
ESCOTEIRO NA REGIÃO

Fico muito contente quando surgem novos grupos escoteiros. 
em São Miguel do oeste temos mais um grupo que surgiu, unindo-
se aos demais de nossa região. Temos grupos em São Miguel (agora 
três), descanso, Maravilha, Guaraciaba, Mondaí, Iporã e outros tantos 
municípios que são premiados por terem grupos escoteiros. e cada 
um que surge, é bem-vindo. No caso, tomei conhecimento apenas esta 
semana que existe o Grupo escoteiro São Miguel. e o foco é interes-
santíssimo: a comunidade de baixa renda, um trabalho voltado para 
crianças carentes e principalmente dos bairros menos favorecidos 
economicamente da cidade. A atividade do escotismo é sensacional 
neste sentido. Propicia-lhes  bons ensinamentos, tira as crianças da 
rua, mostra as corretas opções de vida e são ofertados conhecimen-
tos que só a atividade escoteira proporciona. enfim, registro aqui o 
trabalho que está sendo feito neste sentido. Aproveito para registrar 
a necessidade de investimentos por parte inclusive dos governos 
municipais e do estado, pois só quem atua no escotismo sabe das 
dificuldades enfrentadas para manter os grupos em funcionamento. 
Por conta disso, já temos inclusive quase aprovada uma lei estadual 
que premia os grupos escoteiros com o status de “utilidade pública”, 
permitindo-lhes que busquem recursos inclusive em esferas públicas. 
Afinal, para manter a atividade escoteira é preciso recursos, e invaria-
velmente, chefes e pais acabam por ter de arcar com despesas, que não 
são tão baixas assim. Portanto, investir neste tipo de conhecimento, 
de formação para nossos jovens, é muito importante. Conclamam-se 
inclusive as administrações da região para que apoiem, incentivem, 
porque posteriormente os frutos serão colhidos. Isto é importante. Aqui 
enalteço o trabalho que é feito em toda a região em prol do escotismo. 
É uma atividade nobre, merecedora de todo o respeito e valorização.

AleRTA SoBRe NoVA PRÁTICA do 
CRIMe de eSTelIoNATo

delegada joelma Stang, que responde pela delegacia de polícia de comarca de São Miguel do 
oeste/SC, enviou e-mail a este colunista informando sobre novo golpe na praça. Foi comunicado 
à Polícia Civil de Guaraciaba um novo golpe praticado por estelionatários, os quais se identificam 
como funcionários de uma operadora de telefone e dizem que estão fazendo reparos na linha dos 
telefones e solicitam que a vítima informe a senha dos equipamentos de recarga de créditos para 
telefone celular. em seguida, é informado números de telefone celular e o criminoso pede para a 
vítima inserir créditos, consumando o crime e trazendo prejuízo à vitima. diante disto, oRIeNTA-
Se que não seja atendido o pedido, não passando nenhuma informação dos equipamentos, bem 
como não fazendo qualquer recarga de telefone por meio telefônico. Novamente deixamos o alerta. 
Na verdade, estes bandidos vagabundos tem sua criatividade posta à prova por conta da maioria 
das pessoas já estar ciente e por dentro do tipo de golpe praticado por telefone. então, usando a 
criatividade para o crime, como habitualmente fazem, tentam criar novas situações. Caro leitor: 
não caia nessa conversa mole. Não seja bobo, evite prejuízos e aborrecimentos. A instrução é para 
que não se dê nem conversa. Nenhuma companhia telefônica faz questionamentos desta natureza 
e nem fica pedindo senha. Muito menos repasse de valores para créditos em aparelhos de telefone. 

CONCURSO DE ORATÓRIA EM MARAVILHA
Quero aqui parabenizar, de público, os alunos melhores classificados no concurso de oratória 

realizado em Maravilha, com a participação de todas as escolas. Inclusive, quando comentei na rádio, 
inadvertidamente me enganei quanto à pessoa ganhadora, mas isso não invalida o comentário que 
fiz. Afinal, todos os que participam são vencedores, independente da classificação. e novamente aqui 
elogio os pais, os professores e, principalmente, o esforço da juventude em ler, procurar elevar o nível 
de cultura e transformar todo esse conhecimento em capacidade e coragem para falar em público. A 
oratória deve ser cada vez mais incentivada em nossos educandários. uma boa oralidade pode, inclu-
sive, ser fator decisivo quanto ao sucesso profissional do jovem quando busca seu ingresso no mercado 
de trabalho. Muitos jovens não sabem conversar hoje em dia. o mundo virtual, através da internet, 
propicia bons conhecimentos, mas muitos não assimilam o que aprendem, e pior, tem imensa dificulda-
de em transferir tal conhecimento para a fala, para o diálogo. A oratória é fundamental por isso. Para-
béns aos organizadores, professores, familiares e, principalmente, parabéns aos alunos participantes.

SUGESTÃO DE CURSO
Após ouvir uma notícia, onde lamentavel-

mente uma criança de um ano e oito meses 
foi a óbito em Palma Sola, após se engasgar 
com água ingerida após mamar, me veio uma 
ideia na cabeça. Nossos amigos bombeiros 
têm pleno conhecimento sobre esse assun-
to e salvam muitas vidas. É um belo e digno 
trabalho, no mister de salvar vidas. Será que 
não há possibilidade de se ofertarem cursos 
de primeiros socorros para os munícipes, 
onde existem batalhões? eu acho que isso 
seria fundamental, direcionando esse cur-
so a gestantes, mães de nenês de até um ou 
dois anos, papais, familiares, cuidadores, etc. 
deixo aqui, mesmo sem saber se há viabilida-
de por parte dos nossos amigos do Corpo de 
Bombeiros, como sugestão. o conhecimento 
dos bombeiros é elevadíssimo nesse sentido. 
Compartilhá-lo pode salvar mais vidas ainda. 

Fotos: Divulgação
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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Valores utilizados para a compra foram obtidos por meio 
do lucro da feijoada deste ano

lions Clube Maravilha 
adquire cadeiras de 
rodas e muletas

oNG Ame Bicho realiza bingo 
beneficente

TRABALHO BENEFICENTE

Voluntários 

RENATA MATTIA 
 
Todos os anos o lions Clube 

Maravilha realiza a Feijoada Benefi-
cente com o objetivo de angariar lu-
cros para a aquisição de cadeiras de 
rodas e muletas, que ficam à dispo-
sição da população maravilhense. 
e nesta semana a entidade recebeu 
os materiais que foram adquiridos 
com os lucros da festa deste ano. 

Conforme o presidente do lions 
Clube de Maravilha, Sérgio Bolfe, 
com esta aquisição já passam de 50 
cadeiras e mais de 100 pares de mu-
letas. “Com esta compra são mais 
de 50 cadeiras que estão empres-
tadas ou foram doadas a pessoas 
que necessitam, além de mais de 
100 pares de muleta que também 
são emprestados para pessoas 
que por algum motivo necessitam 
para a sua locomoção. As maiores 
necessidades são de pessoas que 
sofrem algum tipo de acidente, 
principalmente os de moto, bici-
cleta ou de trabalho”, afirma Bolfe.

de acordo com a diretoria do 
clube, neste ano, na Feijoada Be-

Cadeiras de rodas e muletas são disponibilizadas à população de 
Maravilha 

Divulgação/ Clube de Lions Maravilha

neficente, foram comercializadas 
mais de mil bandejas, que resul-
taram na compra das cadeiras de 
rodas e muletas. “o clube agra-
dece a população de Maravilha 

que contribuiu para o sucesso do 
evento e as mais de 15 empresas que 
também auxiliaram, patrocinando 
cadeiras e pares de muleta”, finaliza 
Sérgio. 

No domingo (06) a oNG Ame Bi-
cho realiza bingo beneficente, com 
mais de 50 prêmios. este é o primei-
ro evento realizado pela oNG.

As cartelas já estão à venda no 
valor de R$ 5,00 com os membros 
da oNG. o evento será no salão 
da igreja católica do Bairro Flores-
ta, a partir das 14h. Conforme os or-

ganizadores, antes do sorteio serão 
comercializados números do bingo.

o valor arrecadado será para 
auxiliar nas despesas veteriná-
rias e de alimentos dos animais. 
Além disso, no evento também se-
rão arrecadadas doações de ração 
para cães e gatos, madeira para a 
construção de casinhas, casinhas 

já prontas, panos, cobertores e an-
ti-pulgas.

os organizadores convidam 
para todos participarem e ajudar 
a oNG. “Adquira já sua cartela do 
bingo e não deixe de ajudar essa 
oNG que vem desenvolvendo um 
trabalho maravilhoso em meio a 
nossa sociedade”, afirmam. 

uM CASO NO SHOPPING
Não há como negar, os maiores problemas por que passam as 

mulheres com os homens têm origem nelas mesmas. Sei que há mu-
lheres que ficam furiosas quando se diz que elas são mais machistas 
que os maridos, que os homens. Vou logo lhe dar um exemplo, leito-
ra, citar um caso, antes que você perca os cadernos e vire a página.

o caso que me serve de moldura para o que quero dizer – o ma-
chismo das mulheres, ou da maioria delas – veio-me de uma queixa 
de mulher ao sair de um sanitário feminino no shopping Beira-Mar, 
em Florianópolis. essa mulher saiu do banheiro, deu de cara comigo 
e bufou, desabafando: - Ah, Prates, que bom te encontrar, olha, vou te 
contar, tem mulher que merece uma sova!...

- Cruzes, o que houve?, perguntei interessado. e essa mulher, de 
uns 50 anos, me contou. ela acabara de sair do banheiro das mulhe-
res e lá dentro havia outra mulher que levara consigo o filho – um guri 
de uns sete anos. A tal mulher foi “aliviar-se” e levou o filho, o guri, 
junto com ela. Completamente errada, a ordinária.

Imagine se um homem entrasse no sanitário dos homens no 
shopping e levasse com ele a filha, uma guria de 7 anos... Imagine. 
Imagine o constrangimento da menina, imagine o que os outros ho-
mens não iam pensar e no constrangimento de igual modo por que 
passariam. É isso, leitora. os homens, nesses casos, são bem menos 
safados que muitas mulheres.

e isso sem falar que quando elas andam com os filhos pequenos 
pela mão na rua e o guri diz que quer fazer xixi, elas simplesmente 
mandam o guri virar para a parede e fazer ali mesmo. já a guriazi-
nha que na mesma situação diga que quer fazer xixi, a mãe safada vai 
dizer a ela – “Segura, segura até em casa”... e a pobrezinha se urina 
toda. É isso, muitas mulheres facilitam a vida dos seus machinhos or-
dinários e ferram com a das filhas. esses “machinhos” vão crescer e 
infelicitar a vida de mulheres mais adiante... Só as mães podem fazer 
a grande revolução cultural de que o mundo precisa. Mas tenho es-
cassas esperanças...

SAFAdoS
Como não ser duro, hostil mesmo? Acabo de ler que muitos pas-

sageiros quando têm suas malas extraviadas num voo qualquer, fa-
zem uma falsa lista do que havia dentro da mala, incluem objetos 
caros e que nunca foram colocados na mala... os ordinários querem 
“ganhar” nessa trapaça. Quando as malas são mais tarde localizadas, 
cai-lhes as máscaras, safados! e assim com companhias de energia 
elétrica que são processadas após os apagões por queima de apare-
lhos domésticos que na verdade de há muito já estavam queimados... 
e essa gente anda por aí, posando de fina, disso e daquilo. ladrões 
de uma figa!

MENTIRA
Mentirinhas santas passam, “Mentiras” não passam... odeio os 

Mentirosos de letra maiúscula. São os que dizem, por exemplo, numa 
pesquisa da CIee que acabo de ler, que o salário é o que menos con-
ta no trabalho, a felicidade vem-lhes bem antes. Gostaria que fosse 
verdade, prego isso enfaticamente nas minhas palestras. Mas para 
você ser feliz no trabalho tem que gostar dele, tem que amá-lo com 
“proficiência”. São raros esses amantes, raríssimos. os embotados da 
vida só trabalham pelo salário e aí, ganhem o que ganharem, serão 
sempre mal pagos. Mentirosos!

FALTA DIzER
Conheço gentinha que troca de empresa, de trabalho, só para ga-

nhar mais meia dúzia de vales transporte... Ah, mas são pobres! São 
sim, pobres de cabeça, os piores...
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São 39 empresas catarinenses 
que aparecem na lista das 1.000 
maiores companhias do país. o le-
vantamento foi divulgado na Me-
lhores & Maiores da revista exame, 
que já está nas bancas. o ranking 
leva em consideração a análise das 
demonstrações contábeis envia-
das pelas empresas. o critério para 
avaliar o sucesso das companhias é 
basicamente uma comparação dos 
resultados em termos de crescimen-
to, rentabilidade, saúde financeira, 
participação de mercado e produti-
vidade por empregado.

entre as 500 primeiras, 15 são 
catarinenses. juntas, as 500 compa-
nhias que mais venderam faturaram 
em 2013 u$ 1 trilhão. esse número 
representa 3,9% mais do que o valor 
de 2012. o faturamento das 15 cata-
rinenses no mesmo período, soma-
do, ficou em R$ 65,3 bilhões. 

Veja quem foram as 15 seletas 
empresas do Estado que aparecem 
entre as 500 melhores no ranking 

BRF – é a primeira colocada no 

ranking estadual e a 6ª nacional. A 
empresa, que vendeu R$ 29,2 bi-
lhões, ficou em 17ª lugar no ano 
passado. Cresceu 11 posições no 
ranking nacional em 2014.

Aurora Alimentos – teve lucro 
líquido de R$ 5,2 bilhões em 2013. 
A companhia também cresceu no 
levantamento subindo 18 posições e 
ficando na 91ª colocação nacional e 
na segunda posição estadual.

Celesc – Na terceira posição esta-
dual e na 99ª colocação nacional, fa-
turou R$ 4,9 bilhões. em 2013, apa-
receu na 103ª posição do ranking. 
Subiu, portanto, quatro posições.

Weg – com duas posições acima 
da conquistada em 2013, ficou na 
117ª posição entre as 500 melhores 
e em quarto lugar no estado. A em-
presa faturou no ano passado R$ 4,2 
bilhões.

Tractebel – também apareceu na 
lista das maiores, apesar de ter per-
dido 16 posições no ranking. A em-

presa ficou na 149ª colocação nacio-
nal e na quinta estadual. em 2013, a 
organização apareceu na 133ª colo-
cação. A Tractebel faturou em 2013 
R$ 3,6 bilhões.

Seara – com faturamento de R$ 3 
bilhões, foi outra catarinense a per-
der posições de um ano para o outro. 
em 2013 a companhia conquistou a 
161ª colocação nacional. dessa vez 
a empresa apareceu em 173º lugar e 
na sexta posição estadual.

Angeloni – subiu duas posições 
no ranking e conquistou o 254º lu-
gar no levantamento em 2014. Com 
vendas de R$ 2,2 bilhões em 2013, a 
empresa ficou com a sétima posição 
estadual.

Tupy – teve faturamento de R$ 
2,1 bilhões e alcançou a 259ª colo-
cação no ranking nacional. A em-
presa teve uma queda de sete posi-
ções no ranking.

Cooperalfa – na 319ª posição 
nacional e na nona colocação es-

tadual, teve faturamento de R$ 1,7 
bilhão em 2013.

Raízen – conquistou a 324ª po-
sição e a 10ª colocação estadual. A 
empresa não apareceu no ranking 
do ano passado. Registrou fatura-
mento de R$ 1,7 bilhão.

Hering – subiu seis posições no 
ranking em relação ao ano passado 
e alcançou a 334ª colocação. Com 
faturamento de R$ 1,7 bilhão, é a 
11ª colocada no ranking estadual.

Tigre – com queda de 24 posi-
ções, ficou com a 344ª posição na-
cional e em 12º lugar estadual. A 
empresa faturou R$ 1,6 bilhão.

Amanco – registrou faturamen-
to de R$ 1,2 bilhão e alcançou a 
437ª posição nacional. No ano pas-
sado tinha conquistado a 436ª colo-
cação. A empresa é a 13ª colocada 
do estado.

Giassi Supermercados – com 
crescimento de 30 posições (no ano 

passado ficou com a 471ª posição), 
alcançou este ano a 437ª colocação. 
A empresa registrou faturamento 
de R$ 1,2 bilhão.

Tuper – ficou com a 463ª colo-
cação. Foi o melhor crescimento 
no ranking estadual, visto que em 
2012 ficou na 699ª colocação. A 
empresa cresceu 236 posições e fa-
turou R$ 1,1 bilhão.

As outras 500 melhores
A edição da Melhores & Maio-

res também listou as empresas que 
ficaram entre a posição 501 e 1.000 
entre as melhores do Brasil. des-
sas, 24 são catarinenses, somando 
39 empresas estaduais no ranking 
das 1.000 melhores: eletrosul, 
drogaria Catarinense, Schulz, Go-
mes da Costa, Copercampos, Coo-
percarga, Copérdia, Cecrisa, Pam-
plona, Chapecó, SCGás, Casan, 
Intelbras, Incoplast-SC, Cremer, 
eliane, librelato, Parati, unimed 
Grande Florianópolis, Autopista 
litoral Sul, TSBe, lojas Koerich, 
dB e Adami.

Na lista das 500 primeiras da Melhores & Maiores, aparecem 15 catarinenses

estado tem 39 empresas entre as 1.000 
melhores do país

SANTA CATARINA

Aumento de preço 

Preço de gás de cozinha está 5% mais caro em Santa 
Catarina 

o gás de cozinha sofreu um au-
mento de cerca de 5% desde a úl-
tima terça-feira (1º), em Santa Ca-
tarina. o botijão de 13 quilos que 
atualmente varia de preço entre R$ 
49 e R$ 54, dependendo da região, 
deverá subir para R$ 51 até R$ 56.

o presidente executivo do Sin-
dicato dos Revendedores de Gás lP 
(Sinregás) em Santa Catarina, jorge 
Magalhães de oliveira, diz que o re-
ajuste ocorre por conta do aumento 
de salário dos funcionários das em-

presas revendedoras. “estes aumen-
tos estão sendo repassados desde 
maio e junho, e que tem variado de 
8% a 10,44% dependendo a região”, 
afirmou o presidente. 

Conforme Magalhães, o preço 
do gás de cozinha tem se mantido 
estável nos últimos anos por ser um 
segmento altamente competitivo. 
Além disso, a venda clandestina de 
botijões de gás, apesar de ter sido 
reduzida nos últimos anos, também 
interfere diretamente na concorrên-

cia. “em Santa Catarina estima-se 
que entre 20% e 30% das empresas 
são irregulares e clandestinas”, sa-
lienta. 

o estado representa aproxima-
damente 3% da venda total no país, 
com uma venda diária de mais de 32 
mil botijões de 13 kg.

Santa Catarina representa 
aproximadamente 3% da 

venda total do país

 Ilustração
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

Nós somos aquilo que 
fazemos repetidamente. 

excelência, então, não é um 
modo de agir, mas um hábito.” 

Aristóteles

Dez carros e dez motos mais 
vendidos no 1º semestre de 2014

Quase metade dos microempreendedores 
está com impostos atrasados

Cinco anos após a criação da figura jurídica do MeI (Microempre-
endedor Individual), que permite a formalização de pessoas que atuam 
por conta própria e faturam até R$ 60 mil por ano, mais de 4,1 milhões de 
empreendedores aderiram ao programa, segundo levantamento do Sebrae 
Nacional. Porém, 45% destes estão inadimplentes no pagamento de seus 
tributos, que ficam em torno de R$ 40 ao mês (varia conforme a categoria 
profissional), de acordo com dados da Secretaria da Micro e Pequena em-
presa. esta inadimplência e o não envio da declaração anual podem levar 
à perda dos benefícios oferecidos aos MeIs, multa e juros até o pagamento 
dos carnês em atraso e a exclusão do programa. Para tentar diminuir o nú-
mero de atrasos, os carnês para o pagamento dos tributos estão sendo en-
viados pelos Correios - antes era preciso imprimir os boletos pela internet.

holding – opção 
para diminuir a 
carga tributária

Suponha um empresário 
que sua atuação seja a locação 
de imóveis próprios, possuindo 
uma renda mensal de R$ 25 mil, 
totalizando, ao ano, o rendimen-
to de R$ 300 mil. o empresário 
se sujeitará, no Imposto de 
Renda (IR), à alíquota de 27,5%, 
o que corresponde a mais de 
R$ 82 mil ao ano só de IR. A 
carga tributária seria igualmente 
altíssima nos casos daqueles que 
investem na compra e venda de 
imóveis, sujeitando-se, em sede 
de IR, ao chamado ganho de 
capital, em sua alíquota de 15%. 
dependendo da forma de tribu-
tação escolhida para o holding, 
seu IR, acrescidos dos novos 
tributos que surgiriam em razão 
da Pj (CSll e PIS/Cofins), cairia 
para menos de R$ 34.000,00 
ao ano, uma redução de quase 
60% na carga tributária. A elisão 
Fiscal, que nada mais é que o 
adequado planejamento tribu-
tário, utiliza-se da legislação em 
favor do contribuinte, reduzin-
do consideravelmente a carga 
tributária. Além do benefício 
tributário, a constituição de 
holdings é uma forma de pro-
teção de patrimônio e promove 
facilidade e redução de tributos  
no caso de sucessão (falecimen-
to). entretanto, é importante 
destacar que a constituição de 
um holding deve ser analisada 
caso a caso, necessitando de 
grande cautela em sua constitui-
ção, para que uma prática lícita 
não se torne ilícita, colocando 
em risco todas as economias 
decorrentes de sua atividade.

Bancos suíços dão adeus à boa parte do sigilo bancário
os bancos suíços começam a atender a uma nova regulamentação internacional que deve acabar com o sigilo bancário - pelo menos para 

clientes americanos. Sob o chamado “Foreign Account Tax Compliance Act” (Fatca), instituições financeiras estrangeiras terão de transferir au-
tomaticamente informações sobre clientes americanos para a agência dos estados unidos responsável pelos impostos. o Fatca foi aprovado nos 
euA há quatro anos, mas não estava valendo até esta terça-feira. o acordo terá efeito sobre muitos países, mas a Suíça é um caso especial por sua 
longa história de proteção ao sigilo bancário por meio de leis. os cerca de 300 bancos na Suíça — um país de 8 milhões de pessoas — têm se debati-
do contra a adoção do Fatca e uma onda de pressões regulatórias derivadas. o departamento de justiça dos euA já investigou e multou os maiores 
bancos do país, o uBS e o Credit Suisse, por facilitar a evasão fiscal e efetivamente tirou do negócio o mais antigo banco suíço, o Wegelin & Co.

“Gangue 
do Boleto” 
infectou 192 mil 
computadores

o FBI e a Polícia Federal 
investigam fraude internacio-
nal que envolveu centenas de 
milhares de boletos bancários 
falsos por meio de vírus de 
computador, principalmente 
no Brasil. estão envolvidos 
pelo menos 34 bancos, em 
mais de um país, o que inclui 
grandes instituições brasilei-
ras. o computador pode ser 
infectado por meio de e-mails 
suspeitos com links pedindo 
atualização de dados ban-
cários ou cadastrais ou com 
fotos. Quando o usuário clica, 
permite a instalação do vírus 
no computador. As mensa-
gens infectadas trazem supos-
tas cobranças ou repassam 
links como “veja nossas fotos”. 
Cerca de 192 mil computado-
res foram infectados, segundo 
a RSA, empresa de segurança 
na internet. o vírus “Bolware” 
altera o código de barras digi-
tado de boletos bancários sem 
que o usuário perceba, subs-
tituindo o código por dados 
da conta onde o dinheiro deve 
ser depositado. o usuário só 
tem a visualização do novo 
código quando o pagamento 
é realizado. A fraude ocorre 
na transmissão de dados feita 
pelo computador infectado. 
Foram quase 496 mil boletos 
identificados nos servido-
res da quadrilha nos euA, 
entre fevereiro e maio, o que 
equivale a R$ 8,57 bilhões.

Divulgação
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Refrigeração Floresta
A Refrigeração Floresta ini-

ciou suas atividades em janeiro 
de 2005 e foi fundada pelo atual 
proprietário, Alceu josé Mueller, 
e um sócio. “Abrimos a empresa 
em um estabelecimento do pai 
dele. Tínhamos poucos mate-
riais, peças em estoque e um car-
ro que não oferecia condições 
necessárias para atender nossa 
precisão no momento e não tí-
nhamos a empresa registrada. 
estava ilegal”, conta Mueller.

o proprietário lembra ain-
da que na época não possuíam 
cadastro de clientes e nem de 
fornecedores para aquisição de 
materiais para dar continuida-
de ao trabalho. “Mantivemos a 
sociedade por um curto tempo, 
pois meu sócio buscava por um 
trabalho que pudesse oferecer 
uma renda maior e a partir daí 
assumi a empresa sozinho, mes-
mo sem muitas condições finan-
ceiras. Mas isso foi possível, pois 
tive o apoio de minha esposa e 
de meus pais”, frisa.

Mueller ressalta que logo em 
seguida sentiu a necessidade de 
contratar um colaborador, pois 
a demanda dos serviços foi au-
mentando gradativamente. “daí 
para frente só colhi bons frutos 
e hoje sei que posso atender e 
muito bem a todos os nossos 
clientes e fornecedores”, justifica. 

Vendo a necessidade da 
prestação de serviços nesse 
ramo, a empresa busca aprimo-
rar ainda mais na qualidade da 
mão de obra e hoje conta com 
uma equipe composta por qua-
tro colaboradores e um espaço 
mais amplo e melhor. A empresa 
está localizada na Avenida Mar-
ginal, Bairro Floresta, 453, em 
Maravilha.

 
Jornal O Líder – Como sur-

giu a ideia de criar uma empre-
sa neste ramo? Quem foram os 
precursores? 

A ideia surgiu há nove anos, 
quando eu e um colega estáva-
mos assistindo a uma partida de 
futebol no estádio doutor leal 

Filho. eu estava de férias e ele 
desempregado. então ele pro-
pôs que fizéssemos uma socie-
dade. Foi então que conversei 
com minha esposa, analisa-
mos algumas situações, entre 
elas arriscar a estabilidade do 
meu emprego, que já durava 
13 anos. Mas como eu tinha co-
nhecimento e experiência neste 
ramo, acreditávamos que daria 
certo.

Jornal O Líder – Na trajetó-
ria da empresa, quais foram as 
principais inovações?

Aumento no quadro de 
colaboradores, aquisição de 
peças, produtos e equipamen-
tos com uma qualidade ainda 
maior, para assim finalizar o 
produto do cliente com garan-
tia. Ampliação do ambiente de 
trabalho. Informatização e di-
vulgação da empresa. Início da 
implantação do programa 5S, 
para melhorar ainda mais em 
vários segmentos da nossa em-
presa e equipe de trabalho, com 
a finalidade do melhor aten-
dimento possível para nossos 
clientes.

 
Jornal O Líder – Qual o pú-

blico-alvo e quais produtos a 
empresa oferece? 

Não temos um público es-
pecífico. Atendemos todos 
que buscam nossos serviços. A 
maioria dos nossos clientes são 
aqui de Maravilha, tanto de bair-
ros, centro e interior, mas tam-
bém atendemos toda a região. 

Nossa empresa oferece ser-
viços de rebobinagem de mo-
tores elétricos e todas as peças 
de reposição; consertos de ele-
trodomésticos; soldas para alu-
mínio; e comando para linha de 
comedouros de aviários.

Jornal O Líder – Qual a 
maior dificuldade neste ramo?  

Nossa maior dificuldade é a 
carência de profissionais qualifi-
cados para admissão, pois senti-
mos a necessidade de estar con-

tratando mais colaboradores, e 
não há mão de obra qualificada 
e nem cursos próximos que ofe-
reçam um conhecimento bási-
co neste ramo. A inadimplên-
cia também é uma dificuldade 
ainda encontrada.

Jornal O Líder – Qual é o 
objetivo da empresa?

A Refrigeração Floresta 
tem como objetivo oferecer 
aos clientes serviços de qua-
lidade, com a maior agilidade 
possível.

Jornal O Líder – Qual é o 
diferencial da empresa? 

Possuímos uma equipe de 
trabalho qualificada para pres-
tar serviços de qualidade. e 
trabalhamos com honestidade 
acima de tudo. 

 
Jornal O Líder – O que fal-

ta para melhorar ainda mais 
os negócios?

Para melhorar ainda mais 
nossos negócios, falta mão de 
obra qualificada no ramo de 
refrigeração e rebobinagem de 
motores elétricos.

 
Jornal O Líder – Quais os 

planos que a empresa tem?
Para o futuro pretendemos 

ter a empresa em um local pró-
prio e ensinar meus filhos para 
trabalhar e administrar juntos a 
empresa, para dar continuida-
de a um trabalho honroso e de 
muita qualidade.

 
Jornal O Líder – Na visão 

de vocês, qual o segredo para 
o sucesso?

o segredo para o sucesso 
é o caráter e a paixão pelo tra-
balho que se exerce. Trabalhar 
com honestidade e acima de 

tudo seguir os ensinamentos 
de nossos pais.

Jornal O Líder – Algo mais 
que gostaria de destacar so-
bre a sua empresa?

Gostaria de dizer que a fa-
mília Refrigeração Floresta está 
muito orgulhosa de todos os 
clientes fieis que já conquista-
mos e que ainda iremos con-
quistar, devido a nossa qualida-
de. Também quero agradecer 
nossa equipe de trabalho, que 
busca cada vez mais melhorar 
o atendimento ao cliente.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

A dor testicular em adultos é uma queixa comum no consultório do urologista. A abrangência 
de causas desse problema varia desde doenças que podem ser tratadas apenas com observação até 
as que exigem intervenção cirúrgica imediata. o testículo é uma glândula sexual (gônada) que tem 
função hormonal e reprodutora. Nele acontece a produção do hormônio masculino (androgênico), 
a testosterona. Além disso, a formação dos espermatozoides (espermatogênese) ocorre dentro dos 
túbulos seminíferos, que se unem em uma estrutura tubular denominada epidídimo, localizada na 
região posterior do testículo e que pode ser causa de dor testicular. Na avaliação, o aspecto mais 
importante é descartar alterações que indiquem intervenção imediata. essas alterações formam o 
quadro chamado de escroto agudo, que pode ocorrer por torção do testículo, infecção aguda no epi-
dídimo ou testículo ou, se houver disseminação dessa infecção pelos tecidos próximos, a chama-
da síndrome de Fournier. em comum, todas essas modificações ocorrem de maneira rápida e com 
sinais inflamatórios locais (vermelhidão, inchaço e aumento de temperatura local) ou sistêmicos 
(como febre, mal-estar e fraqueza). Nos casos de escroto agudo, o tratamento deve ser realizado no 
prazo de algumas horas para evitar complicações mais sérias, como perda testicular, infertilidade e 
alterações hormonais ou, como no caso da síndrome de Fournier, complicações infecciosas graves, 
com risco de septicemia e até morte. Quando a dor é de início lento e progressivo ao longo de alguns 
dias ou em episódios com resolução espontânea, sem sinais inflamatórios, as causas podem ser dife-
rentes. Nesse aspecto, é importante a avaliação por um especialista, que pode identificar, pela histó-
ria do paciente e exame físico, as causas que necessitem de tratamento imediato. Quando houver ne-
cessidade, podem ser utilizados exames específicos, como análises da urina, ou radiológicos, como 
ultrassonografia escrotal com avaliação da vascularização (ultrassonografia doppler) ou tomografia 
e ressonância nuclear, em casos especiais.

entre as causas de dor testicular crônica, podemos destacar infecções com mais de seis semanas, 
como a orquiepididimite crônica, que pode ser causada por bactérias sexualmente transmissíveis, 
como clamídia ou gonococos, devido à ligação entre a próstata e os dutos deferentes. em pacien-
tes mais idosos, infecções urinárias causadas pela próstata aumentada e resíduo urinário elevado 
também podem atingir o epidídimo e o testículo. em crianças, devem ser lembradas as orquites (ou 
seja, inflamações do testículo) de origem viral, principalmente a caxumba. Além disso, a dor testi-
cular pode surgir como complicação após traumas locais ou cirurgias, como vasectomia, correção 
de hidrocele, varicocele ou hérnias inguinais. É importante ressaltar que alguns tipos de vestuário e 
atividade física – como ciclismo, hipismo ou motociclismo – também podem ser responsáveis pela 
dor local. Nesses casos, intervenções específicas podem melhorar e controlar os sintomas. A dor tes-
ticular pode não ter origem específica no testículo.

Nesses casos, entre as causas mais comuns destacam-se a hérnia inguinal e a presença de cál-
culos no ureter, a chamada cólica renal. outras alterações também podem se fazer presentes com 
dor escrotal, como compressões de raízes nervosas em coluna, aneurismas de aorta e até mesmo 
apendicite. o diagnóstico diferencial dessas alterações é essencial para o correto tratamento. Por fim, 
é importante ressaltar que o câncer de testículo em geral não causa dor testicular, sendo que o sinal 
mais importante de suspeita da doença é o aumento progressivo do volume do testículo ao longo 
de dias ou semanas. Somente um especialista pode diagnosticar a causa da dor testicular e tratá-la 
de maneira adequada. Portanto, em caso de dúvida sobre o correto diagnóstico, procure avaliação 
médica, principalmente se a dor tiver início súbito e com inflamação associada.

quando a dor testicular 
deve preocupar?

Divulgação
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KELI FERNANDES

P
ara quem estava acostumado com a 
vista majestosa do gigante Rio uruguai 
em cidades como Mondaí e Itapiran-
ga, era difícil imaginar toda a sua fúria 
e a tragédia que se desenhava com as 

chuvas torrenciais da última semana. um dos 
maiores rios do Sul do país e que divide os es-
tados de Santa Catarina e Rio Grande do Sul e 
também faz divisa com a Argentina mostrou todo 
o seu poder e arrastou o que estava pela frente. 
Casas, comércios, comunidades, cidades inteiras. 
Tudo foi tomado pelas águas de junho.

em Mondaí choveu 425 milímetros entre o 

dia 24 (terça-feira) e 28 (sábado). Chovendo em 
todo o estado nas cabeceiras e enchendo barra-
gens, o resultado não poderia ser outro. os níveis 
subiram hora a hora e no dia 26 (quinta-feira) 
grande parte das cidades precisaram ser evacua-
das. em Itapiranga, onde o uruguai margeia todo 
o perímetro urbano, a tragédia prevista era ain-
da maior.

entre a quinta à tarde e a manhã do dia 27 
(sexta-feira) o Rio uruguai subiu em média 
20 centímetros por hora e chegou a quase 15 
metros acima do nível normal. Faltaram pou-
cos centímetros para a marca história de 1983, 
quando a região viveu a maior cheia já registra-
da no Rio uruguai.

Praça central de Itapiranga inundada no dia 27 (sexta-feira) e após a enchente, no dia 30 
(segunda-feira)

Com 54 municípios afetados pe-
las chuvas, mais de 43,7mil desalojados 
e cerca de nove mil desabrigados, San-
ta Catarina voltou a decretar situação de 
emergência. essa é a segunda vez que o 
estado toma a decisão em menos de um 
mês. o anúncio foi feito pelo governa-
dor, Raimundo Colombo, durante uma 
visita a Xanxerê, no oeste.

Acompanhado do Secretário de es-
tado da defesa Civil, Rodrigo Moratel-
li, Colombo se reuniu com lideranças da 
região, na manhã da quarta-feira (02), 
em Xanxerê. o objetivo do encontro foi 
discutir as próximas ações para mini-
mizar os efeitos das chuvas que ocorre-
ram nos últimos dias na região oeste e 
Meio-oeste. Participaram do encontro 
os prefeitos dos municípios afetados pe-
las chuvas, coordenadores regionais da 
defesa Civil e secretários regionais.

Cerca de 40 mil pessoas estão desa-
lojadas ou desabrigadas. São 53 municí-
pios que tiveram algum tipo de influên-
cia com as chuvas. Na terça-feira (1º) o 
número de municípios em situação de 
emergência em Santa Catarina alcançou 
a marca de 37.

o volume de chuva nessas regiões, 
entre os dias 24 e 29 de junho, foi sig-
nificante para o período e, mesmo com 
o cessar das chuvas, ainda há riscos de 
deslizamentos. os maiores volumes fo-
ram registrados em Chapecó (421mm), 
Mondaí (425mm), joaçaba (345mm), 
ouro (293mm) Ibiam (286mm), São 
Miguel do oeste (285mm) e Águas Fri-
as (270mm).

o número deu um salto nas últi-
mas 24 horas. o que contribui para esse 
crescimento é o fato de que as águas 
começam baixar e possibilita as prefei-
turas encaminharem a documentação 

ao estado. o número de cidades afeta-
das também cresceu. Agora, são 53 mu-
nicípios.

CHUVA HISTÓRICA
Segundo dados da epagri/Ciram, o 

mês de junho deve entrar para a história. 
o volume de chuva é recorde em todas 
as regiões de Santa Catarina. Segundo o 
órgão oficial do estado, responsável pela 
meteorologia, o acumulado superou os 
500 milímetros. As regiões oeste, Meio-
oeste, Planalto Norte e Alto Vale do Ita-
jaí foram as áreas que registraram maior 
volume de precipitação

os dados são referenciados ainda 
com a ocorrência do início do mês. Fo-
ram 20 dias de intervalo para o esta-
do ter mais uma onda de chuva intensa. 
dados da epagri/Ciram apontam que 
o volume de chuva registrado nas duas 
ocorrências, no Vale do Itajaí e Planalto 
Norte, é o pior depois de 1983.

A Bacia do Rio do Peixe foi uma das 
que mais sentiu os maiores efeitos das 
chuvas na semana que passou. o acu-
mulado foi de 400mm no oeste, onde 
houve maior concentração de chuva du-
rante uma semana. Somente Chapecó 
registrou 430mm, cuja média clima-
tológica é 175mm para junho.

No Meio-oeste cidades ficaram il-
hadas, pontes foram interditadas e es-
tradas danificadas, isso tudo além da en-
chente que afetou milhares de famílias 
em todo o estado. Ainda sobre o Rio 
uruguai, o nível histórico determinou o 
fechamento das três principais ligações 
entre os estados de Santa Catarina e 
Rio Grande do Sul – as pontes em Con-
córdia, Chapecó e na divisa com a ci-
dade gaúcha de Iraí, a mais afetada pe-
las chuvas no estado vizinho. 

Santa Catarina decreta duas vezes 
situação de emergência em junho

Ponte do Goio-Ên 
sobre o Rio Uruguai 
antes da formação do 
lago da Usina do Foz 
Chapecó

Ponte do Goio-Ên 
após a formação do 
lago da Usina do Foz 
Chapecó

Nível do Rio 
Uruguai na ponte do 
Goio-Ên no dia 27 
de junho
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o avanço das águas do Rio uruguai sobre 
a cidade de Itapiranga jamais será apagado da 
memória daqueles que presenciaram tamanha 
tragédia. A força da natureza, o poder das águas e o sen-
timento de impotência os acompanharão para sempre.

Roque lottermann, de 50 anos, era muito 
jovem quando da enchente de 1983, mas aquelas 
lembranças foram as primeiras a voltar quando viu 
o Rio uruguai subir e invadir a cidade de Itapiranga 
na última semana. o morador recorda que, 
diferente desta enchente, naquela época todos 
foram pegos de surpresa. Agora a defesa Civil e o 

Corpo de Bombeiros monitoraram o tempo todo e, 
segundo ele, foi mais fácil sair, tirar as coisas. “Nós 
queríamos ficar em casa até o último momento, 
mas pediram para sairmos. Na nossa casa a água 
entrou no porão e faltou um metro, mais ou 
menos, para entrar na nossa casa. Saímos na sexta 
e voltamos no domingo, foram dias muito difíceis 
passados na casa de parentes e vendo o rio subir 
tão rápido e sem poder fazer nada. Graças a deus 
não perdemos nada, ficou só a sujeira, o trabalho 
de limpeza e a ajuda para outros reconstruírem”, 
afirma.

Roque Lottermann precisou sair de casa durante a enchente e nesta semana 
trabalhava na limpeza da sua casa e dos vizinhos

ederson Schimitz ouvia os pais contar so-
bre a fúria do Rio uruguai em 1983, mas não 
imaginava que teria o seu comércio na Aveni-
da uruguai tomado pela água. o restaurante 
foi totalmente alagado e quando a água baix-
ou, no domingo, deixou cerca de 10 centímet-
ros de lodo, muita sujeira e destruição. Apesar 
da rapidez com que a água subiu, foi possível 
salvar os principais equipamentos. “Quando 
começou a subir conseguimos tirar os princi-
pais equipamentos, foram cinco cargas com 
caminhões. Começamos por volta das 16h 
da quinta-feira e em pouco mais de duas ho-
ras a água já estava dentro do restaurante, al-
guns degraus acima do nível da rua. depois 
o trabalho continuou em meio a água, para 
salvar o tinha mais valor e assim foi até as 6h 
da manhã da sexta-feira”, explica. Na segun-
da-feira (30) o trabalho era para limpar o ras-
tro de destruição deixado pelas águas. “Nunca 
imaginávamos que ia chegar a esse ponto. Até 
deixamos algumas coisas para traz e precis-
amos lavar tudo, pintar, reformar. Mas o pre-
juízo maior foi ficar fechado por pelo menos 
cinco dias. Acredito que somando tudo, deve 
chegar aos R$ 100 mil”, destaca.

Trabalho é para reerguer o negócio da família, 
afetado pela enchente do Rio Uruguai

derli Gossler, de 44 anos, sempre viveu em Ita-
piranga e há oito anos é proprietário de um restaurante 
e pizzaria logo na entrada da cidade, em frente à praça 
municipal, um dos pontos mais atingidos em Itapiran-
ga. “Tinha 13 anos daquela de 1983 e todo mundo dizia 
que aquilo nunca mais ia acontecer, e aconteceu quase 
da mesma forma. Foi tudo muito rápido, mas deu pra 
salvar a maioria das coisas. o prejuízo maior foi na pin-
tura, parte elétrica e alguns equipamentos perdidos, 
além dos dias fechados. o mais difícil é ver a água in-
vadir tudo, levar o patrimônio, perder os bens e aceitar 
a vontade da natureza, por que moramos perto do rio e 
estamos sujeitos. Foi tirar o que podia e esperar a água 
baixar. Agora é levantar a cabeça e recomeçar”, enfatiza 
o comerciante, que serviu almoços normais no dia 26 
(quinta-feira) e logo após recebeu o aviso para sair. Na 
manhã seguinte estava tudo tomado pela água.

Empresário mostra o nível da água que invadiu 
o seu restaurante

o funcionário público dário Kai-
ser aprendeu a respeitar o majestoso 
Rio uruguai também na cheia de 1983, 
quando vivia com a família no interi-
or de Iporã do oeste e foi de caminhão 
ver a cidade de Itapiranga tomada pela 
água. Na volta para casa, dário, hoje 
com 50 anos, recebeu a maior lição de 
vida de seu pai, que era balseiro. “Nós 
achamos graça, toda aquela água. de-
pois o pai nos explicou o que era uma 
enchente, o sentimento das pessoas, a 
perda da casa, de tudo. Nunca mais es-
queci daquilo, nunca mais achei graça 
e passei a respeitar a força do Rio uru-

guai”, recorda. dessa vez, dário e a es-
posa foram diretamente atingidos. A 
casa da família, às margens do uru-
guai no centro de Itapiranga sobre-
viveu à segunda enchente amarrada a 
uma árvore. emocionado, dário afir-
ma que um sentimento maior o influ-
enciou a tirar tudo. “É difícil, sempre 
vi o rio subir e descer, mas uma coi-
sa uma dizia para tirar tudo. Mas dói 
deixar tudo para traz. entregamos na 
mão de deus e ele deixou nossa casa, 
podemos voltar pra ela. Sofremos, mas 
nos ajudamos e temos que agradecer 
por estarmos vivos”, enaltece.

Dário Kaiser viu a água invadir a casa e deixar o rastro de destruição

Ivan Ansolin

Ivan Ansolin

Na última semana muitos foram os municípios atingidos pelas fortes chu-
vas no oeste de Santa Catarina. Na sexta-feira (27) as manifestações de preocu-
pação com os atingidos fez com que as entidades maravilhenses, juntamente 
com o Corpo de Bombeiros e demais cidadãos, tomassem frente para realizar 
as ações solidárias e contribuir com os atingidos com as fortes chuvas. As redes 
sociais foram uma das grandes aliadas para a obtenção de comunicação preci-
sa com as pessoas, que solidariamente levaram seus “desapegos” para quem 
realmente necessitava reconstruir tudo. “Contribuímos com a doação de rou-
pas, alimentos não perecíveis, água potável, colchões, roupas de cama, produ-
tos de higiene e limpeza”, ressaltou um dos organizadores da ação, julianderson 
Panegalli. 

Até a tarde de hoje (05) ainda serão arrecadados utensílios, que serão le-
vados para os municípios atingidos. “estamos com vários móveis que arreca-
damos durante a semana, além de um número bem significativo de roupas, 
alimentos, materiais de higiene pessoal e de limpeza, além de outros produtos”, 
salientam os organizadores da ação solidária. 

doações recebidas e já entregues: 27 cestas básicas, 113 cobertas, 200 sa-
colas de roupas, 41 sacolas de calçados, cinco malas de roupas, 15 colchões de 
solteiro, nove colchões de casal, 40 litros de leite, 20 litros de água, três litros de 
azeite, 49 pacotes de papel higiênico, 23 quilos de feijão, sete pacotes de macar-
rão, 250 pães franceses, 70 fraldas, dez quilos de farinha, quatro vidros de geleia, 
três quilos sal e 17 quilos de arroz. “obrigado a todos que contribuíram com a 
ação social. hoje estaremos levando novamente um grande número de doa-
ções, muito maior que esta primeira que já informamos. A felicidade nos olhos 
de quem recebe é gratificante”, finaliza julianderson. 

Isabel Müller/ O Líder

Donativos arrecadados em Maravilha superaram a expectativa dos 
organizadores da ação solidária
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

os integrantes da Associação 
dos Municípios do entre Rios (Ame-
rios), juntamente com a empresa 
Alto uruguai Soluções Ambientais 
e o estado de Santa Catarina, ela-
boram o Plano de Gestão Integra-
da de Resíduos Sólidos da região. 
o trabalho visa propor ações para 
sanar a problemática de lixo nos 

municípios da região.
Para isso serão realizadas reu-

niões para debater e identificar 
problemas relacionados ao lixo da 
cidade, dos bairros e das comuni-
dades.

Confira as datas e horários das 
reuniões: Tigrinhos, terça-feira (8), 
às 13h30; Modelo, quarta-feira (9), 

às 08h30; Cunha Porã, quarta-feira 
(9), às 13h30; Bom jesus do oeste, 
quinta-feira (10), às 13h30; Irace-
minha, quinta-feira (10), às 19h30; 
São Miguel da Boa Vista, sexta-feira 
(11), às 13h30; e Maravilha sexta-
feira (11), às 19h30. o local para a 
realização das reuniões está a cargo 
de cada município.  

Serão realizadas reuniões em todos os municípios de 
abrangência da Amerios 

Municípios discutem Plano 
de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos 

Professores da rede pública poderão cursar 
segunda licenciatura com bolsa integral e 
auxílio financeiro

LIXO

Oportunidade

A unoesc está com inscrições 
abertas para três cursos de licen-
ciatura gratuitos voltados a pro-
fessores que trabalham na rede 
pública de ensino há pelo menos 
três anos, atuam em área diferente 
da sua formação inicial e têm in-
teresse em cursar uma segunda li-
cenciatura. os cursos são Matemá-
tica, disponível em Capinzal e em 
Videira, e Química, em São Miguel 
do oeste. os três terão duração de 
dois anos, com aulas às sextas-fei-
ras à noite e aos sábados pela ma-
nhã e à tarde.

 esses cursos são oferecidos 
por meio do Programa de Bolsas 
universitárias de Santa Catarina, 
o uniedu, do Governo do esta-
do. Além de não precisar pagar a 
mensalidade, os participantes re-
ceberão um auxílio financeiro de 
R$ 200 mensais. este valor servirá 
para custear as despesas da execu-
ção de um projeto de intervenção 
que os acadêmicos precisarão rea-
lizar como atividade integrante do 
curso.

Para concorrer às vagas é ne-
cessário ser professor em exer-
cício há pelo menos três anos na 
rede pública de educação básica, 
já possuir diploma em curso de 
licenciatura e estar atuando em 
área distinta da sua formação ini-
cial; residir há no mínimo dois 
anos em Santa Catarina e, prio-
ritariamente, ter cursado todo o 
ensino médio em escolas públicas 
ou com bolsa integral em escolas 
particulares. 

Inscrições e seleção
 As inscrições para o processo 

seletivo específico para estes três 
cursos devem ser realizadas pela 
internet, no site da unoesc (www.
unoesc.edu.br), até o dia 19 de 
julho. Para efetivar a inscrição, os 
documentos exigidos deverão ser 
enviados ou entregues no Protoco-
lo ou na Secretaria Acadêmica dos 
locais onde os cursos são ofereci-
dos até o dia 21 de julho.

 A seleção dos inscritos consi-
derará o atendimento aos requisi-

tos exigidos e a análise da média 
geral do desempenho acadêmico 
do candidato no curso de licencia-
tura já concluído. Além do núme-
ro de titulares para preencher as 
vagas previstas no edital lançado 
pela unoesc (30 para Matemática 
em Capinzal e 31 para cada um 
dos outros dois cursos), serão sele-
cionados mais 15 suplentes, cinco 
para cada curso. os suplentes po-
derão realizar as aulas com gratui-
dade de 100%, mas só receberão o 
auxílio financeiro em caso de de-
sistência de titulares.

A lista com os candidatos clas-
sificados será divulgada até o dia 
24 de julho. As matrículas ocorre-
rão entre os dias 25 e 28 de julho. 
em caso de segunda chamada, 
ocorrerá no dia 30 de julho para 
matrículas nos dias 30 e 31. o iní-
cio das aulas está marcado para o 
dia 1º de agosto.

Mais informações podem 
ser obtidas no edital 42/unoesc
-R/2014, disponível no site da uni-
versidade.

em cidades pequenas o problema endêmico da violência não costu-
ma existir. Pessoas são relativamente mais livres de assaltos, por exem-
plo, seja em locais de grande ou de pouca circulação. o único local onde 
as pessoas precisam cuidar para não ser assaltadas é dentro de algumas 
lojas – em geral, redes enormes, de cultura de venda agressiva, igual 
acontece... Nos grandes centros.

estou exagerando? então converse, leitor, com quem já trabalhou 
em grandes redes de lojas e pergunte como é, por exemplo, o treina-
mento de vendas. ou então dê uma rápida busca no assunto, e você vai 
encontrar matérias como essa, do G1: “em um dos casos, uma senhora 
que havia comprado diversos produtos percebeu, ao chegar em casa, 
que havia adquirido também um seguro de vida e um seguro para tra-
balhadores sem renda. A senhora era aposentada”.

Na mesma matéria, o diretor de Proteção e defesa do Consumidor 
do Procon, Amaury oliva, comentou: “Muitas vezes o seguro entra no 
parcelamento e o consumidor nem percebe. Ainda assim, são serviços 
caros, embutidos na compra de um eletrodoméstico, de um celular, sem 
que tenha sido solicitado, ou que o consumidor precise dele”.

há alguns dias fui questionado na sala de aula sobre o que um ven-
dedor deve fazer quando não concorda com essas políticas agressivas 
de venda. eu não tenho dúvidas: deve sair o quanto antes. Isso acontece 
com frequência: os valores do funcionário e da empresa não combinam. 
e uma das partes passa a tolerar os desmandos da outra.

digamos que, como eu, você foi educado para sempre respeitar os 
mais velhos, não importa quem ou como eles sejam. daí uma senhora 
entra na loja em que você trabalha, e você fora orientado a insistir para 
o cliente parcelar a compra em 24 vezes, para que a loja possa cobrar 
juros. e você também foi orientado a “embutir” (termo técnico do varejo 
cruel) garantia estendida e algum tipo de seguro sempre que for possí-
vel. e além disso você trabalha com uma meta obesa cutucando suas 
costelas. o que você vai fazer: engolir a presa ingênua e indefesa? ou 
encontrar o que a pessoa precisa e resolver o seu problema, da maneira 
que você gostaria que fizessem com a sua mãe? A decisão moral é sua, 
vendedor, e não da sua empresa.

Como é boa a vida em cidades pequenas. A paz das ruas compensa 
a escassez de cultura e entretenimento. deixe seu avô e seu filho anda-
rem tranquilos pela cidade. Mas oriente que eles não entrem desacom-
panhados em algumas lojas. e que não aceitem supostos benefícios de 
vendedores estranhos.

eu sou ingênuo e tenho um sonho: as pequenas empresas familiares 
fazendo diferente, humanizando a relação comercial.

O vendedor é 
um estranho
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CENTRO DE EVENTOS 

local abriga o lions Clube Maravilha, lions Clube Maravilha oeste, leo Clube de Maravilha e 
Grupo escoteiro Raízes

Nova sede de entidades 
maravilhenses é inaugurada

Integrantes dos Clubes de lions 
Maravilha e Maravilha oeste, o 
leo Clube de Maravilha e o Grupo 
escoteiro Raízes inauguraram, no 
sábado (28), a nova sede das enti-
dades. A obra possui 424,15 m² e 
teve investimento no valor de R$ 
358.737,84, sendo R$ 300 mil de 
repasse do Ministério da Integra-
ção Nacional, por meio de emenda 
parlamentar com contrapartida da 
Prefeitura de Maravilha no valor de 
R$ 58.737,84.  

Saiba mais sobre as entidades
o lions Clube Maravilha foi 

fundado no dia 15 de junho de 1968, 
sendo uma das entidades mais an-
tigas do município. em 17 de março 
de 1977, pela lei n°007/77, o lions 
Clube Maravilha foi declarado de 
utilidade pública pelo então prefei-
to elói josé Ranzi. A entidade conta 
atualmente com 60 associados que 
desenvolvem atividades sempre vi-
sando a redução das desigualdades 
sociais e buscando o crescimento 
de nossa cidade.

Maravilha sempre se destacou 
no cenário regional, como uma ci-

dade hospitaleira, de pessoas que 
trabalham unidas, de fortes lide-
ranças, em todos os segmentos, 
com destaque para a área social. 
Neste contexto, em 16 de dezembro 
de 1979 era fundado mais um clube 
de serviço, apadrinhado pelo lions 
Clube Maravilha, o lions Clube 
Maravilha oeste, com 23 voluntá-
rios, de liderança comprovada e de 
prestígio, das mais variadas pro-
fissões, entre eles, um padre e um 
cabo da Polícia Militar.

o lions tem como missão criar 
e fomentar um espírito de compre-
ensão entre os povos, para atender 
as necessidades humanitárias, ofe-
recendo serviços voluntários atra-
vés do envolvimento na comunida-
de e da cooperação internacional.

Seu lema é servir desinteressa-
damente, excetuando-se os assun-
tos de ordem política e religiosa, 
os quais não devem ser discutidos 
pelos sócios no âmbito do clube. 
Atualmente o clube conta com 56 
associados. 

o leo Clube de Maravilha foi 
fundado no dia 29 de março de 
1987. em 27 de abril de 1989, pela 

lei n°1.381/89, a entidade foi de-
clarada de utilidade pública pelo 
então prefeito Miguel Nemirski. o 
leo Clube de Maravilha conta atu-
almente com 31 associados, mais 
quatro pré-associados.

o Grupo escoteiro Raízes foi 
instituído em 1995, dando segui-
mento ao trabalho do Grupo es-
coteiro Castro Alves. Fundado em 
1973 e declarado de utilidade pú-
blica municipal através da lei nº 
542, de 13 de fevereiro de 1974. os 
40 anos do movimento escoteiro em 
Maravilha foram comemorados no 
ano passado, marcados por diversas 
ações e atividades, sempre seguindo 
lemas como: “estar sempre alerta 
para ajudar o próximo e praticar 
diariamente uma boa ação”.

o grupo conta atualmente com 
mais de 100 integrantes entre lobi-
nhos, escoteiros, seniores, pionei-
ros, chefes e dirigentes.

Solenidade de inauguração
o ato de inauguração contou 

com a presença da prefeita, Rosi 
Maldaner; dos vereadores eder Mo-
rais (PMdB), doraci Felisiak (PSd), 

janir Antônio Signor (PSdB), elia-
na Maria Simionato (PT) e Marclei 
lizete Radin Grando (PMdB); dos 
presidentes do lions Clube de Ma-
ravilha, Sérgio Bolfe, do lions Clu-
be Maravilha oeste, daniel Ferrari, 
do leo Clube de Maravilha, dian-
ne Bolfe, e do Grupo escoteiro Raí-
zes, Cinara donati Roversi; além de 
integrantes das entidades e comu-
nidade em geral.

Na oportunidade os presiden-
tes enalteceram a importância da 
obra, sendo que o espaço antigo 
era pequeno e não tinha estrutura 
adequada para abrigar todas as en-
tidades.

A prefeita, Rosi Maldaner, sa-
lientou que o município de Ma-
ravilha é bem falado, isso por que 
todos, assim como as entidades, 
pegam juntos e fazem um bom 
trabalho. “Acompanhamos as en-
tidades há muitos anos e sabemos 
o trabalho que realizam, é por isso 
que Maravilha se desenvolve cada 
vez mais. Me orgulho em estar aqui 
e ver a realização dessa obra. São 
esses momentos que, como prefei-
ta, me deixam feliz, vendo as coisas 

concretizadas, por que temos mui-
tas delimitações, queremos fazer 
muito e às vezes não é possível”, 
afirmou.    

o corte da fita e o descerramen-
to da placa também marcaram a 
inauguração. Após todos confra-
ternizaram com coquetel. A nova 
sede das entidades está localizada 
no mesmo local que a antiga, na 
Avenida Presidente Kennedy, 371, 
Centro.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Corte da fita marcou a inauguração Descerramento da placa também fez parte do ato 
Integrantes das entidades e comunidade em geral 
prestigiaram o evento

Padre Flávio Heck fez a benção do 
local
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Gestão 2014/2015 tomou posse na noite da quinta-feira (03)

Ademar Augustin é o novo 
presidente do Rotary de Maravilha

ISABEL MüLLER

Ademar Augustin tomou posse 
como novo presidente do Rotary 
de Maravilha, gestão 2014/2015, em 
um evento festivo que foi realiza-
do na Cantina Italiana, na noite de 
quinta-feira (03). os trabalhos da 
noite foram comandados pela pre-
sidente, Solange Isabel Ballestreri, 
que ora deixou o cargo.

Prestigiaram o evento a prefeita, 
Rosi Maldaner; o vereador eder Mo-
raes; o governador assistente área I 
gestão 2014-2015, dércio Menegas-
si; além de integrantes da entidade.

Na oportunidade, os compa-
nheiros 100% foram agraciados com 

um pin. Receberam o reconheci-
mento: Ademar Augustin, Beatriz 
Costacurta, Celésio Colla, darci 
Ranzan, dércio Menegassi, dirnai 
Siclara Pilger, edivanês Girardelo, 
elenice Batisti, Gilnei Berres, Ilaci 
Zanella, jair Schossler, Paulo Pis-
satto, Roque Costacurta, Sildeni 
Augustin e Volmar Ranzi. Também 
recebeu reconhecimento o compa-
nheiro eleito destaque 2013/2014, 
Marcos Raber.

“Viver Rotary Transformar Vi-
das”. este foi o lema que conduziu 
os trabalhos da presidente Solange. 
Conforme ela, diversos trabalhos 
foram desenvolvidos no decorrer 
deste ano. “Foi uma etapa de trans-

formações e desafios. Quando assu-
mi a presidência, disse a cada um de 
vocês que seriam, juntamente comi-
go, presidentes, e assim aconteceu. 
Trabalhamos juntos, sempre em 
prol ao próximo, praticando o lema 
maior do Rotary: ‘dar de si antes de 
pensar em si’. entre os projetos de-
senvolvidos, dois foram criados na 
gestão 2013/2014, sendo o profis-
sional destaque, onde são homena-
geados profissionais cuja profissão 
normalmente é esquecida, mas que 
são de grande relevância para a co-
munidade. outro projeto é o Arte e 
Vida, onde são atendidas crianças e 
adolescentes em dependência quí-
mica”, afirmou.          

o lema rotário 2014/2015 é 
“Faça o Rotary brilhar”. Fazem par-
te do novo conselho diretor: Ade-
mar Augustin (presidente); Roque 
Costacurta (vice-presidente); jair 
Schossler (secretário); e Marcos Ra-
ber (tesoureiro). Também assumi-
ram os presidentes das comissões: 
Beatriz Costa Curta (Administração 
do Clube); darci Ranzi (dQS); Ilaci 
Zanella (Projetos humanitários); 
everton Facco (Imagem Pública); e 
edivanês Girardelo (Fundação Ro-
tária).

Ademar Augustin, que assumiu 
o cargo, destacou que continuará 
com os projetos, como Vacinação 
Pólio Plus (Rotary é patrocinador); 

colaboração no Programa educa-
cional de Resistência às drogas e 
à Violência (Proerd); adoção do 
quarto da maternidade do Sistema 
Único de Saúde (SuS); visitas aos 
internados no hospital São josé em 
datas comemorativas; a participa-
ção da decoração natalina na rótula; 
a participação nos conselhos comu-
nitários, além da participação no 
Conselho Municipal da Saúde, Con-
selho do direito da Criança e Ado-
lescente; e Projeto Arte e Vida. “Às 
vezes penso comigo mesmo, nosso 
Rotary faz pouco, sim, podemos fa-
zer mais, mas o que fazemos já está 
fazendo a diferença para muitas 
pessoas”, enalteceu.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades acompanharam a posse da Gestão 2014/2015

Companheiros 100% foram agraciados com um pin Nova diretoria do Rotary de Maravilha gestão 2014/2015

Marcos Raber foi escolhido como companheiro destaque 
2013/2014

Solange Isabel Ballestreri entregou o cargo para Ademar 
Augustin

Ademar Augustin enalteceu sobre 
os projetos que serão realizados na 
sua gestão 
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COOPERIOS
Neste mês de junho completou um ano de atuação 
da nova diretoria da Cooperativa de Habitação Entre 
Rios – COOPERIOS, e para falar das realizações e 
projetos entrevistamos o Diretor Executivo Maxi-
mino José Pertussatti, que neste momento faz uma 
prestação de contas dos trabalhos realizados durante 
este período:
Através de muito esforço e trabalho foram superadas 
várias etapas no que diz respeito aos grupos de 
associados que estão em busca de seu terreno a um 
preço acessível e com meio de pagamento facilitado. 
Preocupada com a transparência do trabalho reali-
zado de forma séria, a direção da COOPERIOS vem 
trazer as informações sobre o mesmo para os seus 
associados. Hoje a COOPERIOS conta com 834 as-
sociados ativos, distribuídos em cinco grupos, sendo 
três grupos já existentes quando da posse desta 
diretoria e dois grupos constituídos após. 
Grupo 4: Com 122 associados, foi iniciado em no-
vembro de 2008, adquirida área de terra no final de 
2009, porém somente agora, em junho de 2014, após 
varias medidas para a regularização da compra das 
áreas de terras foi possível escriturar em nome da 
COOPERIOS, o que então permite dar seguimento 
ao projeto de loteamento.  No momento está sendo 
feita a negociação referente ao acesso do lotea-
mento, uma vez que as áreas adquiridas não tinham 
ligação direta com o perímetro urbano, e para que 

um projeto de loteamento seja aprovado é necessário 
que tenha pelo menos uma rua de ligação com a 
parte urbanizada da cidade, assim que concluirmos 
essa etapa do acesso ao loteamento será encamin-
hado o projeto definitivo à prefeitura para o parecer 
técnico ao parcelamento do solo e sistemas viários, 
em seguida concluiremos com a regularização das 
licenças necessárias e a execução do empreendi-
mento.
Grupo 5: Com 219 associados, foi iniciado em no-
vembro de 2009 já com a aquisição da área de terra, 
mas apenas em julho de 2013 foi possível escrit-
urar em nome da COOPERIOS, o que somente se 
realizou mediante novo investimento em uma nova 
aquisição de área de terra, a qual foi necessário para 
viabilizar uma via de ligação com o perímetro urba-
no da cidade, uma vez que a área então adquirida em 
2009 também não tinha ligação com a cidade através 
de via urbanizada. Hoje já estamos com o parecer 
técnico da Prefeitura favorável ao parcelamento do 
solo e sistemas viários para fins de loteamento e já 
em andamento as licenças ambientais necessárias, 
cuja previsão de conclusão é ainda para este ano de 
2014, e já para 2015 está previsto o início da ex-
ecução efetiva do empreendimento, cujo loteamento 
é denominado de Jardim Mirante e que conta com 
251 lotes destinados a habitação dos associados. 

MAPA GRUPO 5 – JARDIM MIRANTE

Grupo 6: Atualmente com 123 associados foi 
iniciado em abril de 2010 e a área de terra para 
esse loteamento foi adquirida alguns meses 
após, ocorre que essa área de terra está fora do 
perímetro urbano da cidade o que a torna inviável 
para fins de loteamento urbano, Em razão da im-
possibilidade de fazer o loteamento naquela área, 
a nova diretoria da COOPERIOS buscou junto 
com os associados uma solução para viabilizar 
o empreendimento, sendo que em 2013 em as-
sembleia dos associados chegou-se a uma solução, 
a de que o melhor a ser feito era vender a área an-
teriormente adquirida e ir em busca de uma nova, 
tomando-se o cuidado para que esta estivesse 
apta a ser loteada, o que então foi realizado. Após 
terem encontrado uma nova área foi novamente 
reunido o grupo e colocada para discussão foi 
aprovada a aquisição da mesma, com a definição 
das condições de pagamento. Com a aprovação e 
os meios de pagamentos definidos foi feita a nego-
ciação com o proprietário. Hoje resta apenas uma 
parcela a ser paga, porém, a área de terra já está 
escriturada em nome da COOPERIOS, também já 

temos o parecer técnico da Prefeitura favorável ao 
parcelamento do solo e sistemas viários para fins 
de loteamento e estão em andamento às licenças 
ambientais, cuja previsão de conclusão dessa etapa 
é para os próximos meses, para então em 2015 dar 
o início da execução efetiva do empreendimento.
Grupo 7: Com 309 associados, foi iniciado em 
outubro de 2013 pela nova Diretoria e já com a 
imediata aquisição da área de terra, sendo esta 
área adquirida em conjunto com os associados do 
grupo 6, e os trabalhos estão sendo feitos de forma 
a constituir um único loteamento, desta maneira já 
temos o parecer técnico da Prefeitura favorável ao 
parcelamento do solo e sistemas viários para fins 
de loteamento e estão em andamento as licenças 
ambientais, já para o próximo ano está previsto 
o início da execução efetiva do empreendimento, 
sendo que somado aos lotes do grupo 6, contará 
com 440 lotes destinados a habitação dos as-
sociados.
 
MAPA GRUPOS 6 e 7 – JARDIM COLINA 
VERDE

Grupo 8: Com 61 membros, esse grupo de associados é 
o único que não está situado no município de Maravilha, 
surgiu por interesse dos moradores de Flor de Sertão que 
buscaram a COOPERIOS para viabilizar o empreendi-
mento, então foi iniciado em novembro de 2013 já com a 
aquisição da área de terra, está localizado no município de 
Flor do Sertão. Nesta data já temos o parecer técnico da 
Prefeitura favorável ao parcelamento do solo e siste-
mas viários para fins de loteamento, inclusive com as 

licenças ambientais também já aprovadas, sendo que os 
projetos complementares foram encaminhados para a 
Prefeitura para aprovação definitiva, e após a aprovação 
nos permitirá o imediato inicio da execução efetiva do em-
preendimento, cuja previsão é para julho deste ano, sendo 
que este empreendimento conta com 84 lotes destinados a 
habitação dos associados.

MAPA GRUPO 8 – JARDIM DA COLINA
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loja do segmento esportivo abre suas portas na cidade das crianças

Top Sport inaugura em Maravilha 

juiz eleitoral de Maravilha esclarece normas para o 
pleito deste ano

NOVA LOJA

Eleições 2014

Inaugurou no sábado (28) uma 
loja especializada artigos e roupas 
esportivas, a Top Sport, na Avenida 
Sul Brasil, edifício dubai.

Conforme os proprietários, hel-
der e Bruna Altenhofen, hoje as pes-
soas vêm se conscientizando cada 
vez mais quanto à importância e 
benefícios que a atividade física traz 
para a saúde. Tais práticas exigem 
produtos e roupas ideais, que não 
prejudiquem o desempenho e as ar-
ticulações. “Pensando nisso, resol-
vemos abrir a loja, e nosso objetivo 
é oferecer produtos de qualidade, 
durabilidade e preço variado”, enfa-
tizam.

A Top Sport trabalha com uma 
linha completa no segmento espor-
tivo, desde tênis para a prática de 
esportes, linha fitness masculina e 
feminina, agasalhos, acessórios, tê-
nis ideal para o local de trabalho e 

Colaboradores e proprietários da loja
Inauguração foi realizada na manhã de sábado (28), quando foi servido 
coquetel

Fotos: Isabel Müller/O Líder

o Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de São Miguel da Boa Vista, estado de Santa Catarina, Sr. 
Aleri Risso, no uso de suas atribuições, TORNA PÚBLICO, que se encontra aberto Concurso Público, destinado ao 
provimento de vaga do Poder legislativo Municipal, o qual reger-se-á pelas instruções do edital de Concurso Pú-
blico n.° 001/2014, disciplinado pelo art. 37, II, da Constituição Federal, lei Complementar Municipal n.º 48/2011, 
lei Complementar Municipal n.º 51/2012 e demais legislações relacionadas. Do cargo – Número de Vagas – Car-
ga Horária: Contador - 01 vaga - 10 horas. Das inscrições: As inscrições serão realizadas de 07 de julho a 05 de 
agosto de 2014 exclusivamente via internet, através do endereço eletrônico www.alternativeconcursos.com.br. Da 
prova: A prova será aplicada no dia 16 de agosto de 2014. o edital e maiores informações poderão ser obtidos na 
Câmara Municipal de Vereadores de São Miguel da Boa Vista (SC), no site do Município www.saomigueldaboavis-
ta.sc.gov.br bem como no site da empresa contratada www.alternativeconcursos.com.br. São Miguel da Boa Vista 
(SC), 26 de junho de 2014. Aleri Risso. Presidente do legislativo.

NOTA DE ESCLARECIMENTO

A Comunidade da linha Sanga Silva, por meio da diretoria da Co-
munidade, vem até a imprensa esclarecer que a notícia divulgada no 
dia 23 de junho, referente a uma possível troca de tiros durante a rea-
lização da festa realizada na comunidade no dia 22 de junho, não pas-
sa de uma inverdade. o que realmente aconteceu foi briga entre duas 
pessoas, sendo que os seguranças tiraram os mesmos da festa no ato da 
confusão. A Polícia Militar foi chamada e os indivíduos foram revista-
dos, sendo que nada foi encontrado. 

passeio no fim de semana. Apresen-
tando diversas marcas originais, com 
qualidade, como Nike, Adidas, Mizu-
no, Asics e Penalty, entre outras.

de acordo com os proprietários, 
foi feita uma análise de mercado para 
a abertura da loja, levando em consi-
deração o número de habitantes e o 

crescimento da cidade. “Na família 
temos exemplos de comerciantes 
com mais de 30 anos de experiência 
nesta área e os mesmos nos dão todo 

o suporte necessário. Queremos con-
vidar a todos para conhecer a mais 
nova e completa loja de Maravilha”, 
ressaltam.

“Realizamos estas reuniões 
preventivas para que 

poucas infrações ocorram 
durante os pleitos. Como 
este ano a competência 

para julgamento das 
possíveis irregularidades 

é do Tribunal Regional 
eleitoral, é nosso o poder 

de polícia, de alertar 
os candidatos e cabos 
eleitorais”, juiz eleitoral, 

Solon Bittencourt Depaoli

RENATA MATTIA

Foi realizada na tarde da quin-
ta-feira (03), no salão do júri no 
Fórum da Comarca de Maravilha, 
reunião com os representantes dos 
partidos políticos e imprensa, sen-
do que os principais assuntos tra-

tados foram Prestação de Contas, 
Propaganda eleitoral e exercício de 
Poder de Polícia.

de acordo com o juiz eleitoral 
da Comarca de Maravilha, Solon 
Bittencourt depaoli, as eleições 
gerais são de responsabilidade do 
Tribunal Regional eleitoral (TRe). 
“Nas eleições gerais nós, da justi-
ça eleitoral municipal, estaremos 
realizando o trabalho de poder de 
polícia, pois cabe aos TRes julgar as 
notificações e futuras infrações que 
ocorrerão durante o pleito”, afirmou 
o juiz. Conforme Solon, os crimes 
eleitorais são de competência do 
juízo do local da infração. “os cri-
mes eleitorais que acontecerem 
aqui no município, ou nos demais 
que fazem parte da nossa comarca, 
a competência será nossa, da 58ª 
Zona eleitoral”, explicou. 

durante a reunião foi esclarecido 
como funcionam os trabalhos de Po-
der da Polícia da 58ª Zona eleitoral. 
“Primeiramente o cartório receberá 
a notícia de irregularidade, após o 
fiscal de propaganda vai até o local 

e verifica a regularidade ou não da 
propaganda. Após, o juiz determina 
a notificação do responsável para a 
retirada ou regularização em 48 ho-
ras, ou, conforme o caso, determina o 
recolhimento imediato da propagan-
da pelo fiscal. decorrido este prazo, o 
fiscal irá conferir a retirada ou regula-

rização, caso em que não efetuada re-
colherá a propaganda. É nesta forma 
que estaremos atuando durante este 
pleito eleitoral”, disse Solon. 

Atividades típicas no exercício 
do Poder de Polícia

Retirada de placas de propagan-

da eleitoral irregular; retirada de 
cavaletes ou bonecos que estejam 
dificultando o bom andamento do 
trânsito ou deslocamento de pe-
destres; suspensão da veiculação 
de propaganda em locais de livre 
acesso ao público; suspensão da 
circulação de carros de som em 
locais indevidos. 

PRESTAÇÃO DE CONTAS É A 
INOVAÇÃO DESTE PLEITO
Conforme Solon, este ano as 

normas eleitorais trazem mudan-
ças no que se refere à prestação de 
contas. “esta é a grande inovação 
deste pleito eleitoral, sendo que 
as prestações de informações par-
ciais serão no mesmo tempo das 
prestações de contas. uma vez 
que essas vierem com divergên-
cias de informações, as mesmas 
não poderão ser retificadas, como 
em anos anteriores. Não será 
mais possível retificar a qualquer 
tempo. Por isso há a necessidade 
de muita atenção da prestação de 
contas”, salientou. 

Renata Mattia/ O Líder

Juiz Eleitoral da 58º Zona Eleitoral esclarece novas regras para o pleito 
eleitoral de 2014
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CADERNO DE VARIEDADES

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

encontro comemorou os 50 anos de vida religiosa do irmão Aloísio Bruxel, 60 anos do Seminário da Sagrada Família em 
Maravilha e os dez anos da equipe de liturgia dos ex-padres e ex-seminaristas

Congregação dos Missionários da Sagrada Família 
participam de ato festivo em Maravilha

IGREJA CATÓLICA 

Com objetivo de promover a 
confraternização entre os amigos 
dos missionários da Sagrada Fa-
mília e externar o reconhecimento 
pelo trabalho desenvolvido pelos 
irmãos religiosos da congregação e 
sua valiosa contribuição na forma-
ção dos seminaristas e manutenção 
dos seminários, foi realizada em 
Maravilha, no sábado (28), uma ce-
lebração festiva.

A comemoração também foi 
para celebrar os 50 anos de vida 
religiosa do irmão Aloísio Bruxel, 
60 anos do Seminário da Sagrada 
Família em Maravilha e os dez anos 
da equipe de liturgia dos ex-padres 
e ex-seminaristas. A programação 
contou com a celebração na Igreja 
da Matriz junto com a comunida-
de, o jantar de confraternização na 
Cantina Italiana e apresentações 
artísticas.

A missa festiva teve a participa-
ção da comunidade em geral, ami-
gos e familiares do irmão Aloísio, 
além dos ministros, do padre lo-
tário Niederle, o pároco de Cunha 
Porã, Celso Both, e o pároco de Ma-
ravilha, Flávio heck.     

IRMÃO ALOÍSIO 
Aloísio Bruxel em 1957 foi para 

o seminário diocesano. já nos anos 

60 entrou no seminário dos missio-
nários da Sagrada Família em Santo 
Ângelo/RS. Após ingressou no no-
viciado em Palma Sola. Foi no ano 
1963 que professou seus primeiros 
votos. em 64 recebeu sua primeira 
transferência, em agosto do mesmo 
ano foi para Santo Ângelo, onde co-
meçou a trabalhar e também dava 
aulas e animação musical, fazendo 
assim a sua vivência comunitária 
junto ao seminário. 

entre 1969 e 1971 frequentou o 
curso de contabilidade. Após, em 

1972, foi transferido para Passo 
Fundo para trabalhar em uma gráfi-
ca, como contabilista e também na 
província. Fora do trabalho diário, 
sempre esteve ocupado com ani-
mação musical das paróquias e co-
rais, além de atuar como assistente 
na pastoral da juventude e nos en-
contros de casais. 

entre suas andanças, em 2002 
foi transferido para Maravilha, 
onde atuou um ano e meio, depois 
indo trabalhar no seminário Nos-
sa Senhora de Fátima no municí-
pio, atuando como professor de 
música e técnica vocal junto aos 
seminaristas. 

No ano 2006 foi transferido no-
vamente para Passo Fundo para 
administrar uma casa de repouso 
conhecida como lar de Nazaré. No 
mesmo ano fundou o coral de músi-
cas alemãs. em 2011 foi transferido 
para o Rio de janeiro para adminis-
trar a Paróquia da Ilha do Governa-
dor e ser animador litúrgico. 

Finalmente em 2013 foi transfe-
rido para Ipameri, Goiás, onde con-
tinua até hoje morando com dom 
Guilherme, também missionário 
da Sagrada Família. Atualmente re-
aliza o trabalho interno e atende o 
Santuário Nossa Senhora da Salete, 
em Caldas Novas.     

60 ANOS DO SEMINáRIO DA 
SAGRADA FAMÍLIA

A formação do Seminário ini-
ciou em 1951, após doação de uma 
área de terra à Congregação dos 
Missionários da Sagrada Família, 
Província Brasil Meridional. Na 
época foi construído um galpão 
provisório, onde seria o seminário 
de Maravilha, sob o comando do 
padre Antônio hammelstein.

No ano seguinte à construção 
do seminário, no dia 8 de dezem-
bro de 1952, foi feita a bênção do 

cepo fundamental, sendo que a 
missa festiva de inauguração foi 
realizada no dia 28 de fevereiro 
de 1954. As aulas iniciaram efe-
tivamente no dia 08 de março de 
1954, mesmo com muitas coisas 
faltando. 

devido ao grande número de 
vocações, o seminário precisou 
ser ampliado e, por esse motivo, 
em 1959 foi construído o terceiro 
piso. entre os anos 1974 e 1976 foi 
construído um novo seminário, de 
alvenaria.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Padres Lotário, 
Celso e Flávio 
conduziram a 
celebração do 
sábado (28)

Irmão Aloísio Bruxel foi 
homenageado pelos 50 anos de 
vida religiosa 

Animação da celebração ficou por conta do irmão Aloísio e a equipe 
litúrgica formada há dez anos 
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br
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Espero que tenham gostado das dicas!
Bom final de semana a todos.

Até a próxima edição!

1 - Refeição informal
As refeições informais são 

aquelas do dia a dia. um exemplo 
podem ser as refeições feitas em 
casa, como um lanche, um chá ou 
até mesmo uma refeição rápida 
para um amigo que chegou sem 
avisar. essas refeições não exigem 
muitas cerimônias.

Nas refeições informais tudo 
será mais simples, desde as toa-
lhas, guardanapos e talheres. Tudo 
de acordo com o tipo de refeição.

2 - Refeição formal
uma refeição formal tem mais 

“cerimônia” do que uma refeição 
diária. Numa refeição formal tudo 
deverá ser feito com o mais alto 
bom gosto, de acordo com a refei-
ção que for servida, seja um almo-
ço ou um jantar. o anfitrião deverá 
ter cuidados especiais na escolha 
do cardápio, toalhas, guardana-
pos, louças, cristais e talheres, or-
ganizando a arrumação da mesa, 
decoração, preparação das cadei-
ras, controlar o horário, prepa-
rando a recepção aos convidados 
e supervisionando o preparo dos 
alimentos na cozinha.

3 - Desjejum e chás 
Desjejum
 o café da manhã é a primeira 

refeição do dia e a preparação da 
mesa para essa refeição, tanto em 
hotéis como em casas familiares, 
é diferente da mesa preparada 
para um almoço ou um jantar. A 
composição final dependerá do 
gosto de cada um.

 
Chás
Todo mundo sabe que o cos-

tume de tomar o chá das 17h veio 
da Inglaterra, o famoso chá das 
cinco, quando algumas senho-
ras se reuniam. ele ainda é muito 
praticado em algumas residências 
e alguns hotéis disponibilizam 
esse serviço, principalmente para 
hóspedes europeus que estão ha-
bituados e não abrem mão do seu 
chá das cinco.

 
4 - Serviço à americana - bufê
Nesse serviço as pessoas se 

servem à vontade, o cardápio 
quente fica disposto em réchauds 
e, com a ajuda, ou não, de garçons, 

são servidos. É indispensável a 
distribuição de algumas mesas em 
posições estratégicas, para apoio 
de copos, guardanapos e demais 
utensílios utilizados. uma peque-
na quantidade de garçons deve 
ficar atenta para manter os locais 
sempre limpos e organizados. É 
bastante utilizado em recepções 
onde as pessoas ficam em pé.

 
5 - Serviço franco-americano
Semiformal, esse tipo de ser-

viço é apropriado para festas com 
grande número de pessoas. Na 
mesa que cada convidado está 
acomodado (nesse caso, todos se 
sentam), podem ficar dispostos 
pratos, talheres e guardanapos. 
Senão, esses utensílios são colo-
cados sobre uma mesa aparado-
ra, preparada anteriormente para 
essa finalidade e disposta ao lado 
das que comportam os réchauds 
- onde se encontram as iguarias 
servidas. Aqui o próprio convi-
dado prepara o seu prato e volta 
para o local onde estava. Garçons 
se incumbem de servir as bebi-
das e retirar os pratos e talheres 
usados.

6 - Serviço à inglesa
o serviço à inglesa é quando 

todos os convidados estão senta-
dos  à mesa. os pratos  são servi-
dos pelo garçom. Na mesa estão 
dispostos os talheres, louças e 
os copos específicos para cada 
alimento que será servido. Neste 
serviço o convidado não precisa 
pegar os talheres da bandeja para 
se servir, pois é o garçom quem o 
fará.

7 - Jantar à francesa
É um serviço mais sofisticado 

e totalmente formal. os lugares à 
mesa são marcados com porta-
cartões (placement), onde cons-
ta o nome de cada um à frente 
do local onde deve se sentar. os 
pratos são servidos pelo garçom, 
ou copeira, de acordo com o car-
dápio e gosto de cada convidado. 
o garçom leva uma bandeja com a 
comida, equipada com os talheres 
de servir, cujos cabos estarão vol-
tados para o comensal, que serve 
a si próprio da quantidade que 
desejar.

A etiqueta faz parte do nosso dia a dia também 
na hora das refeições. Pensando nisso, resolvemos 

pesquisar algumas dicas básicas e importantes.

Divulgação

http://etiquetaeumpoucomais.spaceblog.com.br/346126/Desjejum-e-Chas/
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Em Destaque
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Profissão: Corretora de Imóveis

Idade: 26 anos

Hobbies: encontrar com amigas

Música: Senhorita (Zé Geraldo)

Filme: uma prova de amor

Livro: Água para elefantes (Sara Gruen)

Esporte: Correr e jogar tênis

Formação: Iniciei a faculdade de Administração em 
2006 na unochapecó, por motivo de transferências para 
outras cidades no meu antigo trabalho (BV Financeira) 
e troca de universidades atrasei a formação. hoje com 
residência fixa em Maravilha, estou finalizando o curso 
na universidade do oeste de Santa Catarina (unoesc). 

Carreira: Como sou filha de agricultores, saí do in-
terior de São lourenço do oeste com 14 anos, quando 
fui trabalhar de empregada doméstica por  dois anos. 
durante esse período fiz cursos na área de secretariado 
executivo, me cadastrei em uma agência de empregos 
e  fui selecionada para trabalhar na Reck  Corretora de 
Seguros, na época como estagiária. depois de nove me-
ses trabalhando na corretora em São lourenço do oeste 
recebi uma proposta para trabalhar na maior corretora 
de seguros de Chapecó, a Rio Branco Seguros, onde por 
um ano atuei no cálculo,  emissão e atendimento aos 
corretores. Naquela época eu jogava paddel e, durante 
um jogo, um amigo me falou que havia vaga no Banco 
Itaú, na mesma noite eu enviei meu currículo para ele, 
uma semana depois participei de uma seleção e conse-
gui a vaga.

eu adorava trabalhar com seguro, mas eu queria 
aquele desafio, eu via oportunidade de crescimento 
financeiro e profissional e com apenas 19 anos eu e o 
elvis Carré, meu gerente da época, montamos a primei-
ra plataforma de financiamentos da região oeste, Itau-
cred. logo depois fui promovida de analista adminis-
trativa para operadora de negócios, aí eu me descobri 
apaixonada por vendas, metas e desafios. em 2008 veio 
a terrível crise e pôs fim à plataforma Itaucred, o Itaú 
juntou-se ao unibanco e precisava demitir todos os pro-
fissionais até dezembro, depois ocasionaria multa. en-
tão migrei para a BV Financeira, onde fiquei até janeiro 
de 2014, como gerente de relacionamento.

Profissão: eu já estava com um pé em Maravilha, 
pelo namoro, amizades, etc...  e gosto de novos desafios. 
Quando recebi a proposta da Imobiliária Aliança achei 
que era hora de me reciclar, me renovar e ter um ende-
reço fixo. eu já tinha feito o curso de corretor, mas con-
fesso que foi preciso muito desapego para deixar a estabi-
lidade profissional que tinha em Chapecó para recomeçar 
como empresária em Maravilha. 

Ser corretor de imóveis é muito mais que ser uma pon-
te entre o cliente e o imóvel, é preciso entender de marke-
ting, de arquitetura, de decoração. É preciso gerar relacio-
namento com o cliente e direcioná-lo para o imóvel mais 
adequado à sua necessidade. eu estou entusiasmada com 
esta nova profissão. A Imobiliária Aliança é reconhecida 
pela qualidade nos serviços prestados, trabalhamos com 
ética e transparência e pretendemos ser referência no setor 
imobiliário no município. 

Clubes de serviço: Participo do Núcleo da Mulher em-
presária e do Núcleo dos Corretores de Imóveis da Cdl.

Para o futuro: A busca pelo equilíbrio entre vida pes-
soal, lazer e família é meu principal objetivo, e um dos 
maiores desafios nos dias de hoje. Se tratando de planos, 
eu usaria uma frase de uma música de Raul Seixas que diz 
“eu tenho uma porção de coisas grandes para conquistar, 
e eu não posso ficar aí parado”. eu quero muita coisa, 
quero passar mais tempo com meus pais, quero viajar 
para vários países, quero ter sucesso profissional, quero 
ser mãe, quero ajudar muitas pessoas, ser útil para a so-
ciedade e permanecer na busca de melhorar a cada dia.

Maravilha no futuro: eu espero uma Maravilha 
próspera, com mais oportunidades, que mantenha essa 
qualidade de vida e que continue sendo esta cidade 
acolhedora.

“Como disse Chico Xavier: agradeço todas as dificuldades que 
enfrentei; não fosse por elas, eu não teria saído do lugar. As 

facilidades nos impedem de caminhar. Como lema para tentar uma 
vida mais equilibrada procuro aproveitar o AGORA, busco viver 
o momento. Busco sempre LEVEzA em tudo e em todos... É uma 

busca constante, mas que considero necessária”, diz Jéssica.

Isabel Müller/O Líder
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PARABéNS A ASSISTENTE SOCIAL DANIANE 
GUERRA PELO ANIvERSáRIO COMEMORADO NA 
TERçA-FEIRA (1º). MUITAS FELICIDADES!

MUITAS FELICIDADES A LECIANE 
MATIELLO, PELO ANIvERSáRIO 
COMEMORADO NESTE DIA 1º. PARABéNS! 

OS COMPANHEIROS DO LEO CLUBE DE MARAvILHA 
PARABENIZAM DJANAINA MANFRIM PELO 
ANIvERSáRIO COMEMORADO NA TERçA-FEIRA (1º) 
E JEAN CARLOS SIGNOR, qUE COMEMORA MAIS 
UM ANO DE vIDA NESTE DOMINGO (06). MUITAS 
FELICIDADES E SUCESSO A vOCÊS! 

JULIA SECCHI GOIS!
PARABéNS PELO ANIvERSáRIO COMEMORADO 
NA qUINTA-FEIRA (03). MUITAS FELICIDADES E 
SUCESSO. COM CARINHO, DOS PAIS, MARINÊS E 
ADEMILSON, E DO MANINHO, PEDRO HENRIqUE. 

PARABéNS à SIMONE SILvESTRIN PELO 
ANIvERSáRIO COMEMORADO NESTA qUINTA-
FEIRA (03). FELICIDADES...

NA qUARTA-FEIRA (02) FOI A vEZ DO 
MICHEL SCHUH COMEMORAR MAIS UM 
ANO DE vIDA... PARABéNS!

Fotos: Arquivo pessoal

PARABéNS, MEU FILHO, MARCO ANTôNIO 
MüLLER DE OLIvEIRA! 
ONTEM (04) O DIA AMANHECEU SORRINDO, 
AMANHECEU AINDA MAIS LINDO, MAIS CHEIO 
DE AMOR, MAIS CHEIO DE ESPERANçA. HOJE 
A DATA TRAZ LEMBRANçAS DO DIA MAIS qUE 
ESPECIAL. Há ExATAMENTE 2 ANOS DEUS 
NOS PRESENTEOU COM A SUA CHEGADA, 
TORNANDO, ASSIM, NOSSA FAMíLIA AINDA 
MAIS FELIZ!!! HOMENAGEM DA MAMãE CRIS, 
PAPAI ANTôNIO E DA MANA ISABELA ANTôNIA.

O NOSSO PEqUENO BRASILEIRINHO DAvI 
ROMAN MAJOLO ESTá COMPLETANDO 11 
MESES HOJE (05). DESDE A SUA CHEGADA 
OS NOSSOS DIAS FICARAM MAIS DOCES, 
ALEGRES E CHEIOS DE vIDA. AMAMOS vOCÊ!
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Renata Teresa Mattia
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Área Vip

“AMIzADE É: SABER AMAR, SABER COMPREENDER, SABER COMPADECER-SE, SABER 
DIzER ‘SIM’, SABER DIzER ‘NÃO’”.  

(Arnaldo Antunes) 
Aos nossos leitores, um excelente fim de semana! Até a próxima edição!

ARRAIá DO 
CEUS 
Foi realizado no último 
dia 27, sexta-feira, 
o Arraiá do Centro 
Educacional Universo 
do Saber (CEUS). 
Muita pipoca, pinhão, 
rapadura, entre outras 
comidas e bebidas típicas 
marcaram a festa. 
Diversas brincadeiras e 
muita dança amimaram 
os alunos e pais que 
prestigiaram a festança. 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

vEM Aí A 2ª EDIçãO DO LIFE 
COACHING COM vANESSA TOBIAS

Devido ao sucesso alcançado na primeira 
edição do curso Life Coaching High Rise®, 
com vanessa Tobias, em 2013, a CDL/
Associação Empresarial de Maravilha está 
organizando mais uma turma para os dias 1º, 
2 e 3 de agosto (sexta-feira a domingo), das 
9h às 21h, no auditório da entidade.
Durante os três dias os participantes se 
dedicam de forma intensa para aprenderem 
as técnicas do único método de Life Coaching 
do Brasil, criado por vanessa Tobias. Nesse 
cenário, desenvolvem atividades visando 
o autoconhecimento, o planejamento e 
a organização necessários à obtenção de 
resultados positivos mensuráveis em 12 
áreas que compõem a chamada Roda da 
vida. Inscrições podem ser efetuadas na 
CDL/Associação Empresarial de Maravilha. 
Participe! 

Divulgação/ vanessa Tobias Coaching

Parabéns a Poliana de 
Oliveira pelo aniversário 

comemorado nesta 
sexta-feira (04). Muitas 

felicidades e sucesso por 
este dia especial! 

A bela Daniela 
Dalavechia irá festejar 

seu aniversário amanhã 
(06). Parabéns!!! 

PARA ELES!
A Duetto Modas lançou oficialmente o novo ambiente de moda 

masculina neste sábado (28). A Duetto modernizou o espaço, que 
ficou aconchegante, para receber o público masculino. Na ocasião 
puderam saborear delicioso coquetel, degustar vinhos e licores em 
um clima de alegria e descontração, além do sorteio de brindes.

Este novo espaço traduz o trabalho e dedicação de uma equipe 
afinada e competente, que realizou mais um evento de sucesso.

As sócias-diretoras Teresinha e Leane e a equi-
pe agradecem a presença de todos que prestigiaram o 
evento e fica o convite para conhecerem este novo am-
biente, preparado especialmente para os homens.
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Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA
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Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

O destaque do #jornaloliderMH 
deste fim de semana vai para 
o casal Juares e Roseana... Pa-
rabéns à equipe da Free Color 
Digital pela belíssima foto.

“Continuação” 

o amarelo, em suas várias tonalidades, sempre se faz presen-
te no verão. A novidade é que para 2014 ele já chega arrasan-
do corações no inverno nos tons opacos e pastel, o preferido é o 
“amarelo mostarda”, combinando perfeitamente com a estação 
fria do ano. 

Sendo visível o sucesso da cor off white, as paletas de cores 
vêm trabalhando em torno dela e procurando outras tonalidades 
que casem perfeitamente, o amarelo mostarda é umas das co-
res que faz esta combinação. outra cor de inverno que combina 
muito bem com o amarelo é o azul cobalto, que fica entre as cin-
co cores mais tops na paleta do inverno 2014.

A paleta vai de tons vibrantes aos tons pastéis e o azul cobal-
to vibrante e escuro marca presença em peças de tecidos com 
cortes de alfaiataria. Também pode ser combinado com o off 
white, branco, e para colorir abuse dos tons corais e alaranjados. 

TOP 5: CORES DO INVERNO 2014
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Livros
COMPORTAMENTO E BEM-ESTAR 
DE ANIMAIS DOMÉSTICOS
‘Comportamento e bem-estar de 
animais domésticos’ abarca os avanços 
alcançados na última década sobre o 
assunto, sendo uma obra indicada não 
só para estudantes, médicos veterinári-
os e profissionais do setor agrário, mas 
para todos aqueles que se interessam 
pelo cuidado dos animais. o livro aborda tópicos como estru-
tura social, desenvolvimento e organização do comportamento 
individual e social, reprodução, aprendizagem e cognição, moti-
vação, relações entre pais e filhotes, controle humanitário, além de 
trazer uma seção com capítulos dedicados a discutir o bem-estar 
de diferentes espécies (bovinos, suínos, equídeos, aves, peixes, 
cães, gatos, entre outros), sejam de produção ou de companhia.

CIDADE DO FOGO CELESTIAL
em ‘Cidade do fogo celestial’, Clary, 
jace, Simon e toda a companhia se 
unem no meio do caos para enfrentar 
Sebastian, cujos poderes colocam tudo 
em risco. e agora, terão que viajar para 
outra dimensão para conseguir ter 
uma chance de impedi-lo. Vidas serão 
perdidas e sangue será derramado 
nesse último volume, onde o próprio 
destino do mundo pode ser mudado.

NIGELLISSIMA
‘Nigellissima’ busca sua inspiração na culinária italiana e é uma celebração da 

comida feita na hora, deliciosa e despretensiosa. Neste livro, Nigella lawson oferece 
120 receitas simples de dar água na boca, capazes de transformar qualquer jantar 
em um evento especial. Com belas fotografias que captam imediatamente a aten-
ção do leitor, o livro apresenta tudo que tornou a culinária italiana famosa em todo 
o mundo; ingredientes frescos e receitas simples. Além disso, a autora dá dicas e 
técnicas para economizar tempo na cozinha e espaço na despensa, e mostra como 
fazer pratos espontâneos que pareçam verdadeiramente italianos. ‘Nigellissima’ é 
uma carta de amor ao prazer de cozinhar - e de comer - exatamente como fazem 
os italianos. unindo receitas tradicionais, mas com um toque do estilo da autora, o 
livro apresenta receitas que irão deliciar a mente do leitor.

Games Henrique Hübner

Mortal Kombat X  

Variedades
V/07

É o futuro jogo de luta da série Mortal Kom-
bat. está sendo produzido pelo estúdio  Nether-
Realm Studios  e dirigido por  ed Boon, um dos 
criadores da série.  Mortal Kombat X  está plane-
jado para ser lançado em 2015 para  PlayStation 
3, PlayStation 4, Xbox 360, Xbox one e Micro-
soft Windows.

Jogabilidade
o jogo permitirá aos jogadores escolherem 

múltiplas versões de cada um dos personagens, 
com cada uma a dar uma nova jogabilidade. o 
jogo também irá incluir os movimentos Raio-X in-
troduzidos inicialmente no jogo anterior da série. 
o comunicado de imprensa promete “uma nova 
jogabilidade” com características que permitem 
“uma nova experiência interligada que envia os jo-
gadores para uma competição on-line persistente, 
em que todas as lutas contam para o combate 
global pela supremacia.

Enredo e personagens
É dito que Mortal Kombat X  tem um novo en-

redo original “apresentando alguns dos perso-
nagens mais prolíficos do jogo, incluindo Scor-
pion  e  Sub-Zero, enquanto a introdução de 
novos desafios que representam as forças do bem 
e do mal e amarrar o conto juntos”. No e3 2014 foi 
confirmado que a história iria começar no final 
do jogo anterior e, eventualmente, passar para 25 
anos no futuro, dando ênfase a veteranos idosos, 
novos personagens e aos filhos da antiga geração 
de lutadores.

junto com os habituais Scorpion e Sub-Ze-
ro, quatro novos lutadores foram anunciados até 

agora: d’vorah, uma mulher que controla insetos; 
Ferra/Torr, uma dupla que consiste de uma meni-
na pequena e um bruto mascarado gigante; Cassie 
Cage, a filha de johnny Cage e Sonya Blade; e Ko-
tal Kahn, um descendente de Shao Kahn. de acordo 
com ed Boon, o principal antagonista do jogo será 
uma personagem de irá regressar de novo para sur-
presa.

É isso aí, galera! Essa foi mais uma das minhas di-
cas. Espero que tenham gostado! Até a próxima, fiquem 
com Deus! 

o zumbido do pernilongo é resultado das bati-
das das asas durante o voo. Asas de mosquitos pro-
duzem em média 270 a 307 batidas por segundo. 
Assim, as batidas da asa desencadeiam uma onda 
de pressão, com propagação de som pelo ar de 300 a 
900 hz, frequência audível pelo ouvido humano.

o arroz não deixa o 
saleiro entupir 

Por que os pernilongos 
fazem um barulhinho 

nos nossos ouvidos 
antes de atacar?

Verdadeiro. em dias ou am-
bientes úmidos, o arroz ou 

feijão têm a capacidade 
de absorver a umida-

de do ar, impe-
dindo que o sal 

fique molhado 
e não passe 
pelos furos 

do saleiro. 

http://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico_de_luta
http://pt.wikipedia.org/wiki/Mortal_Kombat
http://pt.wikipedia.org/wiki/Mortal_Kombat
http://pt.wikipedia.org/wiki/Ed_Boon
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
http://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
http://pt.wikipedia.org/wiki/Scorpion_(Mortal_Kombat)
http://pt.wikipedia.org/wiki/Scorpion_(Mortal_Kombat)
http://pt.wikipedia.org/wiki/E3
http://pt.wikipedia.org/wiki/Johnny_Cage
http://pt.wikipedia.org/wiki/Ed_Boon
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SáBADO (05)
Escolha da Rainha do Município - Salão Paroquial Católico – leo Clube, 
departamento de Cultura e administração municipal

DOMINGO (06)
Festa de Idosos - Salão do Bairro união - Grupo de Idosos
Almoço da Colheita - Salão IeClB - Comunidade evangélica
Enduro e Encontro de Motos - largada e Chegada no CTG - Associação 
Moto Grupo limite

SáBADO (12)
Festa de Idosos -  lar de Convivência -  Grupo de Idosos lar de Convi-
vência
Baile Grupo de Danças Alemã – Salão linha humaitá – Grupo de 
danças Schöne Kolonie

DOMINGO (13)
Festa da Integração –Salão Paroquial Católico - Volkstanzgruppe Wunderbar

SáBADO (19)
Festa da Codorna – Salão Paroquial Católico – lions Clube Maravilha 
oeste
Festa das Etnias e Encontro de Corais - Centro Sociocultural – departa-
mento de Cultura

DOMINGO (20)
Festa – Salão Cabeceira do Iraceminha - Comunidade evangélica
Festa Clube de Mães – Salão da linha Araçá - Clube de Mães linha Araçá

Gl
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Gl
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O prefeito das Antas pergunta 
para Giácomo em quem ele 
votará nas próximas eleições, 
mas o comerciante prefere 
não revelar sua opção. Renato 
diz para Milita que Giácomo 
permitiu que eles namorassem. 
O prefeito das Antas e Epami-
nondas selam um acordo para 
que não haja insultos durante 
suas campanhas. Milita aceita 
trabalhar com Renato no posto 
de saúde. Gina entrega para 
Zelão uma carta escrita por 
Juliana.

Juliana e Nando conversam so-
bre Bia. Alice e Vitor enfrentam 
bandidos na comunidade e ela 
é atingida de raspão. Juliana 
pergunta a Nando por que ele se 
envolveu com Gorete. Ivan diz 
a Cadu que está feliz ao vê-lo 
namorando Verônica. Nando 
pede perdão a Juliana. Miss 
Lauren é atropelada. Laerte 
tem mais um acesso de ciúme 
de Luiza. Juliana conta para a 
família que Nando pode ser o 
pai de Bia.

Jonas se preocupa com a deci-
são de Pamela sobre as ações 
da Marra Brasil. Janaína beija 
Igor. Gláucia pensa em como ti-
rar as ações da Marra Brasil de 
Danusa. Cidão e seus capangas 
prendem Brian. Sílvio informa 
Barata de que seu irmão quer 
fazer uma parceria com ele. 
Verônica pede para Barata 
não colocar Vicente como seu 
herdeiro. Edmilson avisa que 
Brian foi sequestrado, e Dorothy 
desmaia. Pamela pede para 
Herval salvar Brian. 

Pedro combina com Tê uma 

forma de aproximar Gina de 

Viramundo. Ferdinando acon-

selha Zelão a esquecer Juliana. 

Tuim comenta com Pituca 

que está preocupado com a 

possibilidade de Epaminondas 

expulsá-lo de casa com sua 

mãe. Epaminondas afirma 

para Catarina que, se Juliana 

não casar com Zelão, correrá 

risco.

Juliana briga com Nando dian-
te da família. Lívia vê Shirley 
e Laerte se beijando. Felipe 
anuncia que Miss Lauren não 
voltará a andar. Helena diz a 
Virgílio que vai ao casamento 
de Luiza. Rafaela conta para 
Shirley que está grávida. Alice 
pede que Luiza tenha cuidado 
com Laerte. Selma fica indig-
nada ao saber que Chica está 
pensando em ir para Miami. 
Cadu, Verônica, Ivan, Marina e 
Clara jantam juntos. Virgílio vê 
o colar da fênix com Helena.

Os capangas de Cidão riem de 
Dorothy, mas são derrubados 
por ela. Cidão liberta Brian 
e Herval o leva para casa. 
Ernesto decide criar um blog. 
Herval foge do encontro com 
Jonas. Danilo encontra um 
documento perdido de Jonas 
e Murphy se irrita. Elias não 
deixa Ernesto contar para 
Barata sobre o vídeo que fez 
contra Jonas. Shin encontra 
Lara vestido como adolescente. 
Jojô entrevista Cidão. Um 
drone filma uma discussão 
entre Jonas e Pamela. 

Tuim pede a Epaminondas que 
o contrate como empregado 
da fazenda com medo de o 
coronel expulsar sua família da 
casa onde moram. Pedro alerta 
Juliana para o perigo que ela 
corre com a reação de Zelão, 
caso ela desista de namorá-lo. 
Catarina recomenda a Juliana 
que ela deixe a cidade e volte 
para casa. Juliana afirma para 
Catarina que não acredita que 
Zelão lhe faça mal.

Helena e Virgílio discutem. 
Miss Lauren não acredita no 
diagnóstico de Felipe e exige 
ver outro médico. Luiza é fria 
com Laerte, que percebe e 
fica irritado. Juliana pensa 
em fazer um exame de DNA 
para saber se Nando é mesmo 
pai de Bia. Ivan fica feliz ao 
ver os pais descontraídos. 
Heloísa diz a André que podem 
entrar em acordo para que ela 
conte a verdade sobre sua mãe 
biológica.

Pamela tenta convencer Jonas 
de que não conhece Herval. 
Brian avisa que a reprogra-
mação que fez em Cidão é 
momentânea. Verônica não 
aceita o convite para escrever 
a biografia de Jonas. Jonas e 
Pamela se reconciliam. Edmil-
son acerta uma pedra no drone. 
Moreira e Jojô temem a reação 
de Pamela ao ver a matéria 
com Cidão. Barata convida 
Ernesto para ser seu gerente de 
vendas. Dorothy recebe flores e 
Brian fica enciumado. 

Verônica se anima com o con-
vite para trabalhar na Parker 
TV. Moreira convida Dorothy 
para sair. Tomás descobre que 
Shin é seu tio. Sílvio mostra 
para Barata o vídeo de Ernesto 
criticando Jonas. Jonas se 
sensibiliza ao saber que Pamela 
quer contratar Verônica. Davi 
e Manuela veem Jonas e Brian 
entrarem em uma sala secreta. 
Barata desiste de contratar 
Ernesto e exige que ele grave 
um vídeo se desculpando com 
Jonas. 

Verônica percebe a intenção 
de Brian e o expulsa de sua 
casa. Matias avisa a Davi que 
vai trabalhar com Bóris. Cidão 
e Vander inventam um perfil 
no site de relacionamentos. 
Verônica muda de ideia e 
aceita o convite de Débora para 
escrever a biografia de Jonas. 
Começam as apresentações do 
Marra Ideias. Gláucia conversa 
com Vander pelo site de rela-
cionamentos. Davi e Manuela 
apresentam Júnior para Jonas. 

Dante decide fazer uma 
festa para Matias. Ernesto fica 
impressionado com a história 
de Barata. Alice chega à festa 
e Matias despreza Danusa. 
Manuela avisa Davi que fará 
uma surpresa para comemorar 
seu aniversário de namoro. 
Sílvio expulsa Lara de sua 
casa. Manuela discute com 
Igor por causa de Janaína. 
Jonas e Brian testam um novo 
aplicativo para o marratablet. 
Bóris afirma a Ludmila que 
destruirá a parceria entre Davi 
e Jonas. 

Ferdinando afirma que tem 
medo do que possa acontecer 
com Juliana. Gina decide 
acompanhar Juliana armada, 
para proteger a amiga. Juliana 
não aceita a demissão forçada 
que o prefeito das Antas 
tenta lhe impor, como forma 
de mantê-la afastada de Zelão. 
Juliana conversa com Zelão 
que promete à professora que 
irá esquecê-la e decide deixá-la 
em paz. Epaminondas diz a 
Catarina que não aceita que 
Ferdinando se relacione com 
Gina.

Os idosos da casa de repouso 
se mostram solidários a Miss 
Lauren, que se revolta com sua 
nova condição de cadeirante. 
Vanessa se anima ao ver que as 
finanças do estúdio estão me-
lhorando. Branca insiste para 
que Gabriel tente conquistar 
Gisele. Livia decide que não 
quer mais ser parceira musical 
de Laerte. Shirley diz a Selma 
que Laerte e Luiza não serão 
felizes no casamento.

Zelão diz para Izidoro que 
não vai mais procurar Juliana. 
Ferdinando se preocupa com 
a forma com que Epaminon-
das pensa em conduzir sua 
campanha. Viramundo diz a 
Pedro que está com vontade 
de voltar para sua casa. Epa-
minondas avisa a Padre Santo 
que precisará de sua ajuda 
na campanha. Giácomo pede 
desculpas a Viramundo pelo 
modo como o tratou durante a 
estadia em sua casa. Catarina 
sugere a Ferdinando que beije 
Gina à força para conquistar 
seu amor.

Nando desabafa com Cadu e 
Virgílio sobre seu envolvimento 
com Gorete. Jairo pensa em 
uma maneira de conseguir 
falar com Juliana sem ser 
perturbado pela família dela. 
Chica conversa com Helena 
sobre a possibilidade de ir para 
Miami com Ricardo. Marina 
e Clara fazem planos. Virgílio 
pede que Helena desista de 
uma vez por todas do passado. 
André diz a Dulce que está 
cada vez mais apaixonado por 
Bárbara.

Ferdinando pede permissão 

a Pedro para namorar Gina. 

Pituca comenta com Serelepe 

que Catarina continua com a 

ideia de adotá-lo. Serelepe diz 

a Pituca que precisará deixar 

a Vila. Pedro avisa a Gina que 

Viramundo está na casa de 

Giácomo e voltou a namorar 

Milita.

Verônica elogia o empenho de 
Ivan ao piano. Selma acha que 
Laerte pode estar desenvol-
vendo a mesma doença que 
ela tem. Guiomar tenta fazer 
Juliana desistir de confrontar 
Nando e Jairo. Neidinha diz 
a Theo que está feliz por Alice 
ter conhecido Vitor. André diz 
a Bárbara que não sabe se 
deve confiar em Heloísa. Luiza 
pensa em seu casamento com 
Laerte e se lembra dos conse-
lhos de Virgílio e Helena. S
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Programe-se

Receita

Massa
1 pacote de biscoito leite e mel
1/2 xícara (chá) de manteiga (cerca de 100 g)
1 pacote de biscoito tipo Calipso
Recheio
1/2 lata de creme de leite
3 colheres (sopa) de açúcar
1/2 pote de sorvete de creme (1 litro)
Cobertura
1/2 lata de creme de leite
1/2 tablete de chocolate meio amargo picado

Modo de preparo
Massa:
em um liquidificador, bata o biscoito leite e mel 

até obter uma farofa fina. Coloque esta farofa em 
uma tigela, junte a  manteiga  e misture até obter 
uma massa homogênea. Reserve. Coloque os bis-
coitos tipo Calipso em toda a lateral de uma forma 
de aro removível (26 cm de diâmetro), forre o fundo 
com a massa de biscoito e reserve.

Recheio:
em uma batedeira, bata o creme de leite com o 

açúcar e o sorvete e coloque o recheio sobre o fun-

do de massa reservada. Cubra com papel-alumínio 
e leve ao freezer por cerca de 12 horas.

Cobertura:
em um recipiente, coloque o creme de leite e 

leve ao banho-maria, mexendo sempre até que a 
água ferva. desligue o fogo e misture o chocolate 
meio amargo, mexendo até formar um creme ho-
mogêneo. espere esfriar, cubra a superfície da torta 
e sirva.

Bom apetite!

TORTA HOLANDESA

Variedades
V/08

https://www.nestle.com.br/site/marcas/nesfit/biscoitos/leite-e-mel.aspx
https://www.nestle.com.br/site/marcas/calipso/biscoitos_recheados/calipso_original.aspx
file:///F:/2014/julho/edi%c3%a7%c3%a3o%20286/mat%c3%a9rias/Variedades/p%c3%a1g%2028/Receitas/javascript:void(0)manteiga.aspx


 -  MARAVILHA  -  S C, 05  de julho de 2014

Variedades
V/09

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 121

MVASEA
ORIGINALL
VENALIDADE
I

MTRAHX
DEPENDENCIA

NRIAS
ON

I
NTENSOSOLD

OMESCALAR
ASIABAH

AE
SAEMVIDEO

PORRETEONG
CSRAER

HIPOCONDRIA
ATILAOAN
ITAS

ARID
ESTIMULANTE

Quantidade
de cigar-
ros em 

um maço

Raça de
galinha 
de porte
pequeno

Defeito
daquele

que é su-
bornável

Laurear; 
contemplar

Palavra di-
ta ao se ba-
ter na ma-
deira (pop.)

Estado
natal do
potiguar
(sigla)

Ana
Botafogo,
bailarina
brasileira

Antônio
Houaiss, 

dicionaris-
ta carioca

Cada
arquivo do
YouTube

(web)

Obsessão
com a
própria
saúde

Domínio
reservado
a Portugal

(web)

Árvore 
das ruas
cariocas

Oswaldo
Aranha,

diplomata
brasileiro

"Purple
(?)", filme
estrelado
por Prince

Inimigo
número 
um do 

hipertenso

Tarsila do
Amaral,

pintora de
"Abaporu "

Veste tra-
dicional 

da mulher
indiana

Cabana

Visto

Filho, em
inglês

Cada cômo-
do da casa
Com mui-
ta força

Partem
Pedaço de
pau usado
em brigas

Mantra
hindu

O maior
continente

Vendido,
em inglês
Caverna,
em inglês

Prerrogati-
va do téc-
nico (fut.)
Misturam

Entidade
como o
Viva Rio
Venera

Triste, em
inglês
Níquel

(símbolo)

Arte, em inglês
Agência dos EUA
responsável pela

exploração espacial

Rei dos
Hunos
(Ant.)

O efeito da
cafeína no 
organismo

Ivo
Meirelles,

cantor
carioca

Loja
(abrev.)

Conquista-
dor e líder

militar 
da Anti-
guidade
(Hist.)

Moeda 
do Japão

Letra for-
mada com
as mãos

no pedido
de tempo

Som do "e"
no inglês

Força
aérea

(abrev.)

Flor nacional do
México Orquestra
cujo maestro é Ro-

berto Minczuk (sigla)

Organiza-
ções civis
da luta por

direitos

O artigo
não "pira-

teado"

3/art — sad — son. 4/rain — sold. 5/chalé. 6/cavern. 7/garnisé. 10/venalidade.

Viagem ao Rio de Janeiro
um casal estava em viagem de fé-

rias no Rio de janeiro, hospedado no 
Sheraton. estavam no bar tomando 
um drink, então passa uma mulher 
exuberante, fantástica, glamurosa, tur-
binada. A esposa vira-se para o marido 
e diz:

- Que mulher linda! Será que é ar-
tista?

Ao que o marido responde:
- Que nada! Você não está vendo 

que é uma piranha de luxo?
A esposa não se conforma e diz:
- Não é possível que uma mulher 

desse porte seja piranha.
então o marido fala:
- Você quer ver? eu vou lá falar 

com ela, você fica de costas lá perto e 
escuta a conversa.

o marido se aproxima da garota 
no balcão e pergunta se pode lhe pagar 
um drink, e ela aceita. Inicia a conversa 
perguntando o que ela faz, ao que ela 

responde que é “modelo”, mas está lá 
à disposição, se ele não tivesse nada 
para fazer ela faria o que ele quisesse. 
ele pergunta então quanto seria o pro-
grama e ela diz que é 500 dólares. ele 
pechincha e pergunta o que ela faria 
por R$ 100. ela responde que por R$ 
100 não faz nada, que R$ 100 é o que 
ela paga para o cabeleireiro dela diaria-
mente, pela maquiagem. então o ma-
rido se despede e se retira... No outro 
dia, o casal está descendo no elevador 

para o café da manhã, quando o eleva-
dor para em um andar mais baixo e a 
garota exuberante entra. Reconhece o 
cara, dá uma medida de cima a baixo 
na esposa dele, vira-se para ele e diz:

- Tá vendo só o que você consegue 
com R$ 100?

                                                                          
É a lógica!
A professora pergunta aos alunos:
- Se eu for à feira e comer 3 peras, 7 

bananas, 15 laranjas e 1 melancia, qual 

será o resultado? 
do fundo da sala, alguém grita:
- uma dor de barriga!

Biologia moderna
Na aula de biologia a professora 

pergunta para o Zezinho:
- Zezinho, onde podemos encon-

trar as baleias?
 Aí ele respondeu :
- São bichos tão grandes que é im-

possível perdê-los!

PiaDas

hoRóSCoPo 
áries
A lua favorece a parceria no amor. 

Mais flexível, pode até abrir mão de al-
gumas vontades para fazer os gostos da 
pessoa amada. o desejo de trabalhar 
com mais independência vai falar alto 
na profissão. o astral financeiro depen-
derá de como você vai encaminhar os 
seus compromissos profissionais. Ten-
te participar mais da rotina doméstica. 

Touro 
Invista na conquista, sem medo de 

se envolver. Na vida a dois, evite julga-
mentos precipitados. Sua capacidade 
criadora está mais desenvolvida do que 
nunca. É tempo de se reciclar na profis-
são. Procure a sua independência. Você 
estará mais receptiva e extrovertida 
com os parentes. Boa fase pra planejar 
reuniões em casa e se reaproximar de 
quem anda distante.

Gêmeos
Boas vibrações para o amor: apro-

veite para compartilhar seus sonhos e 
sentimentos. Procure usar bom-senso 
no trabalho. direcione os seus objetivos 
e seu serviço pode ser bem lucrativo. 
Saberá bem planejar as suas despesas. 
laços de família se fortalecem. Se você 
deseja mudar algo em sua casa, a hora 
é essa. 

Câncer
Aproxime-se mais de seu par. Seja 

clara e objetiva no diálogo com quem 
ama. Na intimidade, vai ter mais ou-
sadia. Pode ter um excelente retorno 
profissional se investir em cursos e nos 
estudos. É com a sua determinação 
que conseguirá garantir os melhores 
resultados nas finanças. Viagem curta 
promete satisfação. Reúna a família e 
aproveite para curtir bons papos.

Leão
Vai querer alguém que traga segu-

rança para sua vida. lute por isso, mas 
sem pressa. Renove sua relação com 
entrega e romantismo. No serviço, co-
loque seus planos em ação, mas seja 
persistente para atingir seu objetivo. 
Não vai faltar dinheiro, mas busque a 
sua felicidade além das satisfações ma-
teriais. 

Virgem
o seu magnetismo vai despertar 

olhares, mas vá com calma! No sexo, 
estará ativo e cheio de desejo. No ser-
viço, una o útil ao agradável. Melhore 
a sua autoconfiança para não ficar 
dependendo dos outros. Nas finanças, 
perspectivas promissoras. As tarefas do 
lar devem exigir mais tempo. 

Libra

encare os contratempos numa boa 
e aproveite as oportunidades de ser 
feliz. As paqueras também vão passar 
por altos e baixos. Na paixão, a sensu-
alidade será total. Marte no seu signo 
vai lhe dar uma carga extra de ousadia 
e grande força de iniciativa. em assunto 
de dinheiro, pode esperar novidades. 

Escorpião
Se busca um amor, poderá desco-

brir sentimentos especiais por alguém 
conhecido e nem precisará se esforçar 
para atrair a atenção de quem deseja. 
Na vida a dois, afaste a rotina. No traba-
lho, o que conseguir nesta fase vai de-
pender da sua capacidade de se ajustar 
aos outros. Tudo bem nas finanças. É 
tempo de se unir aos parentes e bata-
lhar pelos objetivos em comum. 

Sagitário
o carinho por alguém que conhe-

ce pode aumentar, invista na conquista. 
Na intimidade, seu par terá orgulho de 
você. deixe que a sua ambição aponte 
os caminhos na sua carreira. Vai se sen-
tir mais confiante após uma conquista 
no trabalho. Nas finanças, é melhor não 
se precipitar. organize bem seus com-
promissos para não ouvir cobranças 
em casa. 

Capricórnio
As paqueras tendem a esquentar. 

Se já encontrou o seu amor, aproveite 
para enriquecer a relação, inclusive no 
campo sexual. Boa fase para ampliar os 
seus horizontes. É hora de ousar e dar 
início a novos projetos. Com dinheiro, 
bom momento para expandir negó-
cios. Fase perfeita para viajar em família 
e rever parentes queridos. 

Aquário
Sua sensualidade estará maior e 

suas conversas podem encantar al-
guém que tem tudo a ver com você! Na 
união, sexualidade mais acesa do que 
nunca. há momentos em que se quer 
uma virada na vida profissional, pode 
ser agora. Não perca as boas chances. A 
parte financeira será marcada por ins-
tabilidades nesse período. 

Peixes
No romance, não exija demais 

de quem ama. expresse seu amor e 
romantismo sem reservas. Só tenha 
cautela com fofocas. Para dar um novo 
impulso à carreira, seja mais prática. 
Procure não deixar nada para o dia se-
guinte. Trabalho em equipe será lucra-
tivo. estará mais atencioso e prestativo 
com os parentes e terá muita habilida-
de para contornar atritos.



 -  MARAVILHA  -  S C, 05 de julho de 2014

Geral
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O Prefeito Municipal de São Miguel da 
Boa Vista, Estado de Santa Catarina, 
Sr. Gilnei Antonio Guth, no uso de suas 
atribuições, TORNA PÚBLICO que 
se encontra aberto Concurso Público, 
destinado ao provimento de vagas para 
o Poder Público Municipal, descritas 
abaixo, o qual reger-se-á pelas instruções 
do Edital n.° 001/2014, disciplinado 
pelo art. 37, II, da Constituição Federal 
e demais Legislações pertinentes. Dos 
cargos - Número de vagas - Carga 
horária: Ensino Fundamental: Auxiliar 
de Serviços Gerais - 06 vagas - 40 horas; 
Operador de Máquinas - 04 vagas - 40 
horas. Ensino Superior: Enfermeiro(a) 
- 01 vaga - 40 horas; Engenheiro Civil / 
Arquiteto e Urbanista - 01 vaga - 20 ho-

ras; Farmacêutico(a) - 01 vaga - 20 horas; 
Médico - 01 vaga - 20 horas; Médico PSF 
- 01 vaga - 40 horas; Psicólogo(a) - 01 
vaga - 40 horas.  Das inscrições: As in-
scrições serão realizadas de 04 de julho a 
04 de agosto de 2014 exclusivamente via 
internet, através do endereço eletrônico 
www.alternativeconcursos.com.br. Das 
provas: As provas serão aplicadas no 
dia 24 de agosto de 2014. O Edital e 
maiores informações poderão ser obtidos 
no Município de São Miguel da Boa Vista 
(SC), no site www.saomigueldaboavista.
sc.gov.br bem como no site da empresa 
contratada www.alternativeconcursos.
com.br. São Miguel da Boa Vista (SC), 01 
de julho de 2014. Gilnei Antonio Guth. 
Prefeito Municipal.

encontro dos patrões de CTG e de piquetes da 13ª Região 
reelegeu Marion como coordenador regional. Além da eleição, 
foi elaborado o calendário da próxima temporada de rodeios

Vitorino Marion segue como 
coordenador da 13ª Região 
Tradicionalista 

Prefeita solicita à Fesporte para o município 
sediar a etapa oeste da olesc em 2015

TRADIÇÃO GAÚCHA 

Na noite da quarta-feira (02) foi 
realizada, na sede do Centro Social 
juca Ruivo de Maravilha, uma reu-
nião com os patrões de CTG e pa-
trões de piquetes da 13ª Região do 
Movimento Tradicionalista Gaúcho 
(MTG/SC).

Conforme o presidente da 13ª 
Região, Vitorino Marion Filho, esse 
encontro é realizado a cada dois 
anos, com a finalidade de avaliar a 
temporada de eventos campeiros 
que passou, analisando os pon-
tos positivos e negativos, além de 
elaborar o calendário de todos os 
eventos da 13ª Região para a pró-
xima temporada de rodeios que 
inicia em setembro de 2014 e segue 
até o mês de junho de 2015. 

Ainda de acordo com Marion, 
outro assunto importante discutido 
foi a formulação de uma seleção de 
laçadores da 13º Região para dispu-
tar o rodeio estadual e de lá batalhar 
para classificar e participar do bra-
sileiro.

Na oportunidade também foi 
realizada a eleição da coordenação 
da 13ª Região, onde Vitorino Marion 
Filho foi para a reeleição e continu-
ará no comando. entre os assuntos 
gerais, foi abordado sobre a eleição 
da diretoria do MTG/SC, onde ori-
des luiz Pompeo irá concorrer à 
reeleição em votação a ser realizada 
no dia 26 de julho, em congresso a 
ser realizado em lages. 

o presidente do MTG/SC, ori-
des luiz Pompeo, que também se 
fez presente, ressaltou a importân-
cia em prestigiar o encontro. “A 13º 
Região é grande e organizada. esse 
encontro foi para tratar do nosso re-
gulamento, das datas dos rodeios e 
até mesmo a troca da coordenadoria 
da região e a eleição do presidente. 
Vou para a reeleição e será fácil, pois 
é uma chapa única. os membros da 
diretoria continuarão os mesmos, 
vamos somente pegar alguém da re-
gião para contribuir, pois na região 
oeste a tradição é muito forte. A 
gestão hoje é de dois anos, mas será 
ampliada para quatro anos neste 
novo congresso”, afirmou. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder  

Patrões de CTG e piquetes participaram do encontro

vitorino Marion Filho foi à 
reeleição e continuará no comando 
da 13ª Região

Anuidade
Assommar realiza almoço 
festivo  

No sábado (28) a Associação 
dos Motoristas de Maravilha (As-
sommar) realizou almoço festivo 
em sua sede. o objetivo do evento 
também foi abordar sobre a anui-
dade da associação, a qual, ao ser 

paga, além passar a ser sócio, a ad-
quirente concorre aos tradicionais 
prêmios: um Fiat/uno zero quilô-
metro, uma honda/Biz e três note-
books. essa é a 14ª edição e o valor 
para se associar é R$ 100,00.    

Isabel Müller/O Líder

Sócios confraternizaram em almoço no sábado (28)

AGRADECIMENTO E CONVITE 
PARA MISSA DE SÉTIMO DIA

os familiares de joão Amarante Ribeiro, popular jango, convidam 
a todos para a missa de sétimo dia, a realizar-se hoje (05), às 19h, na 
Igreja Católica Matriz, de Maravilha/SC, e culto às 9h de amanhã (06), 
na Igreja de lajeado Tigre, Tigrinhos/SC.

Com um composto de sentimentos, dado pela triste perda, mas 
com o coração repleto de amor e gratidão trazidos por cada abraço, 
cada palavra de conforto, cada homenagem recebida e todas as pre-
senças registradas durante toda a despedida de nosso querido jango, 
agradecemos aos amigos que estiveram ao nosso lado no momento de 
fraqueza, aos conhecidos e familiares que nos confortaram e estiveram 
conosco neste momento difícil, nosso muito obrigado. Agradecemos 
em especial aos queridos amigos dos clubes de futebol ouro Verde, de 
lajeado Tigre, e Fluminense, de Tigrinhos/SC, pelas lindas homena-
gens prestadas durante a despedida.

MENSAGEM:
uma despedida, mesmo quando esperada, nos causa tristeza, sofri-

mento e dor, mas quando inesperada gera ainda sentimento de revolta 
e até de raiva. Mas como na vida a única certeza que temos é a morte, 
precisamos ser fortes e lidar com ela imbuídos de muita força, luz e fé.

A fé sempre foi o alicerce em sua vida, temos certeza que suas ora-
ções lhe proporcionaram uma família maravilhosa que muito te ama, 
uma vida digna repleta de grandes amizades e realizações. Sua fé con-
cedeu-lhe ainda vigor e muita saúde para fazer o que mais gostava, jo-
gar futebol, sua paixão desde a infância. Tomaremos tuas orações e a 
tua fé em vida para seguir nossos caminhos aqui na terra, sabendo que 
está num lugar melhor, cuidando de cada um de nós.

Querido jango, pai, avô e irmão, a imagem que guardaremos de ti 
é a da pessoa alegre e feliz que sempre foi, um exemplo de pessoa e, 
acima de tudo, de caráter.

Mensagem dos familiares de João Amarante Ribeiro.

Maravilha 

A prefeita de Maravilha, Rosi 
Maldaner, fez um pedido oficial 
para que o município seja sede, 
em 2015, da etapa oeste dos jogos 
da juventude Catarinense, a olesc. 
o ato foi direcionado ao diretor 
de esportes da Fesporte, Marcelo 
Kowalski, durante jantar de con-
fraternização entre integrantes da 
Fesporte e prefeitura de Maravilha. 
o município nunca sediou uma 
etapa da olesc.

A prefeita ressaltou que a par-
ceria entre Fesporte e prefeitura na 
realização desta etapa dos jogui-
nhos. “Aqui foi satisfatória e nosso 
município quer voltar a ter uma 
nova experiência, em 2015, com a 
olesc”, destacou.

Marcelo Kowalski disse que 
também está satisfeito com a par-
ceria e levará o pedido da prefeita 

à direção da Fesporte. “Quem sabe, 
quando montarmos o calendário 
dos eventos para o ano que vem, 
Maravilha seja agraciada com a 
sede da etapa oeste da olesc. É 
importante lembrar, no entanto, 
que outros municípios também 
querem sediar esta etapa da olesc, 
mas vemos com bons olhos essa 
possibilidade do município sediar 
o evento em 2015”.

No encontro a prefeita, Rosi 
Maldaner, recebeu das mãos de 
Kowalski um troféu da Fesporte 
que simboliza a boa parceria entre 
Fesporte e a prefeitura de Maravi-
lha na condução da etapa regional 
oeste dos joguinhos.

 o integrador esportivo da re-
gião, leandro Geacomolli, repre-
sentou o secretário de desenvol-
vimento Regional de Maravilha 

Valci dall Maso, que também foi 
agraciado com um troféu. Marce-
lo heinz, presidente da Comissão 
Central organizadora (CCo) dos 
joguinhos, e sua equipe de traba-
lho, foram agraciados com meda-
lhas, que também simbolizam uma 
boa parceria, assim como o gerente 
de educação da SdR de Maravilha, 
Almir da Rosa.

Mais tarde, Marcelo Kowalski 
fez uma avaliação da etapa dos 
joguinhos em Maravilha: “Ainda 
não terminamos esta edição, mas 
digo que o evento está sendo mui-
to bom. Fomos bem recebidos pela 
equipe da prefeitura de Maravilha 
e da Secretaria de desenvolvimen-
to Regional de Maravilha. Apesar 
das chuvas que caíram na região, o 
evento teve bons jogos e vimos os 
atletas empolgados”, finalizou.



 -  MARAVILHA  -  S C, 05  de julho de 2014

Geral
a/22

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO Nº 002/2014
o Município de Maravilha, estado de Santa Catarina, pessoa jurídica de direito 

público interno, inscrito no CNPj sob o nº. 82.821.190/0001-72, notifica nos termos dos 
Artigos 172 e 173 da lei Municipal 1942/93 (Código Tributário Municipal), os proprie-
tários dos imóveis e empresas abaixo relacionados, que se encontram inadimplentes 
com o pagamento de “Imposto Predial Urbano, Taxa de Vistoria Anual e ISSQN- 
Variável -” junto a Fazenda Pública Municipal.

outrossim, informamos que o prazo para a regularização é de 30 (trinta) dias após 
a publicação do presente. Caso a não observância será tomada às medidas administra-
tivas e judiciais que prevê a legislação pertinente.

Para que chegue ao conhecimento de todos e surta seus efeitos jurídicos e le-
gais, é publicado na forma da lei o presente edital de Notificação. 

Maravilha, SC, 30 de junho de 2014.

NEIMAR FREDERICO SACHETT                Publicado no mural público
Fiscal de Tributos                                                  Data:    /     / 
Mat. 952/0                                                                   Nome:

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de 
Maravilha/SC Rua 27 de Julho, 2081

O perdão cura todos os males
o ressentimento e o ódio 

amarram o ser humano e o 
impedem de ser feliz, enquanto 
o perdão o liberta e lhe permite 
manifestar infinita capacidade.

o horário diferenciado oportuniza aos maravilhenses 
conhecer os artigos produzidos pelos artesões do município

Casa do Artesanato de Maravilha 
atenderá nos Sábados Mais 

ATENDIMENTOS 

RENATA MATTIA 

Nesta semana a diretoria da As-
sociação dos Artesões de Maravilha 
(Amarap), que abastece a Casa do 
Artesanato de Maravilha com seus 
artesanatos, resolveu em reunião 
que a Casa do Artesanato atende-
rá em horário especial hoje (05), 
acompanhando os horários do 
Sábado Mais, estabelecido pela 
Cdl/Associação empresarial de 
Maravilha. 

Conforme o presidente da asso-
ciação, Bernardo Barth, esta é uma 
oportunidade para que os maravi-
lhenses conheçam mais os artigos 
produzidos pelos artesões de Ma-
ravilha. “Conforme a determinação 
da diretoria da Associação, esta-
remos, durante todos os Sábados 
Mais, atendendo em horário espe-
cial, acompanhando o comércio de 
Maravilha. Convidamos a todos os 
maravilhenses para que nos pres-

Casa do Artesanato está atendendo em horário especial durante os 
Sábados Mais 

Arquivo/O Líder

tigiem e que venham conhecer os 
nossos produtos”, afirmou Bernar-
do. 

A Casa do Artesanato está loca-

lizada ao lado da garagem da pre-
feitura. os horários de atendimen-
to durante a semana são das 8h às 
11h30 e das 13h30 às 18h.
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d
ia 5 de julho é marcante 
para as cooperativas. Co-
memora-se o dia Interna-
cional do Cooperativismo. 
Após o ano 2012 ter sido 
escolhido pela organização 

das Nações unidas (oNu) para ser o ano 
internacional das cooperativas, elas con-
tinuam crescendo fortes e sólidas. o obje-
tivo da oNu com esse ato memorável  foi 
incentivar aos governos de todo o mundo 
a criar políticas, leis e regulamentações que 
fomentem a formação, crescimento e esta-
bilidade das cooperativas. 

o cooperativismo de crédito rural nas-
ceu na Alemanha, em 1848, com o objetivo 
de fomentar o crédito dos agricultores. e 
em 1867, na cidade de delitzch, também na 
Alemanha, surgiu o cooperativismo de cré-
dito urbano.

No Brasil, o cooperativismo de crédito 
surgiu em 1902, em Nova Petrópolis, no Rio 
Grande do Sul. Através do trabalho do pa-
dre jesuíta Theodor Amstad, que percebeu 
a necessidade de assistência social e econô-
mica, foi fundada a Sociedade Cooperativa 
Caixa de economia e empréstimos de Nova 
Petrópolis.  

Com a propagação da doutrina coope-
rativista, as cooperativas tiveram sua ex-
pansão num modelo autônomo, voltado 
para suprir as necessidades dos próprios 
membros e assim se livrarem da dependên-
cia dos especuladores.

Atualmente, o cooperativismo está pre-
sente em mais de 100 países e possui mais 
de um bilhão de cooperados em todo o 
mundo. No Brasil são mais de 6.650 coope-
rativas, com mais de nove milhões de coo-
perados, sendo o cooperativismo de crédito 
o maior ramo em representação nacional.

o Sicoob é o maior sistema de coopera-

tivas de crédito do Brasil. Com mais de 2,5 
milhões de associados, é uma instituição 
sólida e regulamentada pelo Banco Central 
do Brasil, o que garante a proteção dos re-
cursos dos seus associados.

“o Sicoob oferece todos os produtos e 
serviços bancários, porém de um  jeito dife-
rente: compartilha os resultados e aplica os 
recursos captados na própria comunidade, 
o que movimenta o comércio e a produção, 
além de criar novas oportunidades de em-
prego e renda, gerando inclusão financeira”, 
enalteceu o presidente do Sicoob Credial, 
hermes Barbieri. 

Colaboradores estão à disposição para oferecer o melhor atendimento aos associados do Sicoob Credial 

Divulgação/ Sicoob Credial
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Com investimentos na ordem de 
R$ 12,7 milhões, o Serviço Nacional 
de Aprendizagem do Cooperativis-
mo (Sescoop/SC) – vinculado à orga-
nização das Cooperativas do estado 
de Santa Catarina (ocesc) – desenvol-
veu em 2013 ações que beneficiaram 
132.386 catarinenses de todas as re-
giões. o número de pessoas atendidas 
aumentou 35% em relação a 2012, en-
quanto os valores investidos perma-
neceram praticamente os mesmos.

o balanço da atuação do Ses-
coop/SC foi apresentado pelo pre-
sidente, Marcos Antônio Zordan, e 
pelo superintendente, Geci Pungan. 
Ambos realçaram que a maior par-
te dos recursos (90% do orçamen-
to) foi dirigida, exclusivamente, para 
a educação e formação profissional, 
atendendo a todas as cooperativas ca-
tarinenses.

AÇõES QUE MOVEM O BEM 
Sustentabilidade, solidariedade 

e responsabilidade social são prin-
cípios que regem o cooperativismo. 
Com base nestes pilares, a Funda-
ção Aury luiz Bodanese, por meio de 
sua mantenedora, a Cooperativa Cen-
tral Aurora Alimentos, mantém pro-
gramas e projetos que buscam atin-
gir a valorização do ser humano e o 
exercício da cidadania. A propósito 
do transcurso do dia Internacional 
do Cooperativismo, hoje (05), a pre-
sidente da Fundação, Isabel Cristi-
na Machado, fez um balanço das ati-

Os programas estão 
baseados na articulação 
de três eixos: ambiental, 

cultural e social, com 
atuação abrangente em 

nove programas e projetos.

“Ver que a sociedade 
está optando pelo 

cooperativismo como meio 
de realização econômica 
e social é a consolidação 

de um sonho que há 
pouco tempo parecia 

distante. Constato que o 
cooperativismo deixou de 
ser apenas uma doutrina 

bonita, apurada e 
reconhecida mundialmente 
para transformar-se em um 
grande e eficaz instrumento 

de transformação da 
sociedade humana”, 
Marcos Antônio Zordan, 

presidente da Organização 
das Cooperativas do Estado 
de Santa Catarina (Ocesc) 

vidades.
“A Fundação efetiva e reafirma o 

compromisso social da Aurora com 
seus colaboradores, cooperados e a 
comunidade. A entidade tem em sua 
essência o cuidado com o ser humano 
e busca deixar a sua contribuição para 
uma comunidade mais justa, ampara-
da na visão de ser referência em ações 
sociais, culturais e ambientais, pro-
movendo a sustentabilidade e quali-
dade de vida”, realça.

de acordo com Isabel, é possível 
observar, nos últimos seis anos, uma 
evolução na atuação da instituição, 
pois foram 599.796 pessoas envol-
vidas em 4.415 atividades. “o traba-
lho da Fundação é desenvolvido com 
apoio de toda a comunidade. Acredi-
tamos que as ações devem ser desen-
volvidas com cooperação, pois desta 
maneira o resultado transforma a so-
ciedade”, ressalta.

Por meio do programa “Amigo 
energia”, que tem como finalidade in-
centivar o envolvimento das pessoas 
com trabalho voluntário, foram reali-
zadas várias ações, entre elas a “Ação 

Cooperada”, que desde 2008 teve mais 
de 20 edições em todo o território na-
cional.

o programa, que já atendeu mais 
de 98 mil pessoas, visa aproximar a 
empresa da comunidade, oportuniza 
a ampliação do conhecimento da his-
tória e da importância da cooperativa 
para o município e para a região. Todo 
o trabalho da ação é realizado com o 
apoio dos colaboradores da Aurora 
Alimentos de forma voluntária e tam-
bém conta com apoio de parceiros.

Ainda, conforme Isabel, desde 
2008 foram realizados 12 “Casamen-
tos Cooperados” em todo o Brasil. o 
casamento é uma iniciativa que visa 
sensibilizar a população sobre seus 
direitos e a importância de regularizar 
o estado civil e religioso. os noivos ga-
nham a festa completa, a qual inclui 
decoração, buquê, coquetel, brinde, 
valsa, baile e brindes. este sonho já foi 
concretizado para 434 noivos.

Pelo programa “Vivendo Saúde”, 
que desenvolve atividades voltadas 
à qualidade de vida com ênfase na 
promoção da saúde, foram atendidas 
95.228 pessoas, desde 2008. A inicia-
tiva tem por objetivo trabalhar ques-
tões relacionadas a gênero, violência, 
exploração sexual, hIV/AIdS e dro-
gas. entre as ações destaca-se o “Ci-
nema da Prevenção”, que elenca uma 
das temáticas e por meio de seções de 
filmes, realiza debates e compromete 
os participantes em ações de respon-
sabilidade social.

As ações do programa também 
incluem Gincana da Prevenção, É 
hora de Conversar e a Formação de 
Multiplicadores. Além de atuar nas 
unidades da cooperativa, abrange a 
comunidade, escolas e instituições 
com foco nos adolescentes e também 
na capacitação de professores.

DIA INTERNACIONAL DO 
COOPERATIVISMO SERá 

COMEMORADO COM CAMINHADA 
NO CENTRO DE CHAPECÓ

o dia Internacional do Cooperati-
vismo será comemorado em Chapecó 
com uma ação cívica, educativa e co-
munitária no Centro da cidade – a ca-
minhada pela campanha “eu Coopero 
por um Trânsito Seguro” – a partir das 
10h.

A ação é organizada pela Fundação 
Aury luiz Bodanese e pela Cooperativa 
Central Aurora Alimentos, com a parti-
cipação de três dezenas de instituições 
locais, e consistirá de uma caminhada 
pela Avenida Getúlio Vargas, a princi-
pal artéria do sistema viário central de 
Chapecó.

“A iniciativa tem por objetivo sensi-
bilizar a sociedade sobre os altos índi-
ces de acidentes de trânsito e mobilizar 
o envolvimento de órgãos, instituições e 
empresas em favor de um trânsito mais 
seguro”, ressalta Isabel. 

Participarão da caminhada funcio-
nários da Cooperativa Central Aurora Ali-
mentos, Fundação Aury luiz Bodanese e 
membros da comunidade chapecoense.

 No início da caminhada o presi-
dente da Aurora, Mário lanznaster, fará 
uma breve preleção sobre o cooperati-
vismo. Reforçará que a Aurora Alimen-
tos é uma empresa cidadã, comprome-
tida com a melhoria da qualidade de 
vida das comunidades em que está in-
serida, através da participação de seus 
funcionários e do trabalho realizado 
pela Fundação Aury luiz Bodanese. 
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o 
92º dia Internacio-
nal do Cooperati-
vismo será come-
morado hoje (05). 
A Aliança Coopera-
tiva Internacional 

(ACI) escolheu o tema “Coope-
rativas conquistam o desenvol-
vimento sustentável para todos” 
para celebrar a data, promover a 
reflexão e demonstrar como as co-
operativas são o modelo adequa-
do para desenvolver e construir a 
sustentabilidade no século XXI. 

de acordo com dados da ACI, 
mais de 1 bilhão de pessoas no 
mundo estão ligadas ao coopera-
tivismo, direta ou indiretamente, 
e 100 milhões de empregos são 
gerados pelas cooperativas e seus 
processos. As cooperativas estão 
se consolidado como agentes para 
o desenvolvimento das comuni-
dades e para um universo cada 
vez maior de indivíduos.  

Fundamentado em princí-
pios como adesão voluntária e 
livre, gestão democrática, inter-
cooperação e autonomia para a 
prosperidade conjunta, o coope-
rativismo é adotado em diversas 
atividades econômicas – ligadas 
principalmente a relações de 
consumo, produção ou de presta-
ção de serviços –, nos segmentos 
crédito, saúde, educação e ha-
bitacional, entre outros. Segun-
do dados de 2013 da organiza-
ção das Cooperativas Brasileiras 
(oCB), são 6.603 cooperativas, 
com mais de 11 milhões de asso-

ciados e 321 mil empregos diretos. 
em todo o País, cerca de 44 mi-
lhões de pessoas estão ligadas ao 
movimento cooperativista.

o modelo de organização das 
cooperativas está alinhado aos 
pressupostos de crescimento 
sustentado, no qual a organiza-
ção das pessoas é a base do seu 
desenvolvimento. dessa manei-
ra, as cooperativas incentivam o 
empreendedorismo, criam opor-
tunidades de negócio, promovem 
crescimento de sua atividade, a 
educação e o fortalecimento de 
cada região em que estão pre-
sentes. Nas cooperativas, além da 
redução de custos, os associados 
ganham poder de barganha pela 
força do grupo que faz com que 

o produto ou trabalho consiga se 
inserir de forma competitiva no 
mercado. 

de acordo com o presidente 
da Sicredi Alto uruguai RS/SC, 
eugenio Poltronieri, o coopera-
tivismo tem sido um grande di-
ferencial e vem se fortalecendo a 
cada dia. “o cooperativismo está 
cada vez mais sendo lembrando 
e valorizado pela sociedade, já 
que direta ou indiretamente tem 
contribuído para as pessoas que 
estão ligadas a este tipo de organi-
zação, e também para as comuni-
dades que possuem cooperativas 
instaladas, desempenhando um 
importante papel com um equilí-
brio entre o econômico e o social”, 
enfatiza Poltronieri.

A SICREDI ALTO URUGUAI RS/SC 
EM SANTA CATARINA

A Sicredi Alto uruguai RS/SC já possui 33 anos de história 
e atualmente está instalada em 18 municípios do norte do Rio 
Grande do Sul e em sete municípios do oeste de Santa Catarina. 
São mais de 56 mil associados e mais de 200 mil pessoas que es-
tão envolvidas indiretamente com a cooperativa na sua área de 
atuação.

em Santa Catarina a cooperativa iniciou suas atividades em 
2007 e hoje os municípios de São Carlos, Cunha Porã, Palmitos, 
Maravilha, Pinhalzinho, Caibi e Saudades já possuem forte atua-
ção do Sicredi Alto uruguai RS/SC.

PROMOÇÃO AGRICuLTuRA COOPERADA

Na sexta-feira (4), aproveitando 
a oportunidade da passagem da se-
mana do dia Internacional do Coo-
perativismo, a Sicredi Alto uruguai 
RS/SC realizou os sorteios da pri-
meira etapa da promoção Agricul-
tura Cooperada.

os sorteios foram realizados em 
cada uma das unidades de atendi-
mento da cooperativa, onde foram 
sorteados 162 kits espetos entre os 
associados que pertencem a agri-
cultura familiar. esta promoção foi 

desenvolvida na cooperativa como 
uma das ações em comemoração 
ao Ano Internacional da Agricultura 
Familiar, a fim de valorizar este pú-
blico tão presente dentro do Sicredi, 
e que tem um importante papel na 
sua história.

No dia 29 de julho haverá o 
sorteio da segunda etapa, onde os 
cupons dos associados da agricul-
tura familiar de todos os municípios 
estarão concorrendo a uma moto 
honda Bros.

Isabel Müller/O Líder

A unidade de atendimento de Maravilha foi inaugurada em 21 de 
novembro de 2008
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A 
Ceraçá nasceu do sonho 
dos agricultores do oeste 
catarinense, na década 
de 1970, de que a energia 
elétrica chegasse a suas 

casas. A Ceraçá foi criada através da 
cooperação e do empenho de pesso-
as que fizeram acontecer.

Foi em Maravilha que 127 pes-
soas, a maioria agricultores, se reu-
niram em assembleia para fundar a 
Cooperativa de eletrificação Rural 
Vale do Araçá lTdA (Ceraçá). A co-
operativa foi criada com a missão de 
levar luz elétrica para as proprieda-
des rurais do Vale do Araçá. A criação 
da cooperativa foi aprovada por una-
nimidade e um capital de cinco mil 
cruzeiros foi subscrito. A data marcou 
ainda a eleição dos primeiros con-
selhos de administração e fiscal da 
cooperativa recém-criada pelos 127 
primeiros sócios.

Com os anos a Ceraçá mudou. 
Acompanhou as tecnologias e as 
mudanças do mercado. hoje atua 
em duas áreas distintas: distribuição 
de energia elétrica e oferecimento de 

bens e serviços de infraestrutura.

DISTRIBUIÇÃO DE ENERGIA 
São mais de 2.000 quilômetros 

de rede elétrica sustentada por mais 
de 20 mil postes em concreto e 2.712 
transformadores instalados. Forne-
ce energia e serviços, com equipa-
mentos e profissionais qualificados, 
para mais de dez mil propriedades, 
em 17 municípios, durante 24 horas 
por dia.

Fornece energia elétrica ainda 
em sua totalidade aos municípios de 
Tigrinhos, Sul Brasil, Cunhataí e par-
te das áreas urbanas de Pinhalzinho, 
Nova erechim e Saudades. Reco-
nhecida pela alta qualidade dos seus 
serviços, hoje a Ceraçá atende apro-
ximadamente cinco mil unidades 
residenciais, comerciais, industriais e 
propriedades rurais.

INFRAESTRUTURA
As atividades da Indústria de 

Construção Civil iniciaram no ano 
1993, com a instalação de uma uni-
dade em Pinhalzinho/SC, para a 
fabricação de postes de concreto 
para as redes de energia da Ceraçá, 
estruturas para pequenos pavilhões, 
palanques e vigotas para lajes pré-
moldadas.

No setor oferece soluções com-
pletas em projetos de engenharia, 
consultoria, automação e instalações 
industriais e comerciais e construção 
de redes elétricas. 

Atua na fabricação e montagem 
de geradores de diversas potências, 
para usos rurais, industriais, comer-
cias e residenciais. Possui moderna 
rede de lojas, especializadas em ele-
trodomésticos, materiais de constru-
ção e materiais elétricos. 

Mantém moderna e bem equi-
pada oficina mecânica para atendi-
mento e manutenção de sua frota 
e de seus clientes. A oficina elétrica 
atende sua demanda e de quem dela 
tiver necessidade. Soma-se moderno 
posto de combustível.

Na unidade industrial com mais 
20 mil metros quadrados desenvolve 
estruturas pré-fabricadas para plan-
tas industriais, obras institucionais, 
prédios comerciais e residenciais. 
Com modernos equipamentos, for-
nece concreto usinado para atendi-
mento as mais exigentes aplicações. 

A Ceraçá é referência na cons-
trução de silos em concreto para ar-
mazenamento de grãos e de parques 
industriais no Sul do Brasil.

Ainda na construção civil, reali-
za obras de médio e grande porte e 
executa obra civil em PChs – como 

a Flor do Sertão e a São jorge, pelo 
consórcio cooperativista através da 
Mauê S/A.

Toda esta qualidade é compro-
vada pela certificação ISo 9001 e do 
Programa Brasileiro de Qualidade e 
Produtividade no habitat em Nível 
Máximo. 

Tudo isso foi possível graças à vi-
são empreendedora, à persistência, 
o envolvimento de seus dirigentes, 
a profissionalização dos seus quase 
500 colaboradores e da confiança de 
clientes e associados.

A Ceraçá é forte na defesa dos 
princípios do cooperativismo. Sem-
pre praticando a intercooperação, 
atua com cooperativas do oeste de 
Santa Catarina, Rio Grande do Sul e 
Paraná.

Sua trajetória é repleta de desafios 
e de milhares de sorrisos com muita 
sinergia. Com amplos investimentos, 
avançada tecnologia, profissionais 
qualificados e visão estratégica, a Ce-
raçá vê o futuro com esperança e está 
comprometida com os princípios da 
cooperação. 

está preparada para encarar os 
novos desafios com determinação, 
ética e respeito, gerando valores para 
os clientes, associados e comunidade 
onde atua.

Sede da empresa fica no município de Saudades/SC
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d
esde as suas origens 
o cooperativismo 
buscou solucionar 
problemas da socie-
dade ou de grupos 
dentro desta socie-

dade, que de forma individual não 
seriam resolvidos. Na verdade o co-
operativismo surgiu em função de 
determinadas condições adversas 
pelas quais as pessoas enfrentaram.

Na nossa região não é diferente: 
o cooperativismo, especialmente no 
ramo agropecuário, surgiu para re-
solver de forma coletiva problemas 
comuns ao setor. Nossas primeiras 
cooperativas surgiram da necessi-
dade de fortalecer o poder de venda 
dos agricultores que estavam à mer-
cê de comerciantes que não tinham 
outra preocupação a não ser obter 
ganhos econômicos oportunizados 
pelo setor produtivo rural.

Vender de forma coletiva e bar-
ganhar melhores preços, conquistar 
melhores clientes e evitar calotes, 
foram os primeiros benefícios con-
quistados pelos sócios das coope-
rativas do ramo agropecuário em 
nossa região.

Concomitantemente as coope-
rativas estruturam-se para fornecer 

insumos e tecnologia ao seu quadro 
social, passando assim a melhorar 
também o poder de compra do seu 
quadro social.

É importante lembrar que as 
cooperativas singulares também ti-
veram suas dificuldades e uma ação 
fundamental para a perenização 
das mesmas foi a criação de uma 
cooperativa central, alicerçada no 
princípio da intercooperação. Gra-
ças à Cooper Central foi possível 
conseguir a industrialização com a 
agregação de valor aos produtos de 
origem animal e vegetal, refletindo 
de forma decisiva no setor coopera-
tivo e na região de sua abrangência.

desta forma as cooperativas de 
nossa região cresceram e trouxe-
ram junto o crescimento de todo 
o setor produtivo rural de nossa 
região. Cuidando especialmente 
da comercialização da safra, com 
várias garantias (beneficiamento e 
armazenagem de grãos, transporte, 
garantia de pagamento). 

o cooperativismo em nossa re-
gião também teve um papel funda-
mental na difusão de novas tecno-
logias que tornaram a região oeste 
uma referência no setor não só para 
o Brasil, mas para o mundo.

o maior benefício, no entanto, 
que o cooperativismo trouxe para a 
região foi desenvolvimento huma-
no, técnico e gerencial do seu qua-
dro social, baseado no princípio da 
educação, Formação e Informação, 
que contribuiu de forma definiti-
va para a formação de uma nova 
cultura focada na inovação tecno-
lógica, aumento da produção e da 
produtividade das atividades do 
setor agropecuário, a melhoria do 
nível da qualidade dos produtos 
agrícolas com vistas no mercado 
nacional e exportação para o mer-
cado externo e por consequência 
o contribuiu diretamente para for-
talecimento do setor agropecuário 
de nossa região.

Resultado de tudo isso temos 
um setor agropecuário forte e com-
petitivo e com sustentabilidade, 
pois gozamos de um bom nível de 
qualidade de vida, tudo que tem na 
cidade tem no interior e sem as ma-
zelas do meio urbano e mais com a 
preservação do meio ambiente.

A Cooperativa Regional Auriver-
de, através de sua diretoria e lide-
ranças, faz parte de todo este pro-
cesso e pode orgulhar-se de estar 
cumprindo o seu papel.” Claudio Post, presidente

Arquivo/O Líder
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Recursos para a execução da pavimentação são na ordem de R$ 1.926.841,82

Administração inicia obras de pavimentação 
asfáltica 

INVESTIMENTO 

No decorrer da semana a Ad-
ministração Pública de Maravilha 
realizou a entrega da ordem de 
serviço à empresa Gaia Rodovias 
lTdA, que fará a execução de 
pavimentação asfáltica de ruas e 
avenidas do município.

de acordo com a prefeita, Rosi 
Maldaner, a empresa fará os servi-
ços de pavimentação asfáltica das 
ruas josé leal Filho, josé Bonifá-
cio, 1º de Maio, XV de Novembro e 
recuperação total da Avenida eu-
clides da Cunha. “Vai ser um mar-
co para o município, pois os mo-
radores aguardavam há anos essas 

Representante da Gaia Rodovias 
recebeu o documento de ordem de 
serviço das mãos da prefeita, Rosi

 Cleusa Regner/Ascom

Foi realizado no sábado (28) o 
2º Arraiá da Terceira Idade, no CTG 
juca Ruivo. o evento foi organiza-
do pela Secretaria de Assistência 
Social de Maravilha, por meio da 
coordenação da terceira idade.

Participaram da festa a pre-
feita, Rosi Maldaner; a vereadora 
Marclei Grando; equipe da Secre-
taria de Assistência Social; e gru-
pos de idosos de todo o município. 
“Como é bom ver a terceira idade 
se divertindo e confraternizando. 
estamos muito felizes em realizar o 
2º Arraiá da terceira idade. A ideia 
é a cada ano estarmos evoluindo e 
realizando confraternizações cada 
vez melhores”, destacou.

Na ocasião houve dança da 
quadrilha e escolha do casal joão-
zinho e Mariazinha, sendo que os 
vencedores foram o casal do Gru-
po de Idosos Alegria de Viver, do 
Bairro Bela Vista. Além disso, os 
participantes puderam assistir ao 
jogo do Brasil e degustar comi-
das típicas, como pipoca, cri-cri e 
quentão.

melhorias. Serão grandes obras, 
as quais foram conquistadas com 
recursos, principalmente, do Fu-
dam”, comenta a prefeita.

os recursos para a execução 
da pavimentação das ruas citadas 
são na ordem de R$ 1.926.841,82, 
provenientes do Fundo de Apoio 
aos Municípios (Fundam). des-
ses, R$ 1,7 milhão é a cota do mu-
nicípio; R$ 125 mil são provenien-
tes de emendas parlamentares; e 

o restante é contrapartida do mu-
nicípio. 

A empresa tem 120 dias para 
executar a obra. “Sabemos que 
temos hoje em nosso município 
várias ruas que precisam de me-
lhorias. Aos poucos vamos reali-
zando essas obras para melhorar 
a vida da população. hoje, em 
parceria com a Casan, já estamos 
colocando a canalização de água 
no passeio público e não na rua, 
para evitar a abertura de buracos 
futuramente. dessa forma, o novo 
asfalto será preservado”, explica a 
prefeita.

Terceira Idade

2º Arraiá é sucesso 
Fotos: Cleusa Regner/Ascom

Equipe da Secretaria se divertiu na festa 

Casal Joãozinho e Mariazinha ao lado da prefeita, Rosi, da secretária, 
Flávia, da coordenadora dos idosos, Leonice Castanha, e das juradas

Uniformes 
Equipe da Secretaria de Transportes, 
Obras e Urbanismo recebe calças, 
camisetas e botinas 

os profissionais da Secretaria de 
Transportes, obras e urbanismo de 
Maravilha receberam, na segunda-feira 
(30), uniforme e botinas para serem uti-
lizados nos trabalhos do dia a dia. 

de acordo com o secretário de 
Transportes, obras e urbanismo, fo-
ram distribuídos 56 calças, 58 camise-
tas e 56 pares de botinas. “Cada servidor 
público recebeu duas calças, duas ca-
misetas e dois pares de botinas. É uma 
forma de valorizarmos nossa equipe e 
uma forma de motivação”, comenta o 

secretário.
A prefeita, Rosi Maldaner, disse que 

o uniforme cria um padrão para os ser-
vidores, além de não precisar comprar 
roupas para o trabalho. “Vocês terão 
uma boa economia, porque não preci-
sarão comprar roupas para trabalhar e, 
além disso, o uniforme identifica e pa-
droniza o trabalho e o local de trabalho 
de vocês. então, são vários os pontos 
positivos do uniforme”, destaca a pre-
feita. o valor do investimento foi de R$ 
5.272.

Cleusa Regner/Ascom

Foram entregues 56 calças, 58 camisetas e 56 pares de botinas
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Programação contou com apresentações culturais, almoço de confraternização e matinê    

dança Sênior realiza o 4º evento Cultural

Miss Maravilha será conhecida hoje

INTEGRAÇÃO

Concurso

No domingo (29) a Associação 
16 de junho – dança Sênior, em par-
ceria com a Secretaria de Assistên-
cia Social de Maravilha, promoveu 
o 4º evento Cultural, que contou 
com apresentações de dança e can-
to. o evento foi realizado no Salão 
Paroquial Católico de Maravilha.

A Associação 16 de junho – 
dança Sênior foi fundada em 16 de 
junho de 2003, sendo que no último 
dia 16 completou 11 anos de existên-
cia. o grupo nasceu com a finalidade 
de integrar, através da dança, os idosos 
do município.

Participaram do encontro a pre-
feita, Rosi Maldaner; a secretária de 
Assistência Social, Flávia Figueiredo; 
a presidente do Grupo de dança Sê-
nior, Ivandir Pedroso; os vereadores 
Marclei Grando e doraci Felisiak; e 
a diretora de Cultura, Rosi Reichert. 
“Como é bom podermos participar de 
encontros como este, que integram e 
divulgam as atividades do grupo para 
vários municípios”, frisa a prefeita.

Participaram grupos de Chapecó, 
Palmitos, Tigrinhos, Flor do Sertão, 
Campo erê, Modelo, São Miguel da 
Boa Vista e juvêncio. 

o Grupo de dança Sênior agrade-
ce a todos os envolvidos no encontro, 
bem como aos grupos visitantes.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Grupo de Flor do Sertão participou do evento Autoridades realizaram a abertura

Dança Sênior de Maravilha completou 11 anos de existência Grupos de danças participantes realizaram apresentações 

A Miss Maravilha 2014/2016 
será conhecida hoje (5), no Salão 
Paroquial Católico do município, 
a partir das 22h. o evento é uma 
parceria do departamento de 
Cultura de Maravilha, em parce-
ria com o leo Clube, e também 
elegerá a primeira e segunda
-princesas.

Concorrem ao título oito can-
didatas: Fernanda laís drumm 
Rossa, Scheila Machado, Ana Ca-
roline Barrenquevitcz, leticia le-
viski, Napoliana Rúbia Somacal, 
elis daiana Stevernagel, Micheli 

Karine Rauber e Gracielli Apare-
cida Grunitzhy.

A animação do baile ficará 
por conta da oasis Banda Show, 
sendo que os ingressos podem 
ser adquiridos com os integrantes 
do leo Clube de Maravilha, de-
partamento de Cultura, la Marka 
Modas e candidatas ao título.

Oito jovens 
disputam o título 

Miss Maravilha   

Free Color
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A Anvisa disponibilizou 
uma página dedicada ao curso 
de boas práticas de manipula-
ção em serviços de alimenta-
ção. o curso tem como objeti-
vo capacitar, apoiar e auxiliar 
os manipuladores de alimen-
tos a aperfeiçoarem o controle 
sobre requisitos na categoriza-
ção dos alimentos, reduzindo 
assim as doenças associados 
ao consumo.

o curso tem carga horária 
de 12 horas, possui oito mó-
dulos, é gratuito e pode ser re-
alizado pelos funcionários de 
restaurantes, cantinas, bares e 
lanchonetes, ou por responsá-
veis desses estabelecimentos 
para capacitação dos funcio-
nários. donas de casa, empre-
gados domésticos e cuidadores 

também podem melhorar suas 
práticas domésticas de preparo 
e armazenamento de alimen-
tos realizando esse treinamen-
to.

os inscritos terão a oportu-
nidade de conhecer as formas 
seguras de preparar os alimen-
tos e as principais regras da 
Vigilância Sanitária. Ao final 
do curso, os participantes que 
concluírem satisfatoriamente a 
avaliação irão obter um certifi-
cado e estarão aptos a realizar 
tarefas com mais qualidade e 
segurança.

A realização da capacitação 
é uma orientação da Vigilância 
Sanitária de Maravilha. A pá-
gina http://www20.anvisa.gov.
br/restaurantes_curso/index.
php também está disponível.

Capacitação 
Vigilância Sanitária de 
Maravilha orienta 
manipuladores de 
alimentos a realizar 
cursos on-line 

estudantes puderam conferir o novo trabalho das 
contadoras de histórias

literatura é o novo tema do 
Projeto Contação de histórias 

CULTURA 

Nesta semana teve início mais 
um tema do Projeto Contação de 
histórias Papo de jacaré, da Secreta-
ria de educação de Maravilha, para 
apresentar aos estudantes maravi-
lhenses.

As contadoras Sheila lopes, Ve-

ronice Spiecker e elisângela Kerkho-
ff, trabalharam o tema literatura. de 
acordo com elas, a primeira etapa 
envolveu alunos dos 4º e 5º anos; a 
segunda, alunos dos 1º, 2º e 3º anos; 
e a terceira, que será a partir do dia 
10 de julho, envolverá as crianças do 

maternal III, pré I e pré II. 
“Com este projeto estamos con-

templando as criança do ensino mu-
nicipal, estadual e particular, levan-
do histórias de acordo com a faixa 
etária de cada educando”, explicam 
as contadoras.

Projeto Contação de Histórias apresenta vários temas durante o ano

Cleusa Regner/Ascom
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evento será realizado hoje (5), a partir das 22h, tendo como local o 
salão evangélico

escolha das soberanas de Cunha 
Porã é hoje 

Iniciadas as obras de pavimentação da Rua duque 
de Caixas

FESTIVIDADES

Festividades

está tudo pronto para o evento 
que elegerá a rainha e princesas 2014 
no município de Cunha Porã, hoje (5), 
a partir das 22h, no salão evangélico. 
Para que tudo transcorra dentro do 
previsto, nos últimos meses as nove 
jovens que estarão na passarela se pre-
pararam com ensaios e conversa com 
os organizadores.

Na noite, os jurados terão a mis-
são de escolher as três jovens que 
mais se destacarem em diversos que-
sitos, a exemplo da beleza, simpatia, 
elegância e desenvoltura. Para este 
ano, concorrem ao título da sobe-
rania cunha-porense: Isabel Marta 
dessoy (patrocinador: loja hering); 
Katiely Panzenhagen (patrocinador: 
Mecânica Fapeva); Kátia dumke (pa-

trocinador: Aurora Alimentos); luana 
Carolina Sassi (patrocinador: líder 
Prestadora de Serviços); Murine Ann 
erdmann Toloza (patrocinador: Corti/
Avioeste); Nathália Frey (patrocina-
dor: ldF Terraplanagens); Rafaela Vi-
viane Graebin (patrocinador: luciana 
Natalia Fotografias); Thamires Mylena 
Koop (patrocinador: leni Modas); e 
Vivíane Cristina Bartz (patrocinador: 
Cooperativa Regional Auriverde).

Após o desfile, a noite segue com 
baile animado pela banda Porto do 
Som. A partir da noite do dia 5 a nova 
rainha e princesas terão a missão de 
divulgar o município e representá-lo 
no decorrer das festividades dos 56 
anos, cuja comemoração se estende 
no mês de julho.

Jovens abrilhantarão a noite com desfile

 Luciana Natalia Fotografias

Programação de aniversário
os festejos comemorativos aos 56 

anos de emancipação iniciaram ontem 
(04), com jantar, apresentações culturais 
e show com jean Carlo & Gabriel, a partir 
das 20h, no Centro Cultural 25 de julho. 
Promoção do Grupo de Apoio à Socie-
dade da Morada do Verde (Gasmov).

Amanhã (06), às 7h, tem mateada 
na Praça da Bandeira, com organiza-
ção do CTG Pouso do Tropeiro, além 
da festa da padroeira na linha Central, 

com missa às 10h e almoço. Na segun-
da-feira (07), às 14h, na Associação dos 
Servidores de Cunha Porã (Ascup) tem 
formatura dos alunos do Proerd.

No dia 12 de julho, no pavilhão 
evangélico, será realizado Café Colo-
nial e exposição de orquídeas, das 
11h às 14h, com organização da oASe 
e AoCP. já às 21h30, no ginásio da li-
nha humaitá, tem o 1º encontro de 
Grupos de danças, com animação da 
banda Canto livre e organização do 

Grupo de danças Schone Kolonie. 
No dia 13 o ginásio do Bairro Augusto 
Kempfer sedia a festa da padroeira, 
com missa às 10h e almoço.

entre os dias 14 e 18 de julho será 
realizado o projeto Ação Sorriso, no 
pavilhão católico, com organização 
da Secretaria de educação e parce-
ria com o SeSC. No dia 16 tem a Rua 
do lazer para as crianças das redes 
de ensino de educação infantil ma-
tutino e vespertino e no dia 17 para 
estudantes do ensino fundamental e 
anos iniciais. A programação será na 
Praça da Bandeira, com organização 
da Secretaria de educação.

o jantar Italiano será no dia 19 de 
julho, a partir das 20h, tendo como 
local a gruta e organização da Gruta 
Nossa Senhora de lurdes. Para o dia 
20, aniversário de Cunha Porã, tem 
o tradicional Gre-Nal com desfile da 
carroça. Às 8h30 será realizado jogo 
da categoria sub-15 e às 9h30 con-
fronto entre veteranos, no campo do 
esporte Clube Cunha Porã. Ao meio-
dia tem almoço do Gre-Nal, no es-
porte Clube.

Além disso, no decorrer do dia 
tem a Rua do lazer com exposição de 
pequenos animais, cuja programa-
ção é elaborada pela escola Núcleo 
Número um. Às 14h30 tem soleni-
dade de entrega de ordens de servi-
ços, veículos e máquinas, em frente à 
prefeitura. Para às 15h o lions e leo 
Clube organizam o bolo de 56 metros 
na Praça da Bandeira. Às 16h30 tem 
show com a banda estrela Negra e às 
19h30 ocorre show pirotécnico.

Para o dia 27 de julho, às 9h, está 
programado o desfile do Colono e 
Motorista, tendo como ponto de par-
tida a Praça da Bandeira. Ao meio-dia 
será realizado almoço com festival de 
talentos da terra, na SeR Auriverde. 
Além disso, das 14h às 18h haverá 
show com a banda Indexão e das 18h 
às 22h show com Grupo Chama.

Tiveram início na segunda-feira (30) as obras de pavi-
mentação asfáltica da Rua duque de Caixas, no Bairro Bartz, 
em Cunha Porã. o projeto tem como principal intuito me-
lhorar o tráfego de veículos e pedestres e promover o desen-
volvimento daquele bairro.

A obra compreende o trecho I e II, cujo valor total é de 
R$ 351.443,99 com emenda parlamentar de R$ 295.300,00, 
além de contrapartida municipal. Também será executado 
o trecho III e IV, com valor total de R$ 322.345,26, por meio 
de emenda  parlamentar de R$ 245.580. Ambos os trechos 
são provenientes de emendas parlamentares por meio do 
Ministério das Cidades. 

Para o prefeito, jairo ebeling, as obras são um pleito an-
tigo devido ao grande número de veículos que trafegam por 
aquela localidade. “Com essas obras de pavimentação asfál-
tica vai facilitar o fluxo de veículos, em especial com direção 

Prefeito, Jairo Ebeling; vice, Douglas Gollmann; e 
secretário de Obras e Infraestrutura, Sedenir Cesar 
Kipper; acompanharam inícios dos trabalhos

à BR-158. Também é uma rota alternativa para os motoristas 
cujo destino é Palmitos e região. Será uma obra de grande 
relevância para toda a comunidade do Bairro Bartz”, enalte-
ce o prefeito.

viviane Seben/Ascom Prefeitura

Enchentes
Cunha Porã segue com reparos 
causados pelas chuvas

As fortes chuvas que caíram so-
bre toda região, especialmente na 
última semana, causaram grandes 
transtornos, tanto no perímetro ur-
bano quanto rural de Cunha Porã. 
Somente entre os dias 24 e 27 de ju-
nho as precipitações pluviométricas 
registraram 345 milímetros, o que 
levou o município a decretar situ-
ação de emergência, conforme do-
cumento nº 069/2014, que trata de 
situação de emergência nas áreas do 
município de Cunha Porã afetadas 
por enxurrada.

entre os principais estragos este-
ve a danificação de três pontes e dez 
bueiros que comprometeram a trafe-
gabilidade das estradas vicinais com 
isolamento de algumas comunida-
des e acesso a propriedades, além de 
elevado prejuízo na produção agrí-
cola, principalmente no setor leitei-
ro, avícola, suínos e grão. As chuvas 
também deixaram 27 pessoas desa-
lojadas.

em razão dos estragos, as equi-

pes das secretarias de Agricultura, 
obras e Infraestrutura estão empe-
nhadas na recuperação e reparos, 
especialmente nas estradas que in-
terligam as comunidades.

Conforme o prefeito, jairo ebe-
ling, os trabalhos estão concentra-
dos na construção de uma nova 
ponte na linha Vera Cruz, além das 
outras duas que estão sendo estuda-
das para providenciar a recuperação. 
“Com relação às tubulações, tam-
bém estamos avaliando e fazendo a 
manutenção das estradas, que tem 
sido nossa maior preocupação, já 
que muitas delas estão danificadas”, 
esclarece o prefeito.

ebeling ainda destaca que as fa-
mílias desalojadas e que tiveram suas 
casas interditadas foram acolhidas 
pela Secretaria de Assistência Social e 
estão tendo todo subsídio necessário. 
Além disso, o governo municipal vem 
mantendo contato constante com a 
defesa Civil, que está analisando a 
situação do município.

Fotos: viviane Seben/Ascom Prefeitura

índices pluviométricos elevados fizeram grande parte dos rios 
transbordarem

Subsídio 
Oficializada entrega de mais dois 
veículos para a Secretaria de Saúde

Na manhã da segunda-feira (30), 
na unidade de Saúde do centro, foi 
realizada a entrega de mais dois ve-
ículos para a Secretaria da Saúde de 
Cunha Porã. Trata-se de uma Van, 
cujo valor soma R$ 114.400 mil, e um 
veículo utilitário pequeno modelo 
Ford/Fiesta, que somou R$ 31.400. 
juntos os veículos totalizaram inves-
timentos de R$ 145.800, que contou 
com subsídio parlamentar e contra-
partida do município.  

Conforme o secretário de Saúde, 
Alexandre Fagundes, é uma satisfa-
ção para todos os profissionais do 
setor receber um carro e a segunda 
Van – sendo que recentemente havia 
sido entregue outra. “Tínhamos essa 
deficiência e agora, com a entrega 
desses novos veículos, vai melhorar 
nosso atendimento, principalmente 
nos quesitos de segurança, conforto 
e agilidade”, disse o secretário. 

Ainda segundo Fagundes, o des-
tino das duas Vans deverá ser o mu-
nicípio de Chapecó, sendo que uma 
fará o transporte pela manhã e a ou-
tra à tarde, viabilizando as consultas 
dos pacientes. ele ainda agradeceu 
o empenho do deputado Mauro de 

Nadal (PMdB), que no ato estava 
sendo representado pela esposa, lu-
ciane de Nadal.

o prefeito, jairo ebeling salien-
tou que há pouco menos de dois 
meses, quando ocorreu a entrega da 
primeira Van, disse que o governo 
de Cunha Porã que tem como lema 
“cuidar das pessoas é nossa maior 
conquista”. “Sabemos que os trata-
mentos fora de domicílio precisam 
ser mais ágeis e foi com esse intuito 
que firmamos a parceria com os par-
lamentares estaduais e viabilizados 
mais estes veículos”, disse ebeling.

o líder do executivo cunha
-porense reforçou o quanto é im-
portante ter um representante na 
esfera estadual que seja do muni-
cípio, tendo em vista que vários re-
cursos já foram angariados. “esses 
veículos eram um desejo também 
dos motoristas, que colaboraram 
com ideias que hoje são realidade”, 
acrescentou o prefeito. o ato foi 
acompanhado pelo vice-prefeito, 
douglas Gollmann; primeira-da-
ma, Bruna ebeling; vereadores; 
secretariado; servidores públicos; 
e população.
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Modelo
M/05

Na terça-feira (1º) o prefeito de 
Modelo, Ricardo Maldaner, assinou 
em Florianópolis um convênio do 
Fundo de Apoio aos Municípios (Fun-
dam). o município foi contemplado 
no primeiro projeto com R$ 720 mil, 
destinado à compra de máquinas, 
como o rolo compactador e o britador 
móvel, e de um veículo para a Saúde, 
com capacidade de transportar sete 
pessoas. 

No segundo projeto, convênio 
que foi assinado na terça-feira (1º), 
o valor será de R$ 789.181,09, com 
contrapartida de R$ 20.983,26 do mu-
nicípio, totalizando R$ 810.164,35. 
este recurso será utilizado para a 

pavimentação asfáltica das ruas Pre-
sidente Vargas, leopoldo hermes, 
jorge lacerda, duque de Caxias, dom 
Bosco, josé Bonifácio, joão Pessoa e 
25 de julho, totalizando 18.205,02 m².

Conforme o prefeito, esse proje-
to era um anseio dos modelenses. “A 
população estava esperando essas 
melhorias nas ruas da nossa cida-
de, o que vai melhorar o trânsito, a 
sinalização das ruas, além de dar 
mais segurança e acessibilidade às 
pessoas que moram nessas ruas que 
serão asfaltadas. Com este recurso o 
primeiro bairro do nosso município, 
o Palmeiras, terá acesso asfáltico”, 
destaca.

o prefeito também ressalta que 
este valor significativo veio graças às 
lideranças e parlamentares, que não 
medem esforços para buscar recur-
sos para o município.

Ainda durante a viagem a Floria-
nópolis, Maldaner visitou a Secreta-
ria de Infraestrutura para tratar da 
municipalização da Rua Nereu Ra-
mos. Também visitou a Secretaria de 
Saúde do estado para tratar do con-
vênio do hospital de Modelo, que 
ainda não foi assinado. e ainda es-
teve no Centro Administrativo para 
a liberação das parcelas do Fundo 
Social das obras que foram iniciadas 
em Modelo nas últimas semanas.

encontram-se disponíveis no Se-
tor de Tributação, na prefeitura de 
Modelo, os carnês do IPTu 2014. o pa-
gamento pode ser realizado em cota 
única, com vencimento no dia 11 de 
agosto de 2014, com 10% de desconto, 
ou parcelado em três vezes, sendo que 
a primeira parcela vence no dia 11 de 
agosto, a segunda no dia 11 de setem-
bro e a terceira no dia 11 de outubro.

A administração lembra que os 
carnês estão disponíveis somente na 
prefeitura e estes não serão entregues 
pelos Correios. Caso o contribuinte 
não possa retirar e mandar outra pes-
soa para fazer a retirada, esta deverá 
portar documentos pessoais, como 

o CPF e RG, para firmar um termo de 
recebimento do carnê.

Para que todos os contribuintes 
tenham acesso aos carnês, o Setor de 
Tributação está atendendo em horário 
diferenciado neste mês de junho: das 
7h30 às 12h e das 13h às 17h30. Mais 
informações podem ser esclarecidas 
pelo fone (49) 3365 3137 ou (49) 8829 
6547, com Sirlei ou diogo.

Para os contribuintes já cadastra-
dos que solicitarem a isenção do IPTu 
por aposentadoria deverão levar o 
requerimento solicitando a isenção e 
a certidão de propriedade, que deve 
ser retirada no cartório até o dia 8 de 
agosto.

A direção da educação de jo-
vens e Adultos de Modelo (ejA) 
comunica os interessados que as 
matrículas estão abertas para o 
próximo semestre. As aulas iniciam 
a partir de 4 de agosto.

As disciplinas do ensino médio 

disponíveis são: filosofia (segunda-
feira), artes (terça-feira), geografia 
(quarta-feira) e sociologia (quinta-
feira). Para o ensino fundamental 
está disponível apenas para os blo-
cos C (que corresponde a 7ª série) 
e d (8ª série). As disciplinas são 

espanhol (segunda-feira), geogra-
fia (terça-feira) e história (quinta-
feira).

Qualquer dúvida os interes-
sados podem entrar em contato 
com a coordenadora, Kátia Regina 
Schlösser, pelo fone (49) 8815 9575.

Valor será investido na pavimentação asfáltica de ruas do município

Modelo recebe mais de R$ 700 
mil do Fundam

Melhorias serão realizadas na Casa Mortuária 

Matrículas para a ejA estão abertas 

MELHORIAS 

Reforma 

Oportunidade

Agricultura 

Imposto

Tarde de campo reúne mais de 
80 produtores 

Carnês do IPTU estão 
disponíveis na Prefeitura

A Secretaria de Agricultura de Mo-
delo vem trabalhando com o melhora-
mento genético do rebanho bovino há 
mais de dez anos. Buscando sempre 
inovar nesta atividade, na última sema-
na foi realizada uma tarde de campo 
para os produtores de leite do municí-
pio. o encontro, que aconteceu na pro-
priedade de Amarildo e Ilane Rincel, na 
linha Pedra Furada, reunindo mais de 
80 produtores modelenses, foi promo-
vido em parceria com a Cooperativa 
Regional Itaipu e a Semex Brasil. 

A palestra foi realizada pelo médico 
veterinário Átila Cado Soares. o pro-
fissional apresentou ferramentas para 
o melhoramento genético do plantel 
de gado leiteiro. A explanação focou 
a necessidade de se buscar a máxima 
funcionalidade do animal, numa com-
binação de vários fatores tais como ge-
nética, sanidade e nutrição e ambien-
te. “A busca por animais equilibrados 
deve ser constante, associando saúde, 
conformação, fertilidade e longevida-
de com altas lactações. São essas vacas 
que geram os melhores resultados den-
tro das porteiras”, pontua Átila.

Conforme o representante regio-
nal da Semex Pinhalzinho, Fábio josé 
Reckziegel, “a empresa, com apoio de 
parceiros, busca diariamente promover 
e colocar à disposição dos clientes téc-
nicas essenciais para o trabalho na pro-
priedade, com o objetivo de possibilitar 
ganhos de eficiência, proporcionando 
melhores resultados, além de aumen-

tar a rentabilidade”.
Para a produtora Ilane Rincel, o en-

contro foi muito produtivo. “Com o dia 
de campo tivemos mais um aprendiza-
do, principalmente na área de genética. 
durante a palestra os produtores pude-
ram tirar dúvidas sobre inseminação e 
acasalamento dos animais. Também 
foi realizada uma demonstração de ti-
pos de animais que seriam bons para a 
produção leiteira”, conclui.

A secretária de Agricultura, Márcia 
Rüdiger, ressalta que ainda neste ano 
devem ser realizados mais dois encon-
tros técnicos. “os encontros técnicos, 
como foi a tarde de campo, vem ao en-
contro do trabalho desenvolvido pela 
Secretaria de Agricultura de Modelo, 
que está constantemente preocupa-
da com o melhoramento genético no 
rebanho bovino. Nesses encontros os 
agricultores tem a oportunidade de ver 
na prática a qualidade dos bovinos de 
leite, obtidos através do programa de 
inseminação do município e também 
o que ainda pode ser melhorado para 
buscar a eficiência”, destaca.

Conforme o médico veterinário de 
Modelo, jeovano Silva, no ponto de vista 
técnico o dia de campo foi bem aprovei-
tado pelos produtores de leite. “os temas 
abordados na palestra são vivenciados 
no dia a dia dos produtores, desta for-
ma eles tiveram a oportunidade de estar 
presenciando explicações práticas sobre 
como fazer a avaliação genética de seus 
rebanhos leiteiros”, disse.

Na última semana o prefeito, Ricar-
do Maldaner, esteve na Secretaria de 
estado de desenvolvimento Regional 
(SdR) de Maravilha, onde foi assinado 
um convênio com o município para 
garantir melhorias na Casa Mortuária 
de Modelo, no valor total de R$ 40 mil, 
sendo R$ 30 mil do estado e contrapar-
tida do município no valor de R$ 10 mil. 

de acordo com o secretário Regio-
nal, Valci dal Maso, o local receberá 
melhorias na climatização, forro, cerca, 
pintura e piso, além de manutenção e 
reparos nos banheiros e copa.

o prefeito comenta que a execução 
deste projeto é de relevante interesse 
social. “objetiva-se dar um conforto 
maior às famílias e comunidade em 

Convênio foi assinado na última semana na SDR Maravilha

geral e mais segurança e condições de 
infraestrutura”, frisa.

Acompanharam a assinatura ge-

rentes da SdR Maravilha e os vereado-
res de Modelo Vilmar Cesco, dirceu 
Silveira e edilce Kegler.

Ascom SDR
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Bom Jesus do Oeste
M/06

A Secretaria da Saúde de Bom jesus do oeste adquiriu um 
aparelho oftalmoscópio e está realizando o Teste do Reflexo 
Vermelho, conhecido como Teste do olhinho, em todas as 
crianças nascidas no município. o Teste do olhinho é reali-
zado na unidade Básica de Saúde pela médica da estratégia 
Saúde da Família daiane Schneider. 

de acordo com a médica, o exame de fundo de olho pode 
trazer informações importantes em indivíduos de todas as ida-
des. ela explica que recém-nascidos prematuros e cujas mães 
tiveram infecções durante a gestação devem ser submetidos 
rotineiramente a um exame detalhado de fundo de olho. To-
dos os demais bebês devem ser avaliados com o Teste do Re-
flexo Vermelho, em que é avaliada a coloração avermelhada 
gerada pela retina através da pupila quando submetida a uma 
iluminação direta. esse teste pode ser realizado pelo próprio 
pediatra, no berçário ou na sala de parto, que encaminhará ao 
oftalmologista em caso de qualquer alteração ou um resultado 
duvidoso. A oftalmoscopia, nestes casos, pode indicar a pre-
sença de tumores como o retinoblastoma, infecções como to-
xoplasmose e rubéola, além de doenças como a retinopatia da 
prematuridade, doença relacionada à formação dos vasos da 
retina que pode levar à cegueira.

A secretária da Saúde, Marília Ceccon Maggi, destaca a im-
portância da realização do Teste do olhinho para a prevenção 
de agravos que podem ser evitados com a detecção precoce 
do problema. ela frisa ainda que o Teste do olhinho estava 
previsto no Plano Municipal de Saúde como meta na Atenção 
Integral à Saúde da Criança, sendo, portanto, mais uma meta 
atingida pela gestão municipal da Saúde. 

Detecção precoce 
Secretaria da Saúde 
disponibiliza Teste do 
Olhinho

Alunos do 5º ano da escola Municipal Professor Albano Borre se 
formaram na última semana 

Programa educacional de Resistência 
às drogas forma mais 28 alunos 

PROERD

Vinte e oito alunos do 5º ano da escola 
Municipal Professor Albano Borre parti-
ciparam da Formatura do Programa edu-
cacional de Resistência às drogas (Proerd) 
na última semana. o evento foi prestigiado 
pelos pais; professores; alunos; represen-
tantes do Conselho Tutelar; prefeito, Airton 
Reinehr; vice-prefeito, elton henrique da 
Silva; vereadores; secretários; e demais con-
vidados.

o Proerd tem como objetivo transmitir 
uma mensagem de valorização à vida e da 
importância de manter-se longe das drogas 
e da violência, de juntar a família, a escola e 
a polícia para troca de informações aos alu-
nos, facilitando o reconhecimento e o peri-
go do uso das drogas, assim como a forma 
de conscientizar, prevenir e evitá-las. 

A direção da escola destaca que com as 
aulas do Proerd os caminhos da vida serão 
cada vez mais seguros, alegres e felizes. “As 
aulas mostram a certeza e a força das crian-
ças em sua caminhada de vida. Mostra que 
a esperança de uma vida melhor está em 
todos os lugares. Basta acreditar, onde quer 
que vá. Acreditar em um mundo melhor é 

acreditar em si 
mesmo, é deposi-
tar as esperanças 
em tudo que se 
realiza agora”, 
ressaltam. 

durante a 
solenidade fo-
ram apresenta-
das duas reda-
ções produzidas 
pelas crianças, 
que tiveram a oportunidade de fazer a 
leitura para os participantes, além da 
apresentação da música “Amiguinho”, 
que foi cantada pelas crianças, e marcou 
a homenagem ao sargento Antonio horn. 
“A música emocionou a todos os presen-
tes, que puderam sentir quanta diferença 
o policial militar fez na vida de cada um. A 
organização e o planejamento do instrutor 
foi o que permitiu que o Proerd alcançasse 
tamanho feito”, frisa a direção. 

A secretária de educação, elisandra 
Ceschini Senhor, destaca que o Proerd 
é um programa que veio para somar na 

formação das crianças. “elas aprendem a 
engrandecer os valores humanos que nós 
temos e que nessa idade contribuirá para 
formação de cidadãos de bem, longe das 
drogas e da violência que afeta todo o nos-
so país”. 

A Secretaria de educação gradece a 
dedicação das professoras, de todas as 
crianças pelo desempenho das atividades 
durante as aulas e as famílias pela presen-
ça e participação neste momento. “Nós 
acreditamos que ao longo do tempo tere-
mos cidadãos cada vez mais conscientes e 
mais preparados para lidar com as drogas”, 
salientam. 

Programa formou mais 28 alunos bom-jesuenses 

Secretaria Educação
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Cotidiano
a/28

JULIO CEzAR BARREIROS
o dublador de 62 anos morreu na 

madrugada de quinta-feira (3), após ter 
sido encaminhado ao hospital Souza 
Aguiar, no Centro do Rio, segundo fami-
liares. Barreiros ficou conhecido nas dé-
cadas de 1980 e 1990 por ser dono de vo-
zes em português de personagens como 
Robocop, Indiana jones e de desenhos 
animados, como Papai Smurf e Ranzinza, de “os Smurfs”. ele 
também fez a dublagem da voz de homer Simpson, da série 
“os Simpsons”, da Fox. Na carreira, dirigiu ainda traduções de 
filmes em empresas como herbert Richers e VTI-Rio. Barrei-
ros deixa três filhas. 

WALTER DEAN MYERS
Morreu na terça-feira (1º), aos 76 

anos, o prolífico escritor americano, best 
seller de livros infantis e infantojuvenis. 
Myers se destacou no segmento conhe-
cido nos estados unidos como “young 
adults” (jovens adultos), o mesmo do 
recente sucesso de vendas “A culpa é das 
estrelas”, de john Green. Autor de mais 
de cem obras, ele também era conhecido por sua incansável 
defesa da alfabetização. Bastante cultuado na comunidade 
literária e um dos maiores defensores da diversidade em li-
vros infantis, concorreu três vezes ao National Book Award e 
recebeu seis prêmios Coretta Scott King no segmento ficção 
afroamericana. 

IVAN JUNQUEIRA 
o poeta e tradutor Ivan junqueira, 

sexto ocupante da cadeira número 37 
da Academia Brasileira de letras (ABl), 
morreu na quinta-feira (3) aos 79 anos, 
no Rio de janeiro. ele estava internado 
há um mês e teve insuficiência respira-
tória. Autor de “o outro lado”, premiado 
com o jabuti da Câmara Brasileira do li-
vro, e de “Poesia Reunida”, finalista do Prêmio jabuti em 2006, 
junqueira também traduziu livros de T. S. eliot e Marguerite 
Yourcenar.

ALEXANDER IMICH 
um imigrante polonês considerado 

o homem mais velho do mundo, morreu 
no dia 8 de junho em Nova York, aos 111 
anos. Mas de acordo com os dados mais 
recentes, obtidos em abril, pelo menos 
66 mulheres têm mais idade que Imich, 
a mais idosa delas 116 anos. Imich, quí-
mico e parapsicólogo aposentado, era o 
homem mais velho do mundo desde a morte, em abril, do 
italiano Roberto licata, que faleceu aos 111 anos e 357 dias, 
segundo o Grupo de Pesquisa Gerontológica de Torrance, 
na Califórnia. A pessoa mais velha do mundo atualmente, 
segundo o Guinness, é a japonesa Misao okawa, que com-
pletou 116 anos no último dia 5 de março e atualmente vive 
em osaka.

LOUIS zAMPERINI 
o atleta olímpico e veterano da Se-

gunda Guerra Mundial louis Zamperini 
morreu aos 97 anos. ele inspirou o filme 
“unbroken”, segundo longa-metragem 
dirigido por Angelina jolie. o filme é base-
ado no livro “Invencível: uma história de 
sobrevivência, resistência e redenção”, de laura hillenbrand. A 
estreia do filme está prevista para 25 de dezembro, nos euA.

GERRY CONLON
um dos ‘Quatro de Guildford’, pre-

sos em 1974 por um atentado do exér-
cito Republicano Irlandês (IRA) que 
não cometeram, morreu aos 60 anos, 
informou a rede britânica ‘BBC’. o pai de 
Conlon, Giuseppe, foi acusado de ter cola-
borado no atentado e morreu na prisão, em 
1980, defendendo sua inocência. A condenação por uma bomba 
colocada no pub ‘horse and Groom’ Guilford, nos arredores de 
londres, que matou cinco pessoas e deixou 65 feridas, foi revogada 
em 1989, um episódio que ganhou notoriedade com o filme ‘em 
Nome do Pai’ (1993). 

PAUL MAzURSKY
o ator, roteirista e diretor morreu aos 84 

anos, na noite de segunda-feira (30). Multi-
facetado, ele concorreu ao oscar em cinco 
ocasiões. ele foi indicado ao oscar de me-
lhor roteiro original por “Bob, Carol, Ted e 
Alice”, em 1969, e “harry, o Amigo de Tonto”, 
em 1974. Com o longa “uma Mulher desca-
sada”, além de melhor roteiro original, ele concorreu ao oscar de 
melhor filme como produtor em 1978. 

LETISSIA BASSO BERTICELLI 
A nona Berticelli, faleceu com 93 anos, na quarta-feira (2), no 

hospital São josé. Seu corpo foi velado na Capela da Igreja Matriz e 
após sepultado no cemitério municipal.

ODAIR JOSÉ PIMEL
Conhecido como oda, faleceu na quinta-feira (03), com 36 

anos, no hospital Regional de São Miguel do oeste. Seu corpo foi 
velado no salão do Bairro união e sepultado no cemitério municipal. 

OSVINO EDIO GOELzER
Faleceu com 69 anos, no hospital Regional de Chapecó, na 

quinta-feira (03). Seu corpo foi velado na Capela Mortuária da Igreja 
Católica e sepultado no cemitério municipal. 

ILGO WILLINGHOEFER
Faleceu na quinta-feira (03), com 76 anos, no hospital São josé. 

o corpo foi velado na igreja católica do Barro Preto e sepultado no ce-
mitério da comunidade. 

VITÓRIA EMANUELI WAGNER JANOWITz
A recém-nascida faleceu na quinta-feira (03), no hospital Regio-

nal de São Miguel do oeste. o corpo foi velado no salão comunitá-
rio de Santa Terezinha do Progresso e sepultado no cemitério 
da comunidade.

No TRÂNSITo SoMoS TodoS PedeSTReS!

Major
Segalin

IMPREVISTOS
o trânsito é um espaço coletivo, que possui muitas regras de cir-

culação e conduta para pedestres, motoristas, ciclistas, pilotos, en-
fim, a conduta de todos os agentes no uso do trânsito é regulamenta-
da pela legislação que rege a matéria, no entanto, alguns imprevistos 
são muito comuns. Alguns ocorrem mesmo com o mais prudente 
dos motoristas, que está sujeito a surpresas desagradáveis que exi-
gem ações com rapidez e calma. Por isso, selecionaremos as situa-
ções mais difíceis e imprevisíveis que acontecem com frequência no 
trânsito e daremos dicas de como evitá-las:

FeChAdAS PoR ouTRoS VeÍCuloS: Para tentar evitar, esteja 
sempre atento aos carros que estão ao seu lado e à sua frente. eles 
poderão fechá-lo em manobras repentinas e sem aviso, como mu-
danças de faixa ao encostar para apanhar um pedestre ou mesmo 
ao dobrar a esquina sem sinalizar. Quanto mais devagar você estiver, 
mais tempo você terá para frear ou buzinar levemente, avisando de 
sua presença. evite andar no chamado ângulo morto, posição em 
que o motorista do veículo à frente não conseguirá tê-lo no campo 
visual dos espelhos retrovisores em função das colunas das jane-
las do carro. Se for fechado, evite simplesmente desviar para o lado 
oposto. Fazendo isso, você pode perder o controle e acertar outro 
carro próximo. o melhor é brecar, mantendo ao máximo sua traje-
tória. Tente ainda sinalizar para o motorista que vem atrás, evitando 
uma colisão traseira. e lembre-se: quando o outro motorista liga a 
seta para mudar de faixa, deve-se permitir que ele faça a manobra, 
dando-lhe espaço ou diminuindo a velocidade.

FReAdA BRuSCA: Na cidade, não ande muito perto do carro da 
frente. Na estrada, você deve estar, no mínimo, a dois carros de dis-
tância do veículo da frente. Isso assegura uma margem para evitar 
possíveis colisões. Para manter a distância correta, olhe para a tra-
seira do carro da frente. Se não enxergar os pneus, só o para-cho-
que, está perto demais. Se o outro veículo frear e seu carro tiver o 
dispositivo ABS, basta pisar fundo e forte, sem aliviar a pressão no 
pedal (mesmo que ele trepide, o que é normal), até o carro parar ou 
atingir uma velocidade adequada. Se não tiver o ABS, procure dosar 
a pressão no pedal, pisando e aliviando um pouco sempre que sentir 
que as rodas estão na iminência de travar (o que pode desgovernar o 
carro). Não desvie simplesmente. Você pode fechar ou atingir outro 
carro. e não esqueça: se o carro da frente tiver ABS, ele vai parar em 
um espaço menor. Como saber se ele tem ABS? Não há como. Me-
lhor então aumentar a distância.

GuINCho: esteja preparado para uma pane ou mesmo um aci-
dente carregando sempre o número de telefone de um serviço de 
guincho especializado ou o da sua seguradora. Quando estiver longe 
de sua área habitual de circulação, como em uma viagem, consulte 
a Polícia Rodoviária. Se possível, dê preferência para o tipo platafor-
ma, e até a sua chegada mantenha o veículo no acostamento e aguar-
de pacientemente dentro do carro. Não esqueça de sinalizar com o 
triângulo e pisca-alerta. No caso de parar perto de curvas, é aconse-
lhável sinalizar os motoristas com galhos de árvores, por exemplo, 
antes da tangência.

Na nossa próxima edição, trataremos mais sobre alguns impre-
vistos que o motorista pode se deparar durante a viagem, ou no dia a 
dia do uso do automóvel (fonte:  quatrorodas.abril.com.br).

Divulgação

Claudir laufer 
foi condenado 
por praticar vias 
de fato

Polícia Civil cumpre mandado 
de prisão no oeste catarinense

PRISÃO 

Na manhã de segunda feira 
(30) a Polícia Civil, por meio do 
Setor de Investigação da delega-
cia da Comarca de Cunha Porã, 
prendeu Claudir laufer, de 45 
anos. ele tinha um mandado de 
prisão por sentença condenató-

Claudir Laufer, de 45 anos, tinha 
um mandado de prisão por sentença 
condenatória transitada em julgado 
pela contravenção penal de praticar 
vias de fato com alguém 

ria transitada em julgado pela 
contravenção penal de praticar 
vias de fato com alguém. A pri-
são ocorreu na residência do 
condenado, localizada no Bairro 
Colina Verde. No momento do 
cumprimento da ordem judicial, 
laufer não ofereceu resistên-
cia à ação policial. ele também 
possui diversos procedimentos 
policiais em decorrência de vá-
rios delitos praticados na cidade 
de Cunha Porã. Após os proce-
dimentos legais, o preso foi en-
caminhado à Cadeia Pública de 
Maravilha.

Polícia Civil/Claudir Laufer 
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Na sexta-feira (27) Flor do Sertão 
jogou em casa pela 4ª rodada da 1ª 
Copa SdR de Bocha Rafa masculino, 
diante da equipe de Maravilha, na can-
cha de linha Fuzil. Na modalidade in-
dividual Flor do Sertão venceu por 12 
a 10; na dupla Flor do Sertão obteve o 
mesmo placar; e no trio Flor do Sertão 
foi derrotada por 12 a 03, terminando o 

confronto em 2 x 1 para Flor do Sertão.
Com esses resultados, Flor do 

Sertão assumiu a liderança da com-
petição com oito pontos, em 12 dispu-
tas. os atletas da equipe de bocha e o 
departamento de esportes e lazer de 
Flor do Sertão agradecem a Sulcredi 
e ao Mercado lali pelo patrocínio das 
camisas.

No sábado (28) foram realizados 
os jogos de volta das quartas-de-final 
do Campeonato Municipal de 48. Na 
linha lajeado Couro os resultados 
foram: lajeado Couro, 1.135 pontos; 
e linha Salete, 1.155 pontos. Na li-
nha janguta: linha janguta A, 1.435 
pontos; e Associação Bom Sucesso 
da Pitinga A, 1.175 pontos.

As equipes da linha Cedro e a 
Associação Bairro Palmeiras A já 

estavam classificados para as semi-
finais, pois tiveram as maiores pon-
tuações; e nas quartas-de-final clas-
sificaram-se a linha Salete e a linha 
janguta A.

hoje (05) serão realizados os jo-
gos de ida das semifinais, às 14h30, 
quando se enfrentam, na linha Sale-
te: linha Salete x Associação Bairro 
Palmeiras A; e na linha janguta: li-
nha janguta x linha Cedro.

evento será realizado no próximo sábado (12), no Salão 
Paroquial Católico 

Maravilha sedia Campeonato 
de levantamento de Peso 

COMPETIÇÃO 

Será realizado no próximo sába-
do (12), no salão paroquial católico, 
o Campeonato Catarinense de le-
vantamento de Peso. Conforme os 
organizadores, o evento terá início 
às 8h, com recepção dos atletas; 
às 10h terá pesagem; e o início da 
competição está previsto para as 
11h, sem parar ao meio-dia. Parti-
cipam atletas de todo o Sul do Bra-
sil, equipes de Porto Alegre, Santo 
Ângelo, Bagé, Caxias do Sul, lages 
e Florianópolis, entre outros muni-
cípios.

As inscrições serão feitas no lo-
cal do evento. As modalidades dis-
putadas são: supino e terra, com e 
sem equipamento (RAW), válidos 
pelas federações WABdl, com a 
presença do presidente da América 
do Sul, Vilmar oliveira, e o presi-
dente da GPA, Rafael Crestani.

A premiação das modalidades 
disputadas são troféus, certificados 
e prêmio em dinheiro aos melhores 

colocados em cada categoria, sendo 
feminino e masculino. o evento é 
organizando pela Associação Mara-
vilhense de levantamento de Peso, 
judô e orientação.

A entrada para prestigiar o even-
to será franca, porém estarão com 
um ponto de coleta de donativos 
para quem quiser doar algo às víti-
mas dos alagamentos.

Arquivo/O Líder 

Evento já foi sediado por Maravilha em outras oportunidades

Bocha Rafa

Modelo

Campeonato Estadual de Amadores 

Flor do Sertão vence Maravilha 
e assume a liderança do 
campeonato

Conhecidos os 
semifinalistas da Bocha 48

CRM enfrenta Palmitos 
neste domingo
RENATA MATTIA 

Amanhã (06) é dia de prestigiar 
o CRM pelo estadual de Amadores. 
A partida é da última rodada da fase 
de classificação. Conforme a direto-
ria da Associação Clube Recreativo 
de Maravilha (ACRM), neste do-
mingo o CRM, líder da Chave C – 
com 17 pontos, enfrenta o vice-líder 
da chave, o time de Palmitos, com 
10 pontos. 

“esta será uma partida muito 
importante para o time de Mara-
vilha, pois ele precisa somar mais 
pontos para ficar melhor posiciona-
do na classificação geral. Pois, ten-
do uma boa classificação na fase do 

mata-mata, o CRM conseguirá tra-
zer o segundo jogo para Maravilha”, 
afirmou a diretoria. 

Novidade
Para o jogo deste domingo (06) o 

time contará com uma novidade em 
campo, nesta semana foi contratado 
o centroavante lucas Prachesk. lu-
cas já jogou em vários times profis-
sionais, dentre eles o juventude.

“Convidamos todos os maravi-
lhenses para prestigiarem a nossa 
partida, para o time é muito impor-
tante a torcida, que está sempre in-
centivando para a vitória. Contamos 
com a presença dos maravilhenses”, 
finalizou a diretoria.   

 Arquivo/O Líder

CRM joga em casa contra Palmitos  
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ETAPA REGIONAL 

o município de Chapecó foi o campeão geral da competição, com 44 pontos

Maravilha recebeu mais de mil atletas nos 
joguinhos Abertos de Santa Catarina

Maravilha foi sede da etapa oeste 
dos joguinhos Abertos de Santa Catari-
na. A competição teve início na sexta-fei-
ra (27) e encerrou na terça-feira (1º). Par-
ticiparam mais de mil estudantes de 15 a 
18 anos de 32 municípios, em Maravilha, 
disputando as modalidades de futebol, 
futsal, handebol e vôlei.

Chapecó foi o campeão geral da 
competição, com 44 pontos. em segun-
do lugar, com os mesmos 44 pontos, fi-
cou Concórdia. No critério de desempate 
prevaleceram os dois troféus de campeão 
dos chapecoenses no vôlei masculino e 
feminino contra um de Concórdia, no fu-
tebol feminino. em terceiro lugar na clas-
sificação geral ficou Saudades, com 26 
pontos.

os dois primeiros colocados de cada 
modalidade garantiram classificação 
para a etapa estadual dos joguinhos, de 
22 de julho a 2 de agosto, em Caçador. o 
futebol feminino foi a única modalida-
de que classificou os três primeiros colo-
cados.

CONHEÇA OS CAMPEõES E 
VICES POR MODALIDADES: 

Futebol masculino - Sea-
ra (campeão) Chapecó (vice)

Futebol feminino - Concórdia 
(campeão) Santa helena (vice) e 
São Miguel do oeste (terceiro lugar)

Futsal masculino - Cunha Porã 
(campeão) e Concórdia (vice)

Futsal feminino - Palmitos (cam-
peão) e Concórdia (vice)

Handebol masculino - Sauda-
des (campeão) e Chapecó (vice)

Handebol feminino - Palma Sola 
(campeão) e Saudades (vice)

Vôlei masculino - Chapecó (cam-
peão) e Concórdia (vice)

Vôlei feminino - Chapecó 
(campeão) e Guaraciaba (vice)

volta olímpica com o fogo simbólico 
marcou a abertura dos jogos

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Na terça-feira (1º) foram definidos 
os campeões do futebol masculino e do 
futsal masculino e feminino. No futebol 
masculino Seara surpreendeu Chape-
có ao vencer a final por 2 a 1. já no futsal 
masculino Cunha Porã levantou o troféu 
de campeão depois dos 2 a 0 diante de 
Concórdia. No futsal feminino o primeiro 
lugar ficou com as meninas de Palmitos, 
que golearam por 5 a 1 Concórdia.

Para o coordenador geral da compe-
tição, dárcio de Saules, da Fesporte, a eta-
pa Regional oeste dos joguinhos teve um 
saldo positivo. “A prefeitura e SdR foram 
boas parceiras. Tivemos bons jogos, bons 
alojamentos, enfim, tivemos aqui em Ma-
ravilha um evento de sucesso”.

o secretário Regional em exercício de 
Maravilha, Vilson Warmling, destaca que 
mais do que competir, os joguinhos tra-

zem valores ao esporte catarinense, for-
mando cidadãos e cultivando profissio-
nais da área. “Ganhar ou perder são fatos 
que levam ao crescimento de cada um”, 
completa.

o evento é uma promoção da Fes-
porte em parceria com a prefeitura de 
Maravilha e Secretaria de desenvolvi-
mento Regional de Maravilha.

Abertura oficial dos jogos foi na noite de sexta-feira (27)

Fotos: Antonio Prado/Fesporte e Tiego Drumm/Esporte MHAscom/Seara

No futebol masculino, a equipe de Seara ficou campeão Concórdia ficou campeã no futebol feminino No futsal masculino, Cunha Porã liderou a competição

Palmitos tirou o 1º lugar no futsal feminino No handebol masculino, Saudades conquistou o 1º lugar Palma Sola foi campeã do handebol feminino

Chapecó também conquistou o 1º lugar no vôlei feminino Chapecó ficou com o 1º lugar no vôlei masculino
Gerente de Esportes e Evento da Secretaria de Juventude, 
Esporte e Lazer de Chapecó, Claudio Bissolotti, recebeu o 
troféu de campões gerais do evento 
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Cerca de 50 pessoas, de 16 municípios, participaram gratuitamente 
de 20 horas de curso

Maravilha sedia etapa do curso de dança 
do Festival escolar dança Catarina

FESPORTE 

Na segunda-feira (30) e terça-feira 
(1º) foi realizado, em Maravilha, o curso de 
dança do Festival escolar dança Catarina, 
com a participação de 46 pessoas, durante 
20 horas, entre professores de dança, co-
reógrafos, bailarinos e estudantes. o ciclo, 
que começou dia 2 de junho em Itajaí, 
encerra nos dias 3 e 4 de julho, em Canoi-
nhas, sede da etapa Centro-oeste.

Nos dois dias de participação em 
Maravilha os integrantes tiveram aulas 
de dança de salão coreografada, jazz the-
acher, dança urbana, danças populares, 
dança escolar e dança circense. Na se-
gunda-feira os participantes tiveram aulas 
com o dançarino coreógrafo joão Bia-
sotto, no Stúdio Musicarte, sobre dança 
de salão. No corpo de professores estão 
bailarinos e coreógrafos experientes 
como Rafael hoffelder, jessé da Cruz 
e Mapi Cravo, esta que também é co-
ordenadora do Festival escolar dança 
Catarina. 

Mapi diz que a etapa de cursos em 
2014 foi bem sucedida e que a procura 
dos professores cresceu em relação ao 
ano passado. “Nossas salas, nos diversos 
municípios de Santa Catarina, sempre 
estiveram lotadas. esse movimento tem 

sido importante para fomentar a dança 
no âmbito escolar no estado”, revelou.

A coordenadora ressaltou que o ci-
clo de cursos diminuiu a distância entre 
os municípios que não tinham a dança 
no âmbito da escola e expandiu seu es-
paço de modo geral em Santa Catarina. 
os cursos, segundo ela, promovem a vi-
vência da dança de forma lúdica, já que 
a maioria dos participantes são profes-
sores, que implantam o que aprendem 
em suas escolas de atuação.

Após a fase de cursos o Festival es-
colar dança Catarina entra na fase de 
competição entre as escolas. o início 
será a partir de 25 de agosto, em Mara-
vilha, com a etapa microrregional oeste. 

Após as etapas microrregionais virão as 
etapas regionais, divididas em Sul, oes-
te e Centro-oeste e a leste-Norte, que 
finaliza a edição deste ano, no período 
de 22 e 23 de outubro, em Ibirama. os 
espetáculos são divididos nas modali-
dades de dança livre (subdivididas em 
contemporânea, moderna, jazz e dan-
ças urbanas), danças populares folcló-
ricas e dança de salão.

Considerado o maior evento de 
dança escolar do Brasil, o Festival esco-
lar dança Catarina é uma promoção da 
Fundação Catarinense de esportes (Fes-
porte), com apoio da Secretaria estadu-
al de educação, das secretarias de de-
senvolvimento Regional e prefeituras.

No corpo de professores 
estão bailarinos e 
coreógrafos experientes

Antonio Prado/Fesporte

Maravilha

Circuito Oeste 

Copa Motocar Oeste e Copa Sudoeste 
do Paraná de Enduro de Regularidade 
será neste fim de semana

Acema-DME/Erva Daninha/
Novoeste de Tênis de Mesa joga hoje 
em Pinhalzinho 

Será realizado neste fim de se-
mana, dias 05 e 06, a 9ª e 10ª etapa 
da Copa Motocar oeste de Regu-
laridade e 7ª e 8ª etapa da Copa 
Sudoeste do Paraná de enduro de 
Regularidade em Maravilha. de 
acordo com os organizadores, são 
esperados entre 80 a 90 pilotos dos 
três estados do Sul. 

Conforme os organizadores, se-
rão 120 km de trilha percorridos no 
interior de Maravilha e Cunha Porã. 
A largada será às 9h do domingo no 
Centro de Tradições Gaúchas juca 
Ruivo (CTG) e a chegada às 14h, 
também no CTG. “esta prova será 
organizada pelo Grupo de Trilhei-
ros de Maravilha”, finalizam. 

Divulgação

Copa Motocar Oeste e Copa Sudoeste do Paraná de Enduro de 
Regularidade será neste fim de semana

A segunda etapa do Circuito 
oeste de Tênis de Mesa será reali-
zada hoje (05), em Pinhalzinho. A 
equipe da Acema-dMe/erva da-
ninha/Novoeste de Tênis de Mesa 
será composta por 17 atletas e dois 
árbitros, comandados pelo profes-
sor da modalidade e presidente da 
AATMM, Tiego drumm.

Na classe escolar, participam 
dieiny Rizzardi (sub-15 feminino); 
Thiago hofstatter, Ramon Wirtti, 
Gabriel Ristow (sub-12 masculino); 
e lucas Baron Spier, Gilberto Ba-
ron, Weslei Vivian e eduardo jahn 
(sub-15 masculino). Na classe fe-
derados competem Guilherme Bu-
zatto e Vinicius Pinheiro (sub-13); 

André hofstatter, Raniery Tavares, 
Matheus Bergamaschi, Ivan junges 
Boyaski e Anderson Marques (sub-
16); e Tiego drumm e Felipe Padi-
lha (livre).

Além da equipe maravilhense e 
dos donos da casa, compõe a liga 
oeste de Tênis de Mesa as agre-
miações de Chapecó e a ATMeX 
(São Miguel do oeste, Guaraciaba 
e descanso).

Para participar desta compe-
tição a equipe de tênis de mesa 
maravilhense conta com recursos 
da administração municipal, atra-
vés do departamento de esportes 
e Acema, além dos patrocinadores 
erva daninha e jornal Novoeste.

 Tiego Drumm – AATMM – Maravilha/SC

Equipe de Maravilha será composta por 17 atletas e dois árbitros
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MUDANÇAS
enderson Moreira realiza algumas alterações na equipe do Grêmio. Werley foi para 

o banco de reservas, Pedro Geromel e Rhodolfo serão os titulares, no meio de campo, 
edinho deve sobrar, Matheus Biteco está sendo observado ao lado de Ramiro. Giulia-
no é o “fato novo” no Tricolor. Após ser sacado da equipe titular e treinar com reser-
vas, o zagueiro Werley afirmou saber os motivos, mas não revelou para a imprensa.

Grêmio acertou a renovação do meia jean deretti, empréstimo, agora, vai 
até o fim do ano. A negociação com Fernandinho ex-Atlético Mineiro, está es-
tacionada, e o novo plano é Vitinho, que jogou no Botafogo. o atleta está atu-
almente no CSKA da Rússia e interessa ao Grêmio. Imortal tem amistoso mar-
cado neste domingo (06) contra o londrina, às 15h, no estádio do Café.

TABELA
Após a parada para a disputa da Copa do Mundo 

de futebol, o Grêmio retorna ao Campeonato Brasi-
leiro no dia 16/07, às 19h30, na Arena, contra o Goiás. 
Se a tabela de jogos não sofrer alterações teremos, no 
dia 19/07, sábado, às 18h30, Grêmio x Figueirense em 
Florianópolis. domingo 27/07, às 18h30, Grêmio x 
Coritiba na Arena. No mês de agosto, dia 02, sábado, às 
21h, Grêmio x Vitória em Salvador. o clássico “GRe-
Nal” acontecerá no dia 10/08, às 16h, no Remendão.

FUTSAL
A bola pesada segue 

rolando em Maravilha, a 
equipe Kasa Nobre Imobiliária 
Futsal segue firme na Taça Ric 
Record. Time do técnico NATA 
luta para chegar à semifinal 
jogando contra Quilombo, 
Chapecó e Irani. lembran-
do que Maravilha é o atual 
campeão desta competição.

Nesta fase o primeiro 
compromisso será na segunda-
feira (7), às 20h30, em Chape-
có, no ginásio da SeR Aurora. 
Boa sorte para a gurizada!

MARAVIlheNSeS NA CoPA
Nosso amigo, gremistão imortal, Valdir Corte-

li compartilhou conosco a sua alegria de ter vivido 
de perto a organização da Copa do Mundo em Porto 
Alegre, enviando um vasto material promocional, 
mostrando a dedicação dos gaúchos para o evento! CRM X PALMITOS

A diretoria, comissão 
técnica e atletas do CRM 
convidam os torcedores para 
comparecer neste domingo 
(06), às 15h, no estádio doutor 
leal Filho para apoiar a equipe 
no Campeonato estadual 
de Amadores contra a forte 
equipe de Palmitos. líder FM 
92.3 estará presente com mais 
um show de transmissão.

oBRIGAdo
Foi realizada pesquisa de opinião pública 

em Maravilha pela Ângulo Pesquisas e eventos, 
e gostaria de compartilhar com todos os ouvin-
tes da 92.3 FM a conquista do Prêmio Qualidade 
Profissional, categoria locutor Sertanejo! então 
tá tchê, de coração, muito obrigado a todos!

AMISTOSO DELES
Na última quarta (02), jogando em Blumenau, o Inter conseguiu mais 

uma proeza: perdeu para o Metropolitano pelo placar de 3 a 2.
Divulgação

Divulgação

Dois toques
Maravilha sediou os 27º joguinhos Abertos de Santa Catarina de forma bri-

lhante, o que lamentamos não ter classificado nenhuma modalidade para a eta-
pa estadual, que acontece em Caçador, de 26 de julho a 2 de agosto.

Única medalha foi conquistada pelo vôlei masculino, que aca-
bou perdendo o cruzamento e por isso não classificou.

Amanhã (06), às 15h, todos ao CRM para prestigiar o Ma-
ravilha e conhecer a charanga do Mario Sergio.

Jogo Treino 
o Inter perdeu para o Metropolitano por 3 a 2 em amistoso disputado na noite 

da última quarta-feira (02) no estádio do SeSI em Blumenau. diante de um adversá-
rio que disputa a série d do futebol brasileiro, Abel Braga escalou o Inter reserva no 
primeiro tempo e só colocou em campo os titulares na segunda etapa, em mais um 
estágio da Intertemporada, durante o recesso provocado pela Copa do Mundo.

No primeiro tempo
Abel Braga escalou Alisson, Wellinghton Silva, Índio, 

Alan e Alan Ruchel, Ygor, Claudio Wincke e eduardo 
Sasha, Valdivia e luque, e no ataque Wellinghton 
Paulista. Aí o Metropolitano aproveitou para abrir 2 x 
0 com gols de Alessandro aos 6 e Tosin aos 13 minutos 
na etapa final, porém, ele, Abel Braga, colocou em 
campo os titulares, com Muriel, Gilberto, ernando, 
juan e Fabricio, Willians, Wellinghton Alan Patrick, 
d’Alessandro e jorge henrique, e no ataque Rafael 
Moura, mas o Metropolitano voltou a marcar com 
Tozin aos 16 minutos, mas o Inter reagiu, d’Alessandro 
cobrando pênalti aos 18 minutos e Alan Patrick aos 
20, marcaram para o Inter, no finalzinho da partida, 
justamente os dois autores dos gols acabaram expulsos 
de campo por reclamar da arbitragem, o que dificultou a 
luta do time gaúcho para buscar o empate no amistoso.

Mais um teste
o colorado fará mais um 

jogo durante a sua estada em 
Santa Catarina, onde está 
hospedado desde semana 
passada, no Costão do Santi-
nho, em Florianópolis. o jogo 
será hoje (05), quando o Inter 
enfrentará o joinville, que é o 
atual vice da série B, o jogo está 
marcado para as 16h. depois a 
delegação do Inter volta para 
Porto Alegre, onde continuará a 
Intertemporada, até a retomada 
do Brasileirão no dia 17 de julho, 
quando enfrentará o Corinthians 
no Itaquerão, em São Paulo.

Aránguiz 
Poderá jogar na Inglaterra, segundo informações da imprensa gaúcha. o meia colo-

rado estaria na mira do Chelsea, os direitos federativos do atleta foram adquiridos pelo 
Inter há um mês, por cerca de 7 milhões de dólares. o presidente do Inter, Giovane luigi, 
admite ter recebido ofertas verbais do dobro deste valor, mas nega a intenção de vendê-lo.
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A partida é válida 
pela última rodada da 
fase de classificação. 
O jogo deste domingo 
(06), será no Estádio 
Dr. Leal Filho, às 15h

V/02

SIMONE HüBNER

Você sabe diferenciar 
os tipos de refeições?
A etiqueta faz parte do nosso dia a dia 
também na hora das refeições. Pensando 
nisso, resolvemos pesquisar algumas 
dicas básicas e importantes

Life Coaching com Vanessa Tobias

Curso life Coaching high Rise®, com 
Vanessa Tobias, em 2013, está sendo 
organizado pela Cdl/Associação 
empresarial de Maravilha e terá mais uma 
turma para os dias 1º, 2 e 3 de agosto 

V/02

RENATA TERESA MATTIA

Um caso no shopping
Não há como negar, os maiores 
problemas por que passam 
as mulheres com os homens 
têm origem nelas mesmas
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LUIZ CARLOS PRATES

Horário de FecHamento
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 Isabel Müller/O Líder

Ademar Augustin é o novo 
presidente do Rotary de Maravilha

Gestão 2014/2015 
tomou posse na 
noite da quinta-
feira (03), em um 

evento festivo 
realizado na 

Cantina Italiana


	_GoBack

